**SOMMAIRE**

Pages

Gouvernement de la République du Cameroun 6

**PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE DU CAMEROUN**

Secrétariat Général 10

Cabinet Civil 14

Services chargés des relations avec les Assemblées 15

Ministres chargés de mission 16

Etat-major particulier du Président de la République 16

Délégation Générale à la Sécurité Nationale 18

**SENAT**

Bureaux de la Chambre 21

**ASSEMBLEE NATIONALE ET CONSEIL ECONOMIQUE ET SOCIAL**

Assemblée Nationale 24

conseil Economique et social 25

**DEPARTEMENTS MINISTERIELS**

Services du Premier Ministre 27

Ministère de l'Administration Territoriale et de la décentralisation (MINADT) 34

Ministère des Affaires Sociales (MINAS) 37

Ministère de l'Agriculture et du Développement Rural (MINADER) 39

Ministère des Arts et de la Culture (MINAC) 43

Ministère du Commerce (MINCOMMERCE) 46

Ministère de la Communication (MINCOM) 49

Ministère délégué chargé du Contrôle Supérieur de l’Etat (MINCONSUPE) 52

Ministère Délégué à la Présidence Chargé de la Défense (MINDEF) 54

Ministère des Domaine, du Cadastre et des Affaires foncières (MINDCAF) 56

Ministère de l'Eau et de l’Energie (MINEE) 58

Ministère de l’économie, de la Planification, et de l’Aménagement

du Territoire (MINEPAT) 61

Ministère de l’Education de base (MINEDUB) 67

Ministère de l'Elevage, des Pêches et des Industries Animales (MINEPIA) 70

Ministère de l’Emploi et de la Formation Professionnelle (MINEFOP) 73

Ministère de l’Enseignement Secondaire (MINESEC) 76

Ministère de l’enseignement Supérieur (MINESUP) 80

Ministère de l’Environnement et de la Protection de la Nature (MINEP) 83

Ministère des Finances (MINFI) 85

Ministère de la fonction Publique et de la Réforme Administrative (MINFOPRA) 89

Ministère des Forêts et de la Faune (MINFOF) 92

Ministère de l’Habitat et du Développement Urbain (MINHDU) 95

Ministère de la Jeunesse (MINJEC) 98

Ministère de la Justice, Garde des Sceaux (MINJUSTICE) 100

Ministère de l’Industrie, des Mines et du Développement Technologique (MINIMIDT) 103

Ministère de Petites et Moyennes Entreprises, de l’Economie Sociale et de

L’Artisanat (MINPMEESA) 106

Ministère des Postes et Télécommunications (MINPOSTEL) 108

Ministère de la Promotion de la Femme et de la Famille (MINPROFF) 111

Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation (MINRESI) 113

Ministère des Relations Extérieures (MINREX) 116

Ministère de la santé Publique (MINSANTE) 120

Ministère des Sports et de l’Education physique (MINSEP). 125

Ministère du Tourisme (MINTOUR) 127

Ministère des Transports (MINT) 129

Ministère du Travail et de la Sécurité Sociale (MINTSS) 132

Ministère des Travaux Publics (MINTP) 134

Ministère des Marchés Public (MINMAP)………………………………………………...137

**REPRESENTATIONS DIPLOMATIQUES**

Haut commissariat d’Afrique du Sud 141

Ambassade de la République d'Allemagne 141

Ambassade d'Algérie 141

Ambassade du Royaume d'Arabie Saoudite 142

Consulat du Royaume de Belgique 142

Ambassade du Royaume de Brésil 142

Haut commissariat du Canada 143

Ambassade de la République Centrafricaine 143

Ambassade de la République Populaire de Chine 143

Ambassade de la République de Côte d’Ivoire 144

Ambassade de la République Démocratique du Congo 144

Ambassade de la République du Congo 145

Ambassade de Corée du Sud 145

Ambassade de la République Arabe d'Egypte 145

Consulat de Danemark 146

Ambassade du Royaume d'Espagne 146

Ambassade des Etats-unis d'Amérique 146

Ambassade de France 147

Ambassade de la République Gabonaise 149

Haut Commissariat de Grande-Bretagne 149

Ambassade de la République de Guinée Equatoriale 149

Ambassade d'Israël 150

Ambassade d'Italie 150

Ambassade du japon 151

Haut commissariat du Liberia 151

Ambassade de la Jamahirya Arabe Libyenne Populaire Socialiste. 151

Ambassade du Royaume du Maroc 152

Ambassade du Nigeria 152

Nonciature Apostolique 152

Ambassade de l’ordre souverain de Malte 153

Ambassade des Pays-Bas 153

Ambassade de Roumanie 153

Ambassade de la Fédération de Russie 153

Ambassade de Suisse 154

Ambassade du Sénégal 154

Ambassade de la République du Tchad 155

Ambassade de la République Tunisienne 155

Ambassade de Turquie 155

Délégation de la Commission des communautés Européennes 156

Consulats Honoraires 157

**LES NATIONS-UNIES**

Organisation des Nations Unies 159

Commission Economique pour l’Afrique Centrale 159

centre d'Information des Nations-unies (CINU) 159

Centre sous-régional des Nations Unies pour les Droits de l’Homme et la Démocratie 159

Fonds des Nations-unies pour l'Alimentation (FAO) 159

Haut Commissariat des Nations-unies pour les Réfugiés (HCR) 159

Organisation Mondiale de la Santé (OMS) 159

organisation des Nations-Unies pour le Développement Industriel (ONUDI) 159

Programme commun des Nations-Unies sur le VIH/SIDA 159

Programme Alimentaire Mondial (PAM) 159

Programme des Nations-Unies pour le Développement(PNUD)……………………….….159

union internationale des Télécommunications (UIT) 159

organisation des Nations-unies pour la Science et la culture (UNESCO) 160

Fonds des Nations-Unies pour la Population (FNUAP) 160

Fonds des Nations-unies pour l'Enfance (UNICEF) 160

Fonds des Nations-Unies pour la Femme (ONUFEM) 160

United Nations Department of Safety and Security (UNDSS) 160

Banque Mondiale 161

Banque Mondiale Fonds Monétaire International (FMI) 161

Organisation Internationale du Travail (OIT) 162

**AUTRES INSTITUTIONS FINANCIERES ET 3**

**AUTRES INSTITUTIONS FINANCIERES ET**

**ORGANISMES INTERNATIONAUX**

Banque des Etats de l’Afrique Centrale (BEAC Services centraux) 164

Banque des Etats de l’Afrique Centrale (BEAC – Direction Nationale) 167

société Nationale d'investissement du cameroun 168

**CHAMBRES CONSULAIRES ET ASSOCIATIONS SYNDICALES**

chambre de Commerce,d'industrie, des Mines et de l’Artisanat 170

union des Syndicats Libres du Cameroun 172

Confédération Syndicale des Travailleurs du Cameroun (CSTC) 172

Union Générale des Travailleurs du Cameroun (UGTC) 172

Confédération des Travailleurs Autonomes du Cameroun (CSAC) 172

Confédération des Syndicats Indépendants du Cameroun (CSIC) 172

Confédération des Travailleurs Unis du Cameroun (CTUC) 172

Confédération Camerounaise du Travail (CCT) 173

Confédération Syndicale Entente des Travailleurs du Cameroun 173

Confédération Syndicale du Secteur Public (CSP) 173

Confédération Générale des Travailleurs du Cameroun – Liberté (CGT-Liberté) 173

# Gouvernement de la République du Cameroun

Premier Ministre, Chef du Gouvernement Monsieur Philemon YANG

Secrétaire Général de la

Présidence de la République Monsieur Ferdinand NGOH NGOH

Vice Premier Ministre, Ministre délégué à la présidence

Chargé des relations avec les assemblées M. Amadou ALI

Ministre d’Etat, Ministre de la Justice,

Garde des Sceaux Monsieur Laurent ESSO

Ministre d’Etat, Ministre du Tourisme et des loisirs Monsieur Maïgari BELLO BOUBA

Ministre de l'Administration

Territoriale et de la Décentralisation Monsieur René SADI

Ministre de l’Agriculture

et du Développement Rural Monsieur Lazare ESSIMI MENYE

Ministre des Affaires Sociales Madame Catherine BAKANG MBOCK

Ministre du Commerce Monsieur Luc Magloire MBARGA

ATANGANA

Ministre de la Communication Monsieur ISSA TCHIROMA BAKARY

Ministre des Arts et de la Culture Madame Ama TUTU MUNA

Ministre délégué à la Présidence de la République

Chargé de la défense M. Alain MEBE NGO’O

Ministre de l’Habitat et du Développement urbain  Monsieur Jean Claude MBWENTCHOU

Ministre des Domaines, du Cadastre et des Affaires foncières Madame Jacqueline KOUNG à BESSIKE

Ministre de l’Economie, de la Planification et de

L’Aménagement du territoire Monsieur Emmanuel NGANOU DJOUMESSI

Ministre de l’Education de base Madame YOUSSOUF ADOUM ALIM

Ministre de l’Elevage, des Pêches et des Industries animales Dr TAIGA

Ministre de l’Emploi et de la Formation professionnelle Monsieur Zacharie PEREVET

Ministre de l’Energie et de l’Eau Monsieur Basile ATANGANA KOUNA

Ministre des Enseignements secondaires Monsieur Louis BAPES BAPES

Ministre de l’Enseignement Supérieur Monsieur Jacques FAME NDONGO

Ministre de l’Environnement, de la Protection de la Nature et

Du développement durable Monsieur Pierre HELE

Ministre des Finances Monsieur Alamine OUSMANE MEY

Ministre de la Fonction Publique et de la Réforme

Administrative Monsieur Michel Ange ANGOUING

Ministre des Forêts et de la Faune Monsieur NGOLE Philip NGWESE

Ministre délégué chargé des Marchés Publics M. ABBA SADOU

Ministre des Mines, de l’Industrie et du Développement

Technologique Monsieur Emmanuel BONDE

Ministre de la Jeunesse et de l’Education Civique Monsieur Ismaël BIDOUNG KPWATT

Ministre des Petites et Moyennes entreprises,

de l’Economie sociale et de l’Artisanat Monsieur Laurent ETOUNDI NGOA

Ministre des Postes et Télécommunication Monsieur Jean Pierre BIYITI BI ESSAM

Ministre de la Promotion de la femme et de la Famille Madame Marie Thérèse ABENA ONDOA

Ministre de la Recherche Scientifique et de l’Innovation Madame Madeleine TCHUINTE

Ministre des Relations Extérieures Monsieur Pierre MOUKOKO MBONJO

Ministre de la Santé publique Monsieur André MAMA FOUDA

Ministre des Sports et de l’Education physique Monsieur ADOUM GAROUA

Ministre des Transports Monsieur Robert NKILI

Ministre du Travail et de la Sécurité sociale Monsieur Grégoire OWONA

Ministre des Travaux publics Monsieur Patrice AMBA SALLA

Ministre délégué auprès du Ministre de l’Administration

Territoriale et de la décentralisation chargé des collectivités

Territoriales décentralisées M. Jules Doret NDONGO

Ministre délégué auprès du Ministre de l’agriculture et du

Développement rural Mme Clémentine ANANGA MESSINA

Ministre délégué auprès du Ministre de l’environnement de

La Protection de la nature et du Développement rural Monsieur NANA ABOUBAKAR DJALLOH

Ministre délégué auprès du Ministre de l’Economie,

de la Planification, et de l’Aménagement du Territoire

chargé de la planification Monsieur YAOUBA ABDOULAYE

Ministre délégué auprès du Ministre des Finances Monsieur Pierre TITTI

Ministre délégué auprès du Vice-Premier Ministre

Chargé de la justice Monsieur Jean Pierre FOGUI

Ministre délégué auprès du Ministre des Relations

Extérieures chargé des Relations

Avec le Commonwealth Monsieur Joseph DION NGUTE

Ministre délégué auprès du Ministre des Relations

Extérieures chargé des Relations avec

Le monde islamique Monsieur ADOUM GARGOUM

Ministre délégué auprès du ministre des transports Monsieur MEFIRO OUMAROU

Ministre délégué à la présidence chargé du contrôle

Supérieur de l’Etat Monsieur Henri EYEBE AYISSI

Ministre chargé de Mission à la Présidence de la République Monsieur HAmadou MOUSTAPHA

Ministre chargé de Mission à la Présidence de la République Monsieur Paul ATANGA NJI

Ministre chargé de Mission à la Présidence de la République Monsieur Victor Arrey MENGOT NKONGHO

Ministre chargé de Mission à la Présidence de la République M. Philippe MBARGA MBOA

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre de la Défense

Chargé de la Gendarmerie nationale Monsieur Jean Baptiste BOKAM

Secrétaire d’Etat auprès du ministre de la Défense chargé

Des anciens combattants et victimes de guerre M. KOUMPA ISSA

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre de l’éducation de base Monsieur Benoît NDONG SOUMHET

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre des Enseignements

Secondaires chargé de l’Enseignement normal Monsieur MOUNOUNA FOUTSOU

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre des Forêts et de la Faune Mme KOULSOUMI ALHADJI

Secrétaire d’Etat auprès du ministre de l’Habitat et du

Développement Urbain chargé de l’Habitat Mme Marie Rose DIBONG BIYONG

Secrétaire Général auprès du ministre de la justice, Garde

Des sceaux Chargé de l’administration pénitentiare Monsieur DOOH Jérôme PENBAGA

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre des Mines, de l’Industrie

Et du Développement Technologique M. Fuh Calistus GENTRY

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre de la Santé Publique

Chargé de la lutte contre les épidémies et les pandémies Monsieur Alim HAYATOU

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre des Travaux Publics Monsieur Hans NYETAM NYETAM

Délégué Général à la Sûreté Nationale Monsieur Martin MBARGA NGUELE

# Présidence de la République du Cameroun

**Standard 22 23 40 25**

**Président de la République M. Paul BIYA**

La Présidence de la République comprend :

1. le Secrétariat Général ;
2. le Cabinet Civil ;
3. la grande chancellerie des ordres nationaux ;
4. le Ministère de la défense, placé sous l’autorité d’un ministre délégué ;
5. les services du contrôle supérieur de l’Etat,  placés sous l’autorité d’un Ministre Délégué ;
6. les services chargés des relations avec les assemblées, placés sous l’autorité d’un Ministre Délégué ;
7. les ministères des marchés publics, placés sous l’autorité d’un ministre délégué
8. les Ministres chargés de Mission ;
9. les Ministres sans portefeuille ;
10. la Délégation Générale à la Sûreté nationale ;
11. la Délégation Générale de la Recherche extérieure ;
12. les Conseillers Spéciaux ;
13. les Ambassadeurs itinérants ;
14. l’intendance du palais de l’unité, des résidences et des pavillons présidentiels
15. l'Etat-major particulier du Président de la République (EMP) ;
16. la Direction de la Sécurité Présidentielle (DSP) ;
17. la Garde présidentielle (GP) ;
18. le Conseil national de sécurité ;
19. la Comission Nationale Anti-Corruption ;
20. la Comission National des Frontières ;
21. le Comité de suivi des Grands Projets ;

# Secrétariat Général

Le Secrétariat Général de la Présidence est dirigé par un Secrétaire Général assisté de deux Secrétaires Généraux Adjoints.

* Il est chargé des relations entre la Présidence de la République et le Gouvernement.
* Il assure, en outre la liaison entre l’exécutif et les différentes institutions républicaines, notamment le Parlement, le Conseil Constitutionnel, la Cour Suprême, le conseil Economique et Social et le Contrôle Supérieur de l’Etat.
* Le Secrétaire Général assiste le Président de la République dans l’accomplissement de sa mission.A ce titre, il :
* reçoit du Président de la République toutes directives relatives à la définition de la politique de la nation ;
* suit l'exécution des décisions prises par le Président de la République ;
* coordonne l’action des administrations rattachées à la Présidence de la République ;
* instruit les dossiers que lui confie le Président de la République et suit l'exécution des instructions données ;
* soumet à la signature du Président de la République les projets d’actes de toute nature émanant soit des services du Premier Ministre soit des administrations rattachées à la Présidence de la République ;
* assure la mise en forme en liaison avec le Secrétariat Général des services du Premier Ministre ou des Ministres concernés, des projets de loi à soumettre au Parlement ;
* assure la préparation des correspondances présidentielles relatives au dépôt des projets de loi sur les bureaux de l’Assemblée nationale et du Sénat, du conseil Economique et social en ce qui concerne les demandes d’avis ou d’étude sur les projets de textes à caractère économique et social, ainsi que du Contrôle Supérieur de l’Etat ;
* veille à la réalisation des programmes d'action approuvés par le Président de la République et impartis aux chefs des départements ministériels et aux services relevant de la Présidence de la République ;
* prépare les conseils ministériels en liaison avec le secrétariat général des services du Premier Ministre, les conseils restreints, les conseils et commissions présidés par le Président de la République ;
* assure l'enregistrement des actes réglementaires et des lois promulguées par le Président de la République, ainsi que leur publication au journal officiel ;
* assure la tenue et la conservation des archives législatives et réglementaires ;
* exerce le rôle de conseil juridique de la Présidence de la République et des administrations rattachées.

Dans l’exercice de ses attributions, le Secrétaire Général reçoit une délégation de signature.

Le Secrétariat général de la Présidence de la République comprend :- des Conseillers Techniques - des Chargés de mission ;- des Attachés ;- les Secrétariats particuliers du Secrétaire Général et des secrétaires Généraux Adjoints ;- des Services internes ;- des Administrations rattachées.Ministre d’Etat, Secrétaire Général **M. Ferdinand NGOH NGOH**

Chef du Secrétariat particulier Secrétariat Tél. 22 20 04 55 Fax 22 22 08 70Secrétaire Général-Adjoint **M. Peter AGBOR TABI** Chef du Secrétariat particulier Mme BESEM Vivian ENOW AGBOR Secrétariat Tél 22 20 13 28 Fax 22 21 26 38 Secrétaire Général Adjoint **M. Séraphin Magloire FOUDA**  Chef du Secrétariat particulier M. Eric Richard AMOUGOU Secrétariat Tél. 22 20 34 68 Fax 22 21 03 52

**DES CONSEILLERS SPECIAUX, DES CONSEILLERS TECHNIQUES, DES CHARGES DE MISSION ET DES ATTACHES**

Ils effectuent tous les travaux qui leur sont confiés par : le Président de la République, le Secrétaire Général et les Secrétaires Généraux Adjoints.Ils peuvent bénéficier d’une délégation de signature.**Conseillers spéciaux :**. ………………………………………………………………….. Pr Luc SINDJOUN

Pr Narcisse MOUELLE KOMBI

Contre-Amiral Joseph FOUDA

**DiVISION DES AFFAIRES ECONOMIQUES**

**Affaires Economiques Techniques**

**Conseiller Technique** M. AYEM MOGER Jean Claude

Chargés de Mission

M. ONDOA Antoine

M. MAKOLE Célestin

Attaché M. NDJOUKE THOME Adolphe

**Affaires Economiques et financières**

**Conseiller Technique** Mme MBAJON née NDJEPANG Marthe

Chargés de Mission**.** M. SiMO NJONOU Jean Paul

**DIVISION DES AFFAIRES INTERIEURES**

**Conseiller Technique**  M. TIKELA KEMONEChargés de Mission M. BISSECK Raphaël Emmanuel

M. NGANKO Firmin Daniel

M. JAJI MANU GIDAGO

Attaché M. NOAH NDONGO Adolphe

**DIVISION DES AFFAIRES JUDICIAIRES**

**Affaires Judiciaires**

**Conseiller Technique** M. FOUMANE AKAME JeanChargés de Mission M. NAMA Rémy

M. NKOUNCHOU SOMO TOUKAM Jean

Paul

Attaché M. MALEGHO Joseph ESEH

**DiVISION DES AFFAIRES organiques**

**Conseiller Technique** M. ABANDA ATANGANA Anicet LudovicChargés de Mission Mme MOHAMADOU née BILITTE HAMAN DJODA

M. AKAMBA Robert

**DIVISION DE L’INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION**

**Conseiller Technique** M.

Chargé de Missions M. WANGUE Christian Tobie

Attachés M. LOBE Christopher ITOE

Mme Aïsatou Rachel

M. DIGWE Stéphane

**DIVISION DES SERVICES LINGUISTIQUES ET DU BILINGUISME**

**Conseiller Technique** M. Antoine BOUSOMOG

Chargés de Mission M. ENAW VAL - John

**DiVISION DES AFFAIRES DIPLOMATIQUES**

**Conseiller Technique** Mme ASSENE NKOU Née KOLOKO Marie

Yvette

Chargé de Mission M. EKOUMOU André Magnus

Attaché Mme ANDJONGO née EBIE MVOGO

Patricia Marcelline

**DIVISION DES AFFAIRES CULTURELLES ET SOCIALES**

**Conseiller Technique** M. ECHU George

Chargés de Mission M. ABANA ELONGO Armand

Mme BABALE née DJAMDOUDOU

HAMADOU

M. AKOLLA EKAH Rigobert

Mme DJUIDJEU Marie

M. BENGA Zachée Robert Théophile

**Attachés** M. ESSOMBA Gabriel

**Grande chancellerie des ordres nationaux**

Grand Chancellier M. MAFANY MUSONGE Peter 22 20 07 11 Secrétaire Général M. TOUKOULOU Léon Honoré 22 22 14 04

**OBSERVATOIRE DES RESSOURCES HUMAINES**

Chef de l’observatoire M. NKOULOU ESSOMBA Jean Marie

**DIRECTION DU COURRIER PRESIDENTIEL** Tél. / Fax 22 23 07 03Directeur M. OBAM ASSAM Samuel

Directeur Adjoint Mme ETOGA EYILI Suzanne Thérèse

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. HESSANA MAHAMAT

**DIRECTION DU JOURNAL OFFICIEL** Tél. 22 21 52 18

Directeur M.

**Secrétariat des Conseils Ministériels**Secrétaire M. BOLE NGA Gervais

Secrétaire Adjoint M.

**DES ADMINISTRATIONS RATTACHEES**Sont rattachés au Secrétariat Général de la Présidence de la République : Les Services du Contrôle Supérieur de l’Etat ; la Grande chancellerie des ordres nationaux ; la Délégation Générale à la sûreté nationale, en ce qui concerne son administration ; la Direction Générale de la Recherche Extérieure, en ce qui concerne son administration ; le programme de formation bilingue ; la Direction Générale des Grands Travaux du Cameroun.**DIRECTION GENERALE DE LA RECHERCHE EXTERIEURE** Tél22 22 12 00

Directeur Général M. EKO EKO Léopold Maxime

Directeur Général Adjoint M. POUNOUKO David

**CONSEIL NATIONAL DE SECURITE**

Secrétaire Permanent M. ATANGA NJI Paul

###### Cabinet Civil

Le Cabinet Civil est chargé :

- des affaires réservées ;

- du Protocole d'Etat ;- de l'intendance du palais, des résidences et pavillons présidentiels.Il est placé sous l’autorité d’un Directeur, éventuellement assisté d’un Directeur Adjoint.Le cabinet Civil comprend :

- Des Conseillers Techniques ; - Des Chargés de mission ;- Des Attachés ;- Le Secrétariat particulier du Directeur du Cabinet Civil ; - Le Secrétariat particulier du Directeur Adjoint du Cabinet Civil ;- Des services internes.Directeur du Cabinet Civil M. BELINGA EBOUTOU Martin

Directeur Adjointdu Cabinet Civil M. LE Joseph Anderson

Chef de secrétariat particulier 22 20 49 09Secrétariat. Tél 22 21 33 93 Fax 22 20 33 06

**PROTOCOLE D'ETAT** Chef du protocole d’Etat M. BIKELE Simon Pierre 22 23 30 05

Chef Adjoint du Protocole d’Etat M.

**CHARGES DE MISSIONS ET DES ATTACHES**Ils effectuent tous les travaux qui leur sont confiés par le Président de la République, le Directeur du Cabinet civil, le Directeur Adjoint du Cabinet Civil.Ils peuvent bénéficier d’une délégation de signature.**Conseillers Techniques** M. BIATCHA Jean Stéphane M. OYONO ENGUELE Samuel

M. PENDA EKOKA Christian

M. MONONO EWUMBUE Churchill

M. BABOKE Oswald

**Chargés de Missions :** M.

M. NKOBENA Boniface

M. BELINGA B’Eno Charles René E.

M. ZINGUI Jean Marie Claude

M. OUMAROU Jean..

M. EHETH Salomon M. BINA BIDOUNG Dieudonné M. MOUDOUROU François Hervé

M. BILLE BIDJANG Martin

M. ATANGA Simplice

**Attachés :** Mme NGACK Rosalie M. MOUKOURI Alain M. NDONGO Urbain

M. EWANGUE Jean Lucien

M. BISSIONGAL François

M. ENGONGOMO Emmanuel

M. MBESSA AYISSI Jean Paul

**INTENDANCE DU PALAIS, DES RESIDENCES ET DES PAVILLONS PRESIDENTIELLES** 22 21 20 95Intendant Principal M. FOE NDI ChristopheIntendants Principaux Adjoints M. ONDOBO NGAH Patrice Intendant Adjoint chargé des affaires intérieures M. ELETANA AYINDA René

**Services CHARGES DES RELATIONS AVEC LEs assembles PLACES SOUS L’AUTORITE D’uN MINISTRE DELEGUE A LA PRESIDENCE**

Le Ministre délégué à la Présidence de la République chargé des relations avec les Assemblées assure la liaison entre le Gouvernement et l’Assemblée Nationale, le Sénat et le Conseil Economique et Social. Vice-Premier Ministre, Ministre délégué à la Présidence Chargé des Relations avec le Parlement………………………….**M. AMADOU ALI** Secrétariat………………………………………………………. Tél. 22 21 03 41 / Fax 22 22 05 35

Chef de Secrétariat particulier…………………………………..M. N’DIAYE Hibrahim 22 20 41 06

**CONSEILLER TECHNIQUE**

Conseiller Technique M. SOKENG Paul

**DIVISION DES RELATIONS AVEC LES ASSEMBLEES**

Chef de division M. TOUKOULOU Léon Honoré

**Ministres chargés de missions, Ministres sans portefeuille, Conseillers Spéciaux, et Ambassadeurs itinérants**

Ils effectuent tous les travaux et missions qui leur sont confiés par le Président de la République. Des attributions propres peuvent, en tant que de besoin, être déléguées aux Ministres chargés de mission et aux

**Ministres chargés de mission**

**M. Paul ATANGA NJI**

Secrétariat Tél 22 21 06 57 Fax 22 21 13 02

**M. Victor Arrey MENGOT NKONGHO** Secrétariat Tél 22 21 05 49

**M. HAMADOU MOUSTAPHA**

Secrétariat Tél 22 21 16 32

Fax 22 22 31 85 **M. MBARGA MBOA Philippe**

Secrétariat Tél

Fax

**Ambassadeurs itinérants**

M. KEUTCHA Jean

M. MEDJO AKONO Marcel

M. MILLA Roger

M. DOUMBA Joseph Charles

M. BADJIKA AHIDJO Mohamadou

***Etat-major particulier du Président de la République***

L'Etat-Major particulier du Président de la République est chargé :

- de l'examen des affaires militaires qui lui sont confiées par le Président de la République ;

- de l'étude des affaires militaires qui relèvent de la Présidence de la République ;- des liaisons aériennes présidentielles ;- Il participe en outre à l'organisation des honneurs militaires à rendre au Président de la République et aux Chefs d'Etat étrangers dans les différentes cérémonies.

***Cellule de la Communication***

La cellule de communication est chargée :

* De l’exécution de tous les travaux de communication qui lui sont confiés par le Président de la République ;
* De la mise à la disposition du Président de la République des informations et des synthèses relatives à l’actualité nationale et internationale ainsi qu’aux grandes tendances de l’opinion publique, de la constitution à cette fin d’une banque de données régulièrement actualisée ;
* De la promotion de l’image du Cameroun, tant à l’intérieur qu’à l’extérieur, en liaison avec le Secrétariat Général de la Présidence de la République, les Services du Premier Ministre et le Ministère chargé de la Communication ;
* De la conception et de la mise en œuvre, à la demande du Président de la République, d’actions de communication à destination du public, des élus, de la presse et des milieux extérieurs ;
* Des relations publiques de la Présidence de la République dont elle est, en tant que de besoin, le porte-parole ;
* Des relations avec la presse écrite, la radio et la télévision, en liaison avec le Secrétariat Général de la Présidence de la République.

Conseiller à la communication M. LE Joseph Anderson

Chargé de mission

Attachés

M. Bansi Victor SUHYANG

M. AMAYENA Nicolas

***Direction dela sécurité présidentielle et de la garde présidentielle***

Directeur Gral de Division. Ivo Desancio YENWO

***Délégation Générale à la Sûreté Nationale***

Délégué Général **M. Martin MBARGA NGUELE**

**CABINET DU DELEGUE GENERAL**

Chef de Secrétariat Particulier M. NGUELE MEDZA Isidore 22 20 30 93 Secrétariat Tél. 22 20 22 80

22 20 51 15 Fax 22 21 00 69

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général n° 1 M. BUNG Christopher 22 21 19 51Inspecteur Général n° 2 M. KAMEGNI Jacques 22 20 38 14

Inspecteur Général n° 3 M. ATEBA ONGUENE

Inspecteur Général n° 4 Mme OYONO THOM Cécile

Inspecteur Général n° 5 M. DOUM NDONGO Patrice

Inspecteurs

Inspecteurs

M. EKOUMILONG

M. FOTSO

M. NGOUANOM Pierre Marie

M. MENGUELE Jacques Blaise

M. BEBEE MAYI Jean

M. EBENDENG MVE Bertrand Protais

M. FOH SOUA Martin

Mme ABOUDI OTABELA épse BESSALA

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**Secrétariat Général**Secrétaire Général CD. NDOCKI Victor

Secrétariat Tél. 22 20 89 66

Fax 22 20 20 25

Chef de Division juridique M. NGOUANOM Pierre 22 20 19 07

Chef de la cellule des affaires admin. et de la chancellerie Mme OWONA Débora

Chef de la cellule du contentieux administratif M. SEKE Colombanl

Chef de la cellule du contentieux judiciaire Mlle JIANI Florence

Chef de la cellule de la documentation M. TANG ENOW Lawrence OBEN

Chef de la cellule du suvi M.

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**Directeur M. MGARDGA BOLGA Directeur adjoint M. MENDJONGO ABANDA

Sous-Directeur de la gestion administrative M. NJOYA Jean Blaise

Sous-Directeur du recrutement, de l’orientation

Professionnelle et du suivi M. DAMNOU HOULIBELE

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M.

Sous-Directeur de la solde et des pensions M.

**DIRECTION DES FINANCES DE LA GESTION INFORMATIQUE ET DE LA LOGISTIQUE**Directeur M. MBIONGUERI 22 20 05 00Directeur adjoint M. AKOA MANGA Raoul 22 20 19 46

Sous-Directeur des affaires financières M. ZO’ONYABA Timoléon 22 20 29 92Sous-Directeur de la logistique M. 22 20 19 46Sous-Directeur de la gestion informatique M. AYE’E Jacques 22 20 50 93

**DIRECTION DE LA SECURITE PUBLIQUE**Directeur M. EWU NGENE David 22 21 04 81 Directeur Adjoint M. OUMAROU Jean Marc 22 21 04 93

Sous-Directeur de la Sécurité M. ASSA’A Eric CHE

Sous-Directeur de la défense M. MBITI ALINDA Emmanuel

Sous-Directeur de la Voie Publique et de la circulation M.

**DIRECTION DES RENSEIGNEMENTS GENERAUX**Directeur M. MESSING Jean Louis 22 21 26 19Directeur Adjoint M. Mme AKENJI Jeannette épse EWU

22 20 89 67Sous-Directeur de l’information M. MANGA ONANA Mathieu

Sous-Directeur des études et de la recherche M. NDIE NGAH Jean Marie

Sous-Directeur du fichier et des archives M. KEPAWOU NGAMBO Nathanaël

**DIRECTEUR DE LA POLICE JUDICIAIRE**Directeur M DILI Jacques 22 22 35 37Directeur Adjoint M. FAI Napoléon 22 22 21 36Sous-Directeur des Enquêtes Criminelles. M. 22 23 29 13Sous-Directeur des Enquêtes économiques & Financières M. ENYEGUE MBOLONG 22 22 15 97Sous-Directeur Police scientifique et de l’identification M. MANGHE John LAK 22 22 95 85Sous-Directeur des stupéfiants M. DEFFO Michel

**DIRECTION DE LA POLICE DES FRONTIERES** Directeur M. DJOM Beaulys 22 21 28 84Directeur Adjoint M. NGAH Didier 22 20 37 33Sous-Directeur de l’Emi-immigration Mme EBOUHO Marinette

Sous-Directeur des frontières Mme BOBO ENA Ayissatou

Sous-Directeur des études, liaison et archives M. MBONDJA André

**DIRECTION DE LA SANTE**Directeur M. SILEU TAYOU BIBEE 22 21 08 74

Directeur Adjoint M. NGONO YEME Jean Marie

Sous-Directeur des études et de la planification M. MBOUANDI Henri

Sous-Directeur des formations sanitaires M. NGONO YEME Jean

Sous-Directeur de la santé communautaire Mme NGONDI YAKA Hermine

**DIRECTION DE LA FORMATION**Directeur M. ENA MBALA Hubert 22 21 28 49Directeur Adjoint M. FONDJOCK Boniface KUNJU

Sous-Directeur de la formation initiale et de la bibliothèque. M. MEM Jacques

Sous-Directeur de la formation continue, des stages

Et de recyclage, de perfectionnement et de spécialisation M. ZOOMBAME Hubert Nicolas

**DIVISION DES SPORTS, DES ŒUVRES SOCIALES ET DE LA MUSIQUE**

Chef de Division M.

Chef service des Activités Physiques et sportives M.

Chef service des Compétitions et des loisirs M.

Chef service des Œuvres sociales M.

Chef service de la Musique M.

**DIVISION DES TRANSMISIONS**

Chef de Division M.

Chef service d’Exploitation, des Télélcommunications M.

Chef service d’Entretien et de Maintenance M.

**ECOLE NATIONALE SUPERIEURE DE POLICE**Commandant M. GHOGOMU MBEITKONG 22 20 11 88Commandant Adjoint M. POUGA Gaston 22 20 42 60

**CENTRE D’INSTRUCTION ET D’APPLICATION DE LA POLICE DE MUTENGUENE**Commandant M. MONKOUOP MOUMINOU 33 35 11 65Commandant adjoint Mme ZUMAFOR SVIETLANA 33 35 12 13

# SENAT

**BUREAU DE LA CHAMBRE**

Président……………………………………………………Sén. NIAT NJIFENJI Marcel

1er Vice Président…………………………………………..Sén Aboubakary ABDOULAYE

Vice-Présidents…………………………………………….Sén. TJOUES Geneviève

……………………………………………………………..Sén. TCHATCHOUANG Paul

……………………………………………………………..Sén. NOAH ONDOUA Sylvestre

……………………………………………………………...Sén. ACHIDI ACHU Simon

Questeurs………………………………………………....…Sén. BASKOU Jean baptiste

……………………………………………………………….Sén NJIFUA FONTAM

……………………………………………………………….Sén BISSEK Paulette

Secrétaires………………………………………..………….Sén BABA Hamadou

………………………………………………………………Sén. FON TECHE NJEI II

……………………………………………………………….Sén OBAM ASSAM Samuel

……………………………………………………………….Sén HAOUA Madeleine

……………………………………………………………….Sén MOAMBEA Marie Claire

………………………………………………………………..Sén HAYATOU Pierrette

……………………………………………………………… Sén. DAKOLE DAISSALA

………………………………………………………………. Sén NGAYAP Pierre Flambeau

**COMMISSIONS DES LOIS CONSTITUTIONNELLES**

President……………………………………………………...Sén. ETAME MASSOMA David Siegfried

V/Président…………………………………………………...Sén. TABO Tando NDIEP

Secrétaire……………………………………………………..Sén. ONDOUA Pius

………………………………………………………………...Sén. MATTA Joseph Roland

**COMISSIIONS DES FINANACES ET DU BUDGET**

Président………………………………………………………Sén. ESSOMBA TSOUNGUI Elie Victor

V/Président……………………………………………………Sén. SONKIN Etienne

Rapporteur Général…………………………………………..Sén. AMANA AMANA Benjamin

Secrétaire……………………………………………………...Sén. KEMAYOU Claude

…………………………………………………………………Sén. DINGA Ignatius

**COMMISSION DE LA DEFENCE**

President……………………………………………………...Sén. BELL Luc René

V/Président…………………………………………………...Sén. MADJO Delphine ONJWO

Secrétaire……………………………………………………..Sén. ANJA Simon

………………………………………………………………...Sén. NAMIO Pierre

**COMMISSION DE L’EDUCATION**

President……………………………………………………...Sén. MOHAMADOU ABBO

V/Président…………………………………………………...Sén. OKALA BILAÏ Nicole

Secrétaire……………………………………………………..SénJIKONG Stéphen

………………………………………………………………..Sén. ABOUBAKAR Siroma

**COMMISSION DES AFFAIRES ECONOMIQUES**

President……………………………………………………...Sén. TOBBO EYOUM Thomas

V/Président…………………………………………………...Sén. MAMA Jean Marie

Secrétaire…………………………………………………….Sén. NKODO Laurent

………………………………………………………………..Sén. OULI NDONGO Monique

**COMMISSION DES AFFAIRES CULTURELLES**

President……………………………………………………...Sén. TANSE TAGNI Bernard

V/Président…………………………………………………...Sén. ABUI Marylise

Secrétaire…………………………………………………… Sén. KINGUE Simon

**COMMISSION DES AFFAIRES ETRANGERES**

President……………………………………………………...Sén. NKWAIN Francis

V/Président…………………………………………………...Sén. MOHAMAN Gabdo

Secrétaire……………………………………………………..Sén. HAMIDOU Maurice

………………………………………………………………..Sén. METIEDJE NGUIFO Tchetagne

**COMMISSION DE LA PRODUCTION**

President……………………………………………………...Sén. ZE NGUELE René

V/Président…………………………………………………...Sén. MAHAMT BAHAR Marouf

Secrétaire……………………………………………………..Sén. NGALLY NGOUA Pierre henri

………………………………………………………………..Sén. TSOMELOU Jean

**COMMISSION DES RESOLUTIONS ET DES PETITIONS**

President……………………………………………………...Sén. NDANGA NDINGA Badel

V/Président…………………………………………………...Sén. AMADOU ALIM

Secrétaire……………………………………………………..Sén. ASTA Yvonne

………………………………………………………………..Sén. MBELLA MOKI Charles

**Secrétariat Général**

**SECRETARIAT GENERAL** …………………………M. Michel MEVA’A M’EBOUTOU

**SECRETARIAT GENERAL ADJOINT** …………….M. Bernard WONGOLO

***ASSEMBLEE NATIONALE***

***&***

***CONSEIL ECONOMIQUE ET SOCIAL***

***Assemblée Nationale***

Standard 22 22 80 71 Fax 22 22 09 79

**BUREAU DE LA CHAMBRE**Président Hon. CAVAYE YEGUIE DJIBRIL1er Vice-Président Hon. ETONG HilarionVice-Présidents Hon. BAORO Théophile

Hon. MONJOWA LIFAKA Emilia

Hon MBAH NDAM Joseph NJANG Hon. ADJIBOLO Philémon  
 Hon. FOINDING Calvin

Questeurs Hon. KAMSSOULOUM ABBA KABIR

Hon. NJI Fidelis Muziah Hon. AWUDU MBAYA Cyprian

Hon. NDOUMOU Pauline

Secrétaires Hon. SILIKAM Isabelle

Hon. NKODO NDANG Roger Hon. FOTSO Joséphine Hon. MEBANDE Brigitte Hon. TOMAÏNO NDAM NJOYA Hermine

Hon. MGBATOU Pierre Hon. ATEAWUNG FOJU Bernard

Hon. AHMADOU MOHAMAN

Hon. MENDOUA ATANGANA Céline Hon. EYEBE Lucas

Hon. AROUNA NYAKO

Hon. DOOH Collins Albert

Président du Groupe Parlementaire RDPC Hon. NDONGO ESSOMBA Jean BernardPrésident du Groupe Parlementaire SDF Hon. BANADZEM Joseph

**COMMISSION DES FINANCES ET DU BUDGET**Président Hon. MOUTYMBO AYAYI Rosette

**COMMISSION DES LOIS CONSTITUTIONNELLES, DES DROITS DE L’HOMME, DES LIBERTES, DE LA JUSTICE, DE LA LEGISLATION, DU REGLEMENT ET DE L’ADMINISTRATION**

Président Hon. ZONDOL Hersesse

**COMMISSION DES AFFAIRES ETRANGERES**

Président Hon. OBENOFUNDE Moses

**COMMISSION DE LA DEFENSE NATIONALE ET DE LA SECURITE**

Président Hon. SALI DAIROU

**COMMISSION DES AFFAIRES ECONOMIQUES, DE LA PROGRAMMATION**

**ET DE L’AMENAGEMENT DU TERRITOIRE**

Président Hon. AMOUGOU EKOMANE Douglas

**COMMISSION DES RESOLUTIONS ET PETITIONS**Président Hon.

**COMMISSION DE L’EDUCATION, DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE**

**ET DE LA JEUNESSE**

Président Hon. MBOUI Joseph

**COMMISSION DES AFFAIRES CULTURELLES, SOCIALES ET FAMILIALES**

Président Hon.NGALA NTALA Esther

**COMMISSION DE LA PRODUCTION ET DES ECHANGES** Président Hon. LEKENE DONFACK

**CABINET DU PRESIDENT**

Tél. 22 23 47 02Directeur de Cabinet M. ABDOULAYE ADJLALI

Chef de Cabinet M. MAHAMA KELLAChef de secrétariat particulier M. Jean HASSAN

Chargé de mission M. SANDJI Joseph

**Secrétariat Général**

Tél. 22 23 50 79 Fax 22 22 09 79Secrétaire Général M. YENE OSSOMBA

Secrétaires Généraux Adjoints M. ABDOULAYE DAOUDA

M. FORSAB ENOH Joseph

***Conseil Economique et Social***

Tél./Fax 22 21 26 70

Président M. AYANG LucSecrétaire Général M. ESSOME BIKOU René

***DEPARTEMENTS MINISTERIELS***

***Services du Premier Ministre***

Standard 22 23 80 05

Le Premier Ministre, chef du gouvernement, dirige l’action de celui-ci.

A ce titre, sous réserve des pouvoirs dévolus par la Constitution au Chef de l’Etat,

* Il est chargé, suivant l’orientation donnée par le Président de la République, de l’impulsion, de l’animation, de la coordination et de la supervision des services placés sous son autorité ;
* Il veille à la réalisation des programmes d’actions des ministères approuvés par lui et impartis aux chefs de département ministériels ;
* Il coordonne la préparation des actes législatifs et réglementaires à soumettre à la sanction du Président de la République ;
* Il préside les conseils de cabinet, les réunions interministérielles, ainsi que les comités et conseils spéciaux, quand le texte organique créant ledit comité ou conseil en dispose ainsi ;
* Il anime et coordonne les politiques de communication des départements ministériels.

Sous réserve des prérogatives du Président de la République en matière d’organisation du gouvernement, de fixation des attributions des membres du gouvernement, de création et d’organisation des services publics de l’Etat, le Premier Ministre exerce le pouvoir réglementaire par voie de décrets, d’arrêtés, de circulaires, d’instructions générales ou de directives dans les domaines de sa compétence.Il prend également des actes individuels sous forme de décrets ou d’arrêtés du Premier Ministre, concernant :

* L’intégration, l’abaissement d’échellon,  de classe ou de garde ainsi que la révocation des fonctionnaires de la catégorie « A » du cadre des diplomates;
* l’intégration dans les cadres et la révocation des fonctionnaires de la catégorie « A » de la Fonction Publique;
* l’expulsion du territoire national ;
* l’agrément à la profession d’exploitant forestier ;
* l’octroi des licences d’exploitation forestière ;
* l’agrément à la profession d’amateur de pêche industrielle ;
* les virements de crédits de chapitre à chapitre ;
* les changements de noms ;
* les dispenses d’âge ;
* les expropriations et incorporations au domaine privé de l’Etat, après approbation du Président de la République ;
* l’indemnisation des victimes de mesures d’expropriation pour cause d’utilité publique ;
* l’agrément des sociétés aux régimes A et B de l’ancien code des investissements et leur soumission au régime de la taxe intérieure à la production jusqu’à la suppression définitive desdits régimes ;
* l’approbation des plans de lotissement et d’urbanisme, après approbation du Président de la République ;
* l’affectation des terrains domaniaux, après approbation du Président de la République ;
* l’approbation du transfert à l’Etat des établissements privés d’enseignement. ;
* l’admission au stage des huissiers ;
* la nomination des chefs traditionnels du premier degré après approbation du Président de la République.

Le Premier Ministre dispose en tant que de besoin du pouvoir de signer les décrets d’application des lois votées par l’Assemblée Nationale.Le premier Ministre nomme aux emplois civils suivants :

* Directeurs et assimilés des administrations centrales placées sous son autorité ;
* Préfets, sous-préfets, adjoints préfectoraux, adjoints d’arrondissement, chefs de districts (s’il y a lieu) et collaborateurs des Gouverneurs de province après approbation du Président de la République.

L’approbation du Président de la République prévue ci-dessus est expresse et revêt la forme d’un visa. Le Premier Ministre dispose du droit d’entrée et de parole à l’Assemblée Nationale. Le Premier Ministre peut, à titre exceptionnel, remplacer le Président de la République pour la Présidence du Conseil ministériel en vertu d’une délégation expresse.Le Premier Ministre peut déléguer, en tant que de besoin, certains de ses pouvoirs aux ministres, secrétaires d’Etat et à des hautes responsables de l’administration de l’Etat.En cas d’empêchement du Premier Ministre, le Président de la République peut charger un autre membre du gouvernement d’assurer l’intérim. **Premier Ministre, Chef du Gouvernement M. Philemon YANG**

Chef du Secrétariat Particulier M. EKO FENDE Bernard Secrétariat Tél 22 23 57 60

22 23 57 38

22 23 57 55 Fax 22 23 57 65**CABINET DU PREMIER MINISTREDirecteur du Cabinet M. GHOGOMU Paul MINGO**

Secrétariat Tél 22 23 57 63

Fax22 23 57 63Chef de Secrétariat Particulier M. TAMAJONG Moses NUPUKU

**Conseillers Techniques**

NGOUH OUMAROU 22 23 58 05 M.

M. PUNGONG Victor

**Chargés de Mission** M. SIEWE Nathanaël Mme OTYE MINKO Esther 22 23 77 53

M. KONG SAKOE 22 23 77 53 M. NKOT Fabien

**Attachés** M. EBELLE EBOUMBOU Fritz 22 23 92 63. M. SONE METUGE Alfred

M. ABBO ABOUBAKAR 22 22 32 66

M. ETEKI ELAME Emmanuel

**SECRETARIAT GENERAL** Secrétaire Général Monsieur Louis Paul MOTAZE 22 22 35 96

Fax 22 23 57 35Chef du Secrétariat Particulier M. MBENZO David 22 23 58 02

Secrétaire Général-Adjoint M. 22 23 58 17Chef du Secrétariat Particulier M. DIETAGOUM LADZOU J.C 22 23 92 53

**CONSEILLERS SPECIAUX**Conseiller Spécial n°1 Pr TOUNA MAMA 22 23 58 03Conseiller Spécial n°2 M. 22 23 57 62Conseiller Spécial n°3 Mme NDOH Bertha 22 23 58 06Conseiller Spécial n°4 M. LEKUNZE KETUMA Jacob 22 23 58 12

Conseiller Spécial n°5 M. WADT-ZELA FONYE Francis

**DIVISION DES AFFAIRES PUBLIQUES ET INSTITUTIONNELLES**

**Conseiller Technique**, **Chef de Division** M. ELANGA OBAMA Georges 22 23 72 63

Chargés de Mission M. PENDA Apollinaire 22 23 57 24

M. MESSI ATANGANA Luc 22 23 78 75

M. BIKORO Aimé Parfait 22 23 92 56

M. ENGOUTOU OTTO Armand 22 23 77 52

Attachés M. NGUELE ABADA Marcelin 22 22 38 04

M. ABDOUL NASSIR 22 22 65 26

M. LEA AKAME Honoré 22 22 84 45

M. NKOUM ME NTSENY 22 22 80 44

M. MBOLO BISSO

M. TEKAM Jean Georges 22 22 65 27

M. HALPHA Emmanuel 22 22 37 91

M. SONKWA Victor 22 22 37 91

Chargés d’Etudes Mme KOA OTSILI M. 22 22 65 27

M. MAINA Anatole

M. BAFAKAN BEHALA

M. TANYITIKU ENOHACHUO

Mme DIFOUM NKONGO

M. KOULAGNA David

**DIVISION DE L’ECONOMIE, DES PROGRAMMES ET DU BUDGET**

**Conseiller Technique**, **Chef de Division** M. DONTSI 22 23 57 37

Chargés de mission M. NZEMEN Moïse 22 23 77 50

Mme DIKONGUE NJOH K. 22 23 77 51

M. 22 22 37 27

Attachés M. YEPMOU Jean Jacques 22 23 72 64

M. NZIE NZIE Jean

M. BELLE AMOUGOU D. 22 22 80 41

M. ATEBA Hervé 22 22 38 70

**DIVISION DE L’ANALYSE ECONOMIQUE ET DE LA PROSPECTIVE**

**Conseiller Technique, Chef de Division** M. ASSIGA ATEBA 22 22 37 29

Chargé de Mission M. BAYE MENJO Francis 22 22 36 95

Attachés M. EMINI Arnault Christian 22 22 80 48

M. SCHOUAME Alexandre 22 22 80 24

**DIVISION DE L’INDUSTRIE, DU COMMERCE ET DU TOURISME**

Chef de Division M. 22 23 78 76

Chargé de Mission, Chef de Division Adjoint M. AKOM MVONDO 22 23 92 66

Attachés Mme MALATEN Julienne H. 22 23 72 64

M. EVANE Evariste 22 22 37 91

Chargé d’Etudes M. NYOUM Benjamin

M. POUEDOGO

M. SABATE Abel Valentin

**DIVISION DES AFFAIRES FINANCIERES**

**Conseiller Technique,** **Chef de Division** M. DONTSI 22 23 78 72

Attaché M. AKWESE NDIKEFOR 22 22 84 45

Chargé d’Etudes M. NOAH Jean François

**DIVISION DES INFRASTRUCTURES ET DES AFFAIRES TECHNIQUES**

**Conseiller Technique**, **Chef de Division** Mme NGUENE KENDECK Irène 22 23 57 53

Chargés de mission M. MOUNBAIN MATAPIT 22 23 72 60

M. MELOM Patrice 22 22 37 10

Attachés M. NDJODOM 22 22 80 42

M. MOUKOKO NJOH Charles 22 22 38 05

M. NGO’O Cyrus 22 22 37 85

**DIVISION DES AFFAIRES AGRICOLES, FORESTIERES ET ENVIRONNEMENTALES**

Chef de Division M. ASUTAKANG J. TABETAH 22 23 58 13

Attachés M. NGO’O BITOMO 22 22 65 26

M. SALI BALLO 22 22 37 97

Chargés d’Etudes M. LEKEALEM

Mme ONANA BILOUNGA Sylvie

M. NYAJOM Martin

M. ABBO Marcus

**DIVISION DES AFFAIRES SOCIALES**

**Conseiller Technique**, **Chef de Division** M. EBOT AYUK Charles 22 23 78 85

Chargé de Mission M. BATAMACK Dieudonné 22 22 37 26

Attachés Mme FEUJIO Nathalie

M. LAKA KISITO 22 22 80 33

Chargés d’Etudes Mme EPOH NGO HAGBE BELL

M. IHONG III

**DIVISION DE L’EDUCATION, DE L’ENSEIGNEMENT ET DE LA RECHERCHE**

**Conseiller Technique**, **Chef de Division** M. ETOA François Xavier 22 23 78 82

Chargé de mission M. MBAKONG TSENDE André

Attachés Mme ZANGHA ABOMO N. 22 23 92 67

M. ADEBADA Joseph 22 23 92 67

M. MBAKU Jerry MBAH 22 22 80 37

M. TARKANG Jane 22 22 80 43

Mme ESSI ANABA Créscence 22 22 37 98

Mme ANGOUING Françoise 22 22 80 38

Chargé d’Etudes Mme EBA’A Jeanne

**DIVISION DE LA COMMUNICATION, DE LA CULTURE ET DES SPORTS**

**Conseiller Technique**, **Chef de Division** M. JIKONG Stephen YERIWA 22 23 57 52

Chargé de Mission M. AJAPNGU R. FOMENKY 22 22 65 25

M. WAKATA BOLVINE François 22 22 36 88

Attaché M. NDONGO COME Didier 22 22 80 32

Chargés d’Etudes Mme EKUKOLE NGU Mary

Mme AKO Pauline ENEKE

M. HYRI Samson

Mme NGOM Madeleine

**SECRETARIAT DES CONSEILS DE CABINET**   Secrétaire des conseils de cabinet M. EBONGUE MAKOLLE Fred 22 23 78 81

Secrétaire des conseils de cabinet adjoint M. EKOBENA Rémy Bernard 22 23 72 61

Chargés d’études :

M. BETJOL HIOL Charité BESSOMBE M. AMBAHE Dieudonné EDANG

M. Peter SAKWE MASUMBE

M. OUM Jean Claude

M. BESSIKE Moustapha

M. SIKAPA Victor

Chargés d’Etudes Assistants :

M. MBAME Lucas MOSOKE

M. OKONO EBANGA Dimitri

M. DANAMOU Issah Alphonse

Mme BOULOULNA FADADJO

M. AMANA EBODE

M. SIDJE WEME Jean Jacques

M. ATEBA Simon Pierre

M. NKOU SONGUE Félix

**DIRECTION DES AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET DES REQUETES**Directeur M. EKOBENA Rémy Bernard 22 23 58 07Directeur Adjoint M. MBOYONG NGUE Paul

Chargés d’Etudes :

M. CHO NGU Ernest 22 23 95 99 M. NJULEFE FOBELA 22 22 95 99

M. OBOUNOU NDONGO 22 22 95 99

M. NDAIROU Christophe 22 22 95 99

M. EBOUELE Isaac

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. EYAMBE Thomas 22 02 61 08Chef de service du budget et du matériel M. AMADOU ADAMA 22 23 57 39Chef du service du personnel M. ZOK Célestin 22 23 92 64Chef du service de la documentation M. 22 22 65 22Chef du service de la reprographie M. BEGONA Jean Delors 22 23 79 39

**DIRECTION DU COURRIER GOUVERNEMENTAL ET DES ARCHIVES**Directeur M.RAZACK Johnny 22 23 57 59Directeur Adjoint M. OLINGA Marie Louise 22 22 68 67

Chef du service d’ordre M. MOUKIKI à KIYECK

Chef du service du fichier et des archives M. MINOUE PEP II Modeste

**DIRECTION DE LA TRADUCTION ET DE L’INTERPRETATION**Directeur M. ONDOUA-AYONG Thibault 22 23 09 17Chef de service traduction langue française M. ABOUMA KANGA

Chef de service adjoint M. NGOUANET TEZONG

Chef de service traduction langue anglaise M. NGOMBA VALIMBE John

Chef de service adjoint M. AGBOR ASHU Augustine

Chef de service de la terminologie et de la documentation M. FOKWA Stephen

Chef de service Adjoint M KEBILA SAMA Peter

**DIRECTION DES AFFAIRES LEGISLATIVES ET REGLEMENTAIRES**Directeur M. 22 23 57 56

Directeur adjoint M. ABESSOLO Jean Claude 22 23 77 54Chargés d’Etudes :

M. TEKAM Georges Jean 22 22 65 27

M. NGUE MBOYONG Paul 22 23 77 54

M. EVANE Evariste 22 23 80 05

Chargés d’Etudes Assitants :

Mme OTSILI MEDZOGO E. 22 22 65 27

M. TCHAGADICK N. Yves 22 22 65 27

M. ILEMBET Jean Pierre 22 22 65 27

M. TANYI TIKU ENOHACHUO 22 22 65 27

***Ministère de l’Administration Territoriale et de la Décentralisation***

***(MINATD)***

Le Ministre de l’Administration Territoriale et de la Décentralisation est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’administration du territoire, de protection civile, de décentralisation et de suivi des questions électorales.

A ce titre, il est chargé :

a) **Dans le domaine de l’administration du territoire** :

* de l’organisation et du fonctionnement des circonscriptions administratives et des services locaux de l’Administration Territoriale ;
* de l’organisation et du contrôle des centres d’état-civil ;
* de l’organisation et du suivi des chefferies traditionnelles ;
* de la préparation et de l’application des lois et règlements relatifs aux libertés publiques ;
* du maintien de l’ordre public en rapport avec les forces spécialisées ;
* des questions de culte ;
* du suivi des activités des associations et des mouvements à caractère politique ;
* du suivi des activités des associations, organisations et mouvements à but non lucratif ;
* du suivi et du contrôle des activités privées de gardiennage.

b) **Dans le domaine de la protection civile** :

* de l’élaboration, de la mise en oeuvre et du suivi de la réglementation et des normes en matière de prévention et de gestion des risques et des calamités naturelles, en liaison avec les autres Administrations concernées ;
* de la coordination des actions nationales et internationales en cas de catastrophe naturelle.

c) **Dans le domaine de la décentralisation** :

* de l’élaboration et du suivi de la mise en oeuvre de la réglementation relative à l’organisation et au fonctionnement des Collectivités Territoriales Décentralisées ;
* de l’exercice de la tutelle de l’Etat sur les Collectivités Territoriales Décentralisées sous l’autorité du Président de la République ;
* de l’évaluation régulière de la mise en oeuvre de la décentralisation.

d) **En matière électorale** :

* de la liaison permanente entre le Gouvernement et l’organisme indépendant chargé de l’organisation, de la gestion et de la supervision du processus électoral et référendaire.
* Il exerce la tutelle sur les organismes publics de mise en oeuvre de la décentralisation et sur le :
* Fonds Spécial d’Equipement et d’Intervention Intercommunale (FEICOM) ;
* Centre de Formation pour l’Administration Municipale (CEFAM).

Il est assisté d’un Ministre Délégué, chargé des Collectivités Territoriales

Décentralisées.

Ministre **M. René SADI**

Ministre Délégué chargé/collectivités territoriales décentralisées………**M. Jules Doret NDONGO**

**CABINET DU MINISTRE D’ETAT**

Chef du Secrétariat Particulier du Ministre M. MGBALE MGBATOU Hamadou

Secrétariat Tél. 22 23 10 56 / Fax 22 22 63 32

Chef du Secrétariat Particulier du Ministre Délégué M. OSSA EBO Rodolphe

Secrétariat T/F 22 23 91 23

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique N° 1 M. BOUBAKARY OUMAROU 22 23 45 48

Conseiller Technique N° 2 M. EBOUE NJOUME 22 23 33 20

Conseiller Technique N°3 M. NKONGHO Samuel AGBORTOGO

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général chargé de l’administration territoriale M. ENOWS ABRAMS EGBE

Inspecteur n° 1 Mme MAIRO Elisabeth 22 23 00 18

Inspecteur n° 2 M. BEKONO MAMA Claude

Inspecteur n° 3 M. NDZANA Louis de Gonzaque

Inspecteur Général chargé des collectivités territoriales décent. M. EJAKE MBONDA Thomas 22 23 35 42

Inspecteur n° 1 M. NSIBEUWEULA Joseph

Inspecteur n° 2 M. MBONG IYAWA Joseph

Inspecteur n° 3 M. MBOMEYO MBA Dieudonné

Inspecteur Général chargé des questions électorales M. 22 22 05 06

Inspecteur n° 1 M. ESSAM Paul Joël

Inspecteur n° 2 Mme BEKILA Gisèle 22 22 15 25

Inspecteur n° 3 M. EBO Jean Roland 22 22 04 95

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général M. ESSOMBA Pierre 22 22 95 57Chef de la Division des affaires juridiques M. 22 23 60 18

Chef de la cellule du suivi M. 22 22 34 03

Chef de la cellule de communication M. ASALA Jean Irénée Yves 22 23 45 46Chef de la cellule de l’informatique et des statistiques M. 22 22 33 99

Chef de la cellule de la traduction M. LONGUE Emmanuel

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. 22 23 52 60

Chef du service de la documentation et des archives M. LEMANA

**DIRECTION DES AFFAIRES POLITIQUES**Directeur M. YOMO Alexandre Marie 22 23 08 78

Chef de la cellule de l’exploitation et des synthèses M. AYISSI Edmond 22 23 45 51

Sous Directeur des libertés publiques M. ABESSOLO ABESSOLO 22 23 57 98

Sous Directeur des élections Mme EWOUDOU NGUEA Hélène 22 23 24 30

Sous Directeur des affaires administratives M. KALDAOUSSA BAMBADAO 22 23 57 99

**DIRECTION DE L’ORGANISATION DU TERRITOIRE**Directeur M. MVONGO Grégoire 22 22 09 05

Chef de la cellule de coordination M. KAMENI Nestor 22 23 02 63

Chef de la cellule des questions frontalières M. NJOYA YANGUE Alexandre

Sous Directeur de l’organisation administrative M. KOULBOUT AMAN David 22 23 00 02

**DIRECTION DES COLLECTIVITES TERRITORIALES DECENTRALISEES 22 20 28 46**

Directeur M. OWONO OWONO Etienne

Chef de Cellule des études M. OPELE Julien 22 23 45 47

Chef de Cellule du développement et de la coopération décentr Mme MFOULA Rose Cathérine 22 23 45 48

Sous Directeur de l’assistance aux collectivités territoriales décentr M. KUATE Jean Pierre 22 23 12 82

Chef/brigade de contrôle des collectivités territoriales décentr M. KUETE Joseph

**DIRECTION DE LA PROTECTION CIVILE**Directeur M. NANA Jean Pierre 22 21 46 06

Chef de Cellule des études et de la prévention Mme ETOUNDI Stéphanie Justine 22 22 33 71

Sous Directeur de la coordination et des interventions M. 22 22 33 74

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**

Directeur M. BAIGNABE Gabriel

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. EKOBENA Léopold Joseph

Sous Directeur des personnels M. ISSANDA ISSANDA Alain 22 22 92 83

Sous Directeur du développement des ressources humaines M. MBASSEGUE MEKONGO A. 22 23 12 82

Sous Directeur de la solde et des pensions M. OJONG Martin EWO

**DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIERES ET MATERIELLES**

Directeur M. NNOKE NGWESE Anthony

Sous Directeur du budget et des marchés M.

Sous Directeur des équipements et du matériel M. MBEDY Jean Jacques

***Ministère des Affaires Sociales***

***(MINAS)***

Le Ministre des affaires sociales est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement en matière de prévention, d’assistance et de protection des personnes socialement vulnérables.

A ce titre, il est chargé :

* de la prévention et du traitement de la délinquance juvénile et de l’inadaptation sociale ;
* de la lutte contre les exclusions sociales en liaison avec les Ministères concernés ;
* de la lutte contre le trafic des personnes notamment des enfants mineurs en liaison avec les Administrations concernées ;
* de la protection des personnes victimes d’abus physiques ;
* du suivi des procédures de protection de l’enfance en difficulté en liaison avec les Départements Ministériels concernés ;
* du suivi et de la protection des personnes victimes de trafics humains en liaison avec les Administrations concernées ;
* du suivi des personnes âgées et des personnes handicapées en liaison avec les Ministères concernés ;
* du suivi des personnes concernées par l’usage des stupéfiants en liaison avec les Administrations concernées ;
* de la facilitation de la réinsertion sociale ;
* de la solidarité nationale ;
* du suivi des écoles de formation des personnels sociaux ;
* de l’animation, de la supervision et du suivi des établissements et des institutions concourant à la mise en oeuvre de la politique de protectionsociale.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et le Fonds des Nations Unies pour l’Enfance (UNICEF) en relation avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur le Centre National de Réhabilitation des Personnes Handicapées Cardinal Paul Emile LEGER (CNRPH).

Il exerce en outre la tutelle technique sur les organismes de protection et d’encadrement de l’enfant, à l’exclusion des établissements d’enseignement relevant des Ministères chargés des questions d’enseignement. Ministre…………………………………….. **Mme Cathérine BAKANG MBOCK**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de secrétariat particulier M. GOUATER Joseph Charles 22 23 11 07 22 00 76 90

Secrétariat Tél 22 22 29 58 Fax 22 23 11 21I**NSPECTION GENERALE** Inspecteur Général M. OROK Samuel OTANG 22 23 05 45

Inspecteur n° 1 Mme MBONG ETOUNDI Lucie 22 23 05 62Inspecteur n° 2 M. ELOUGA Roger 22 23 05 59

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. BABILA Henry VOMA 22 22 34 99

Conseiller Technique n° 2 M. DISSAK DELON Timothée 22 23 05 65

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général. Mme ABOUTOU Rosalie 22 23 62 34

22 23 24 83

Fax 22 23 62 34

Chef de la division du développement social des études et

de la coopération Mme NJATCHA Rose Julienne 22 20 02 11

* Chef de cellule de la coopération M. NDEBI 22 20 02 16

Chef de la cellule juridique Mme BOUNGANI Sylvie 22 20 02 13

Chef de la cellule de suivi M. EPEE Jules César 22 23 05 39

Chef de la cellule de communication M. EYNYEUGUE Ledoux 22 23 05 52

Chef de la cellule informatique M. MAKITA Georges Edmond 22 20 02 14

Chef de la cellule de traduction M. ANUTEMEH Godfred

Chef de la cellule des études et des statistiques M.

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison Mme NYOBE Pauline

Chef du service de la documentation et des archives Mme MIDJA Justine

**DIRECTION DE LA SOLIDARITE NATIONALE**

Directeur M. NYAMBI DIKOSSO III H . 22 22 98 97

Sous Directeur de la lutte contre l’exclusion sociale Mme AFA NANJI Mercy 22 23 05 49

Sous Directeur de la promotion de la solidarité nationale M. 22 23 05 44

**DIRECTION DE LA PROTECTION SOCIALE DES PERSONNES**

**HANDICAPEES ET DES PERSONNES AGEES**

Directeur M. SOH Rodolphe 22 23 00 66

Sous Directeur de la réinsertion des personnes handicapées M. NGIMBOUS André 22 23 05 54

Sous Directeur de la protection des personnes agées M.

**DIRECTION DE LA PROTECTION SOCIALE DE L’ENFANCE**  Directeur Mme MOUSSA LASSOME 22 22 98 86

Sous Direction de la promotion des droits de l’enfant M. NLEME Georges Guy

Sous Directeur de la sauvegarde de l’enfant Mme MAKENG MBENOUN Marie

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. NDONGO Jean Pierre 22 22 82 90

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. ZANGA NKODO Didier 22 23 28 16

Sous Directeur des personnels de la solde et des pensions M. EKANE 22 23 05 25

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. EDOUNG Emmanuel 22 23 05 28

**DIVISION DU DEVELOPPEMENT SOCIAL, DES ETUDES ET DE LA COOPERATION**

Chef de Division M.

**ETABLISSEMENTS ET ORGANISMES SPECIALISES**

**CENTRE NATIONAL DE REHABILITATION DES HANDICAPES**Directeur Mme FOMULUH Grâce 22 31 05 79Directeur Adjoint M. IBRAHIMA FARIKOU

**DIRECTION DE L’ECOLE NATIONALE DES ASSISTANTS DES AFFAIRES SOCIALES**Directeur Mme EBA MBARGA Hermine 22 21 35 89 Directeur Adjoint Mme EWANE SENGEE Béatrice

***Ministère de l’Agriculture et du développement rural***

***(MINADER)***

Le Ministre de l’Agriculture et du Développement rural est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement dans les domaines de l’agriculture et du développement rural.

A ce titre, il est chargé :

a) **En matière agricole** :

* de l’élaboration, de la planification et de la réalisation des programmes gouvernementaux relatifs à l’agriculture et au développement rural ;
* de la conception des stratégies et des modalités pour garantir la sécurité et l’autosuffisance alimentaire ainsi que du suivi de leur mise en oeuvre ;
* de l’élaboration et du suivi de la réglementation dans le secteur agricole ;
* de la protection et du suivi des différentes filières agricoles ;
* de l’amélioration quantitative et qualitative de la production et des rendements dans le secteur agricole ;
* de la promotion des investissements dans le secteur agricole en liaison avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire et le Ministère des Mines, de l’Industrie et du Développement Technologique ;
* de la promotion de la mécanisation dans le secteur agricole ;
* de la promotion des petites, moyennes et grandes exploitations dans le secteur agricole en liaison avec le Ministère des Petites et Moyennes Entreprises, de l’Economie Sociale et de l’Artisanat ;
* de l’identification et de la promotion de nouvelles productions agricoles pour l’exportation ;
* de la protection phytosanitaire des végétaux ;
* de la collecte, de la production et de l’analyse des statistiques agricoles ;
* de la coordination de la gestion des situations de crise en matière agricole ;
* de la vulgarisation agricole en liaison avec le Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation et les Administrations concernées ;
* du suivi des normes dans le secteur agricole ainsi que du contrôle de leur application ;
* du suivi des organisations professionnelles agricoles ;
* du suivi des coopératives agricoles ;
* de la diffusion de l’information et des conseils agricoles auprès des producteurs en liaison avec le Ministère de la Communication ;
* du suivi des écoles de formation des personnels agricoles en relation avec le Ministère de l’Emploi et de la Formation Professionnelle, à l’exclusion des établissements d’enseignement relevant des Ministères chargés des questions d’enseignement.

b) **En matière de développement rural** :

* de la promotion du développement communautaire ;
* de l’encadrement des paysans ;
* de la participation à la planification et du suivi de la réalisation des programmes d’amélioration du cadre de vie en milieu rural, en liaison avec les Ministères compétents.

Il exerce la tutelle sur :

* la Cameroon Development Corporation (CDC) ;
* la South West Development Authority (SOWEDA) ;
* la Société de Développement du Cacao (SODECAO) ;
* la Société de Développement du Coton (SODECOTON) ;
* la Société d’Extension et de Modernisation de la Riziculture de Yagoua (SEMRY) ;
* l’Unité de Traitements Agricoles par Voie Aérienne (UTAVA) ;
* le Centre d’Etudes et d’Expérimentation du Machinisme Agricole (CENEEMA) ;
* la Chambre d’Agriculture, des Pêches, de l’Elevage et des Forêts (CAPEF) ;

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation des Nations Unies pour l’Agriculture et l’Alimentation (FAO), le Fonds International du Développement Agricole (FIDA) ainsi que le Programme Alimentaire Mondial (PAM) en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il est assisté d’un Ministre Délégué, chargé du Développement Rural.

Ministre **M.**  **Lazare ESSIMI MENYE**

Ministre délégué auprès du Ministre de l’Agriculture

Et du Développement Rural, chargé du développement

rural **Mme ANANGA MESSINA Clémentine**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat particulier du Ministre M. TAGNIM TCHIDZEM André Secrétariat Tél. 22 23 11 90 22 22 27 56

Fax 22 22 50 91 Chef du Secrétariat particulier du Ministre Délégué M.

Secrétariat Tél. Fax

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique N° 1 M. YANKAM NJONOU Rabelais 22 23 12 50

Conseiller Technique N° 2 Mme MEBANDE Caroline 22 22 16 36

**InspectION GENERALE**

**Inspection Générale des services**Inspecteur Général M. 22 23 26 47

Inspecteur n°1 M. ADAMOU ABBA 22 23 26 47Inspecteur n°2 M. POTOUOGBOUNKOUO 22 22 01 32

**Inspection générale du développement agricole**

Inspecteur Général M. DIKONGUE MATAM 22 22 20 71

Inspecteur n° 1 Mme EKOBO Colette Edith 22 22 16 17

Inspecteur n° 2 M. NANG NANG Vincent 22 22 16 33

**Inspection générale du développement rural**

Inspecteur Général M. BILOA Gatien 22 23 94 98

Inspecteur N° 1 M. ABBO MOHAMADOU 22 22 15 80

Inspecteur n° 2 M. MATAPIT OTHON 22 22 15 92

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** Secrétaire Général M. EKO’O AKOUAFANE Jean Claude 22 23 30 27Chef de la Division des Affaires Juridiques M. MENYE ONDO Marc 22 22 00 61

Chef de la cellule du suivi M. BOKAGNE BODIONDO F. 22 23 04 91

Chef de la cellule de communication M. CHEDOM Bienvenu 22 22 64 62 Chef de la cellule informatique M. SEUMOU André 22 22 97 02

Chef de la cellule de la traduction Mme FOTO MBENKUM A. 22 22 64 59

Sous Directeur de l’Accueil, du Courrier et de Liaison M. YOUMBI Pierre Alain 22 22 16 32

Chef du service de la Documentation et des Archives M. NGASSAM Samuel

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DE L’AGRICULTURE**  Directeur M. ABDOU NAMBA 22 22 15 95

22 22 16 00

Sous Directeur de semences et plants Mme PEDHUM Christine 22 22 16 35

Sous Directeur des interventions phytosanitaires M. NKAPEMIN Félix 22 31 71 59

Sous Directeur des engrais et des sols M. AMOUGOU ETOGO R. 22 23 69 82

**DIRECTION DES ORGANISATIONS PROFESSIONNELLES AGRICOLES**

**ET DE L’APPUI AUX EXPLOITANTS AGRICOLES**

Directeur M. DJOUMESSI JeanClaude 22 31 53 51

Sous Directeur de la vulgarisation agricole M. MBILI OLOUME Jean Pierre 22 31 71 60

Sous Directeur d’appui aux moyennes et grandes

exploitations agricoles M. NKOULOU Martial 22 31 71 51

Sous Directeur des organisations professionnelles agricoles

et de l’action coopérative M. ACHANCHO Valentine 22 23 25 87

Sous Directeur de la mécanisation agricole M. MINKO Urbain 22 31 71 50

**DIRECTION DE LA REGLEMENTATION, DU CONTROLE DE**

**QUALITE DES INTRANTS ET PRODUITS AGRICOLES**

Directeur M. NUZA Syxtus Thomas 22 31 67 70

Sous Directeur de la réglementation des pesticides, des engrais

et des appareils de traitement M. NANG NANG Vincent 22 31 02 68

Sous Directeur de la réglementation des semences et de la

quarantaine végétale M. TCHOUMTCHOUA Maurice 22 31 02 69

Chef du laboratoire d’analyse diagnostique des produits et des

Intrants agricoles M. LATTE BIOUELLE 22 31 11 36

**DIRECTION DU GENIE RURAL ET DE L’AMELIORATION**

**DU CADRE DE VIE EN MILIEU RURAL**

Directeur M. AYANGMA Fernand 22 30 54 15

Sous Directeur de l’amélioration du cadre de vie en milieu rural Mme MEBANDE BATE 22 30 53 43

Sous Directeur de l’hydraulique agricole M. FALAÏNA 22 30 53 89

Sous Directeur de l’aménagement et de la gestion de l’espace rural M. ONAZO Ruben 22 30 48 68

Chef du service des études techniques et topographiques M. IMBIITH Marcel 22 30 48 68

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT LOCAL ET COMMUNAUTAIRE**

Directeur M. LEKU AZENAKU Francis 22 30 53 90

Sous Directeur du développement communautaire M. KIMENG NFOR Francis

Chef de la cellule de coordination des programmes de

Développement participatif M. BELLE SOSSOH Dieudonne

Chef de la cellule du registre Mme UKPA MESESMBE Agnès 22 22 43 81

**DIRECTION DES ETUDES, DES PROGRAMMES ET DE LA COOPERATION**

Directeur M. MVONDO NNA Patrick 22 22 35 41

Sous Directeur de la coopération Mme ATANGA NKODO 22 22 34 82

Chef de la cellule des analyses prospectives et des politiques

Agricoles M. TOUSSI 22 22 15 84

Chef de la cellule des projets et programmes M. TCHOKAM NGASSA Jean 22 23 97 48

Chef de la cellule de promotion des investissements des moyennes

Et grandes exploitations dans le secteur agricole M. HELL MAKONG 22 22 16 01

**DIRECTION DES ENQUETES ET DES STATISTIQUES AGRICOLES**

Directeur M 22 23 45 07

Sous Directeur des enquêtes et études statistiques M. AYISSI Thimothée 22 23 22 50

Chef de la cellule des synthèses statistiques et des revenus

Agricoles M. ETAME NKOULONG Jean 22 23 04 40

Chef de la cellule des informations et d’alerte rapide M. MBALLA André 22 23 97 49

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**

Directeur M. NFONDJA Jean Marie 22 22 11 52

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. NJIONZE Jean-Marie 22 22 15 79

Sous Directeur des personnels M. TANYI Jacob TACHOT 22 22 09 26

Sous Directeur du développement des ressources humaines M. NDIKAWA RANAVA 22 22 16 48

Sous Directeur de la solde et des pensions Mme ZE Elise Yvette 22 23 22 94

**DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIERES ET DU PATRIMOINE**

Directeur M. MOHAMADOU SAOUDI 22 22 85 57

Sous Directeur du budget et du financement M. NFONDANG Paul 22 22 23 48

Sous Directeur du patrimoine M. VOUNDI Jacquinot 22 22 23 48

Chef du service des marchés Mme GOILAOU Flore Virginie 22 22 16 24

**DIVISION DE L’ENSEIGNEMENT ET DE LA FORMATION AGRICOLES,**

**COOPERATIFS ET COMMUNAUTAIRES**

Chef de Division M. BAMZOK NTOL Cyprien 22 23 07 28

Chef de la cellule des programmes d’enseignement et de format° M. ANGO Pierre Blaise 22 22 16 29

Chef de la cellule du suivi et du contrôle des établissements de

Formation agricole, coopérative et communautaire M. MATIKE Rigobert 22 22 16 22

***Ministère des Arts et de la Culture***

***(MINAC)***

Le Ministre des arts et de la culture est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement en matière de promotion et de développement artistique et culturel.

A ce titre, il est chargé :

* du développement et de la diffusion des arts et de la culture nationale ;
* de la préservation des sites et monuments historiques ;
* de la protection, de la conservation, de l’enrichissement et de la promotion du patrimoine culturel, artistique et cinématographique ;
* de la promotion de la création artistique et culturelle ;
* de la promotion et du suivi de la diffusion des oeuvres d’art et cinématographique en relation avec les Administrations concernées ;
* des musées, des bibliothèques, des cinémathèques, des médiathèques et des archives nationales ;
* des conservatoires et autres centres de formations professionnels dans les métiers concernés ;
* du suivi des activités du ballet national, de l’orchestre national, du théâtre national ;
* de la promotion de la cinématographie et des arts dramatiques ;
* de la promotion et de l’encadrement professionnel des artistes ;
* de la promotion et de la supervision des grands évènements culturels ;
* du suivi des activités des structures nationales de gestion collective du droit d’auteur et des droits voisins du droit d’auteur.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et les organisations internationales oeuvrant dans les domaines de l’art et de la culture notamment l’Organisation des Nations Unies pour l’Education, la Science et la Culture (UNESCO), l’Organisation Africaine de la Propriété Intellectuelle (OAPI) et l’Organisation Mondiale de laP ropriété Intellectuelle (OMPI) en relation avec le Ministère des Relations Extérieures et les autres administrations concernées.

Il assure en outre la liaison entre les pouvoirs publics et les organismes de gestion collective du droit d’auteur et des droits voisins du droit d’auteur.

Il exerce la tutelle sur le Palais des Congrès.Ministre **Mme Ama TUTU MUNA**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de secrétariat particulier du Ministre M.

Secrétariat du Ministre Tél 22 23 93 20

Fax 22 22 65 79**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseillers Techniques n° 1 Mme KILO Vivian ASHERI 22 23 25 49 Conseillers Techniques n° 2 M. KENE Blaise Jacques

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général M. NOAH Boniface 22 22 01 45 Inspecteur n° 1 Mme NGWAFOR EGBE G. 22 22 13 13

Inspecteur n° 2 .BEBDEGUE Robert 22 22 13 13

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général M. Mouhtar OUSMANE Tél 22 22 92 89

Fax 22 22 19 22

Chef Direction des Affaires Juridiques………………………….Mme GWENANG IrèneChef de la cellule des études, de la planification et de la

Coopération M. EYANGO Théophile Roger

Chef de la cellule du suivi M.

Chef de la cellule de la communication M. ABANDA Armand 22 22 44 68

Chef de la cellule de l’informatique et des statistiques M. OGOLONG

Chef de la cellule de traduction M. CHANCHI Justin

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. OKIOBEY Christian 22 22 44 68

Chef du service de la documentation et des archives M. NGUIO KOUANG Martin

**DIRECTION DU PATRIMOINE CULTUREL**Directeur Mme MEDOU Marthe Darisca 22 23 20 10

22 23 00 78Sous-Directeur du patrimoine culturel matériel M.

Sous-Directeur du patrimoine culturel immatériel M.

Sous –Directeur de la Diversité Culturelle Mme OTTOU Irène 22 23 11 62

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT ET DE LA PROMOTION DES ARCS**

Directeur **M**. ELOUNDOU ATANGANA Joseph

Sous-Directeur de

M

Sous-Directeur de M.

**DIRECTION DES ARCHIVES ET DES DOCUMENTS ADMINISTRATIFS**

Directeur M. NGWANG Michael NGWANYI

Tél. 22 22 47 85

Sous –Direction des normes de la Réglemntation et du

Contrôle archivistiques M.

Chef de la cellule du Developpement Professionnel…………….M

**DIRECTION DU LIVRE ET DE LA LECTURE**Directeur Mme TCHAKOANI TEUBO B. 22 23 70 02 Sous-Directeur du développement de la lecture et des

Bibliothèque M.

Sous-Directeur de l’économie du livre M.

.

**DIRECTION DE LA CINEMATOGRAPHIE ET DES PRODUCTIONS AUDIOVISUELLES**

Directeur M. LOBE Joseph 22 20 89 24

Sous-Directeur de la Cinématographie, des Normes

Et des contrôles M. TENTCHOU Emmanuel 22 23 78 63

Sous-Directeur de l’audiovisuel M.

**DIRECTION DES SPECTACLES ET DES INDUSTRIES CREATIVES**

Directeur M. Oumarou MANA MADI 22 23 34 03

Sous-Directeur des Spectacles et du Développement des

Infrastrutures et Equipements Techniques………………………M

Sous-directeur des industries créatives…………………………..M

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. WANTI Willfred AGWO 22 23 42 05

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M.

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance Mme AMBARA Marie Noël

Sous-directeur des Personnels, de la solde et des Pensions……...M

***Ministère du Commerce***

***(MINCOMMERCE)***

Le Ministre du Commerce est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement dans le domaine du commerce.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration, de la mise en oeuvre et de l’évaluation des stratégies de promotion des produits camerounais ;
* de l’élaboration de la réglementation en matière de prix et du suivi de son application en liaison avec les Administrations concernées ;
* de la régulation des approvisionnements des produits de grande consommation en relation avec les Administrations concernées ;
* de la recherche de nouveaux marchés pour les produits camerounais ;
* de la promotion et de la défense d’un label de qualité pour les produits destinés au marché local et à l’exportation ;
* de la promotion et du contrôle de la saine concurrence ;
* de la négociation et du suivi de la mise en oeuvre des accords commerciaux en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures ;
* de la promotion de la compétitivité des produits camerounais sur les marchés étrangers ;
* de l’application des sanctions administratives en cas de fraude ou de non respect des normes fixées sans préjudice des attributions dévolues aux autres Départements Ministériels concernés ;
* de l’organisation et de la supervision des foires commerciales ;
* du suivi du commerce international des matières premières et des produits dérivés en liaison avec les Départements Ministériels et les Organismes concernés ;
* du suivi de l’application des normes en matière d’importation, en liaison avec le Administrations concernées ;
* du suivi de l’inflation en relation avec les Administrations concernées ;
* du suivi des circuits de conservation et de distribution des produits de grande consommation ;
* du suivi de l’élaboration et de l’application des normes des instruments de mesure et de contrôle de qualité en liaison avec les Administrations concernées ;
* du suivi des relations avec les organisations internationales oeuvrant dans le domaine du commerce international en liaison avec les Administrations concernées ;
* du suivi de l’élaboration ou de l’homologation des normes de présentation, de conservation et de distribution des produits de grande consommation et du respect de ces normes par les opérateurs économiques en relation avec les Administrations concernées ;
* du suivi des négociations commerciales avec l’Union Européenne en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation Mondiale du Commerce (OMC)**.**

Il exerce la tutelle technique sur :

* la Mission de Régulation des Approvisionnements des Produits de grande consommation (MIRAP) ;
* la Caisse de Stabilisation des Prix des Hydrocarbures (CSPH) ;
* l’Office National du Cacao et du Café (ONCC).

Ministre **M. Luc Magloire MBARGA**

**ATANGANA**

**cabinet du ministre**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre. M. MANI Valère Hyacinthe

Secrétariat Tél.22 23 02 16 Fax 22 23 90 29

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique n° 1 M. FOTSO Félix 22 22 01 66

Conseiller Technique n° 2 M. WONG ONDOA 22 23 28 72

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général Mme KOA Jacqueline 22 23 33 88

Inspecteur n° 1 M. NKOULOU ADA Emmanuel22 22 45 70

Inspecteur n° 2 M. 22 22 31 16

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**Secrétariat Général**

Secrétaire Général M. HAMAN OUMAR 22 22 00 70

Chef de la Division des affaires Juridiques M.

Chef de laDivision des etudes, des Projets et des Statistique M.

Chef de la cellule du suivi M. ZE 22 23 36 06

Chef de cellule de la communication M.Alph. ATEBA NDOUMOU 22 23 36 06

Chef de la cellule informatique M. MANGA ANABA 22 22 43 79

Chef de la cellule de traduction M. DIOM Richard 22 22 43 79Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. MANGA ANABA D. 22 22 28 84

Sous Directeur de la Docmentation et des Archives M.

**DIRECTION DU COMMERCE INTERIEUR**

Directeur M. MBARGA BIHINA Valentin 22 23 93 09

Sous Directeur des Approvisionnements, de la Distribution

Et de la consommation M. BOUBA AOUSSINE 22 23 32 10 Sous Directeur de la promotion de l’Activité commerciale et

De l’Encadrement des Association de Consommateurs M. KPOLOM ABOH Martial 22 22 09 16

**DIRECTION DU COMMERCE EXTERIEUR** Directeur M. MOTOMBY Joseph NDUMBE22 23 35 44

Sous-direction des relations cciales, régionales et Internationnales M. MBARGA Emmanuel 22 22 45 69

Sous Directeur des échanges commerciaux M. ESSONO MESSANGA 77 64 18 80

**DIRECTION DE LA METROLOGIE, DE LA QUALITE ET DES PRIX** Directeur M. ESTEGUET Pamphile 22 22 35 69

Chef de la Cellule des Normes et de la Qualité M.

Sous Directeur des Laboratoires et des Equipements Spécifiques M. LEUYOU Maurice 22 23 26 17 Sous Directeur de la métrologie M. ESSI Hans 22 23 26 17

Soous-Directeur des Prix

**BRIGADE NATIONALE DES CONTRÔLES ET DE LA REPRESSION DES FAUDES**

Chef de Brigade M.

Chef de la Section des Inspections Métrologiques M.

Chef de la Section des Inspection de la Qualité et du

Service Après-vente M.

Chef de la Section des Inspections des prix, de la

Concurrence et du Commerce M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**  Directeur M. BAYAOLA Boniface 22 22 63 70Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. MOUSSA Sandward 22 23 62 56

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M.

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. OMGBA Jean Pierre 22 22 28 84

**ORGANISMES SOUS-TUTELLE**

**SOCIETE NATIONALE D’INVESTISSEMENT(SNI)**Directeur Mme YAOU AÏSSATOU 22 22 44 22

**OFFICE NATIONAL DE CACAO ET DE CAFE (ONCC**) Tél 33 42 50 74 Fax 33 42 00 02Directeur Général (par intérim) M. NDOPING Michael**AGENCE DE PROMOTION DES INVESTISSEMENTS (API)** 33 43 31 11 Directeur Mme MINJA Marthe Angéline

**CHAMBRE DE COMMERCE D’INDUSTRIE ET DES MINES ET DE L’ARTISANAT (CCIMA)**Président M. EKEN Christophe 33 42 98 81

**CAISSE DE STABILISATION DES PRIX DES HYDROCARBURES (CSPH)**

Directeur M. ELUNG Paul CHE

***Ministère de la Communication***

***(MINCOM)***

Le Ministre de la Communication est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement en matière de communication.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration de la réglementation dans le domaine de la communication sociale et de la publicité ;
* du respect de la déontologie dans le secteur de la communication sociale et de la publicité ;
* du respect du pluralisme médiatique ;
* de la contribution à la formation de la culture citoyenne et au développement de la conscience nationale à travers les médias en liaison avec les Administrations concernées ;
* de la promotion de l’image du Cameroun à travers les médias ;
* du suivi des activités du Conseil National de la Communication (CNC) ;
* du suivi des activités des médias privés ;
* du suivi des questions relatives à la publicité ;
* du suivi des activités des agences privées exerçant dans le secteur de la publicité ;
* du suivi des activités des organismes professionnels intervenant dans les secteurs de la communication ;
* du suivi de la formation des ressources humaines dans les métiers concernés en liaison avec les Administrations et les organismes intéressés ;

Il apporte son assistance aux autres Départements Ministériels dans la mise en oeuvre de leur stratégie de communication.

Il apporte également son concours au Ministre des Relations Extérieures dans son activité d’information des Missions Diplomatiques camerounaises, des Gouvernements Etrangers et des Organisations Internationales sur le Cameroun.

Il exerce la tutelle technique sur l’Ecole Supérieure des Sciences et Techniques de l’Information et de la Communication (ESSTIC) et les organes publics de presse, d’édition et de publicité, notamment :

- la Société de Presse et d’Editions du Cameroun (SOPECAM) ;

- l’Office de Radio-Télévision du Cameroun (CRTV) ;

- l’Imprimerie Nationale (IN);

- Cameroon Publi-Expansion (CPE).

Ministre **M. ISSA TCHIROMA BAKARY**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du secrétariat Particulier M. ATANGANA Roger 22 23 28 05Secrétariat du Ministre Tél 22 23 39 74

22 22 31 55 Fax 22 23 30 22**INSPECTION GENERALE** Inspecteur Général M. MBIDA Albert 22 23 37 19Inspecteur N°1 M. Mme NDZIE, née BELLA 22 22 95 87

Inspecteur N°2 M. METUGE EKANEY Philip

Inspecteur n° 3 M. TCHOUTEZO Mathurin 22 22 51 53

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 M. ZOGO Félix 22 22 14 65Conseiller Technique n°2 M. MABOU MABOU 22 21 54 17

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général DJERE,Emmanuel 10 22 23 77 47

22 23 10 45Chef de la Division des affaires juridiques Mme DIFFO, née TCHUNKAM 22 23 28 05Chef de la Division des Etudes, de la planification et de la

Coopération………………………………………………………M. ATANGANA Pierre Roland

Chef de l’Observatoire des Média et de l’Opinion Publique……M. ATANGANA MANDA Charles

Chef de la cellule du suivi Mme NGUELE ZAMBO

Chef de la cellule de communication Mme NKO’O Christine 22 23 34 67

Chef de la cellule de traduction M. ALOBOUEDE Charles

Chef de la cellule informatique. M. NDJOCK Jérôme

Sous Directeur de l’accueil, du courier et de liaison Mme BEKOLO Marie Jöelle

Sous Directeur de la documentation et des Archives…………...M

**DIRECTION DE LA COMMUNICATION PUBLIQUE INTERIEURE**

Directeur M. Oben BAKWA ENO 22 22 02 86

Sous Directeur de la communication des Organismes Publics

Et des collectivités Territoriales Décentralisées…………………M. AMOUGOU Barthélémy

Sous Direction de l’Action Gouvernementale Mme ESSAMA MVONDO Florence

Chef de la cellule des actions médiatiques M. KOKO Simon Pierre

Chef de la cellule de la communication pour le

Développement et la Formation Citoyenne M. OUM Michel

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DES MEDIAS PRIVES ET DE LA PUBLICITE**

Directeur M. NGANKAK KAMENI Réné 22 22 80 76

Directeur M.KABA ALIGUEN Théophane 22 23 06 53

Sous Directeur du Développement des médias privés Mlle ZOGO Suzanne 22 23 06 91

Sous Directeur du Développement et de la Régulation de

La publicité M. TCHOUALA Sophie H.

Cellule du Suivi des médias privés M. ETONG NGUELE Marie-Claire

**DIRECTION DE LA COMMUNICATION INTERNATIONNALE ET**

**DE LA PROMOTION DE L’IMAGE,**

Directeur M. NANG Jean Lambert 22 23 51 53

Sous Directeur de la promotion de l’image M. NKUIPO Jean-Pierre 22 06 53 60

Sous Directeur de la communication internationale M. 22 06 53 61

Chef de la cellule de la coopération Mme BOOH Lisette

**DIRECTION DE L’INGENIERIE DE LA COMMUNICATION**

Directeur M. MODZOM 22 22 96 01

Sous Directeur de l’ingenierie de l’audiovisuel M MEDZO EKO Robert

Sous Directeur des Réseaux et des Applications Multimédia… ..M. TCHOUTEZO Mathurin

Chef cellule des Technologies Graphiques M.KAKA Didier

Chef cellule du Développement des Industries de

La Communication………………………………………………M

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. Ahmadou BELLO 22 22 11 79

Chef de la cellule du projet SIGIPES M. NDAM Ismaël

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. ATANGANA MANDA

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M.

**ORGANISMES SOUS TUTELLEIMPRIMERIE NATIONALE**Directeur M. ABOSSOLO Gabriel 22 23 15 60**SOCIETE DE PRESSE ET D’EDITIONS (SOPECAM)**PCA M. LE Joseph Anderson

Directeur Mme NNANA Marie-Claire 22 23 18 30**ECOLE SUPERIEURE DES SCIENCES ET TECHNIQUES DE L’INFORMATION ETDE LA COMMUNICATION (ESSTIC)** Directeur M. BOYOMO ASSALA 22 22 28 60Directeur Adjoint M. Ferdinand CHINDJI KOULEU **CAMEROON PUBLI-EXPANSION**Directeur M. ABESSOLO MEKA 33 42 44 44**OFFICE DE RADIODIFFUSION TELEVISION CAMEROUNAISE**Directeur Général M. Adamou VAMOULKE Tél 22 20 43 66

Fax 22 20 43 40

Radio 22 23 40 35

Télé 22 21 40 77

22 21 40 88

***Ministère chargé du Contrôle Supérieur de l’Etat***

***(MINCONSUPE)***

Le Ministre Délégué à la Présidence de la République chargé du Contrôle supérieur de l’Etat est responsable du contrôle supérieur de la gestion des finances publiques dans les services publics, les établissements et les organismes publics et para-publics sur les plans administratif et financier.

Ministre Délégué………………………………………….  **M. EYEBE AYISSI Henri**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de secrétariat particulier M. TSANGA Jean 22 23 44 06Secrétariat Tél. 22 22 36 57 Fax 22 23 44 03

**AUDIT INTERNE**

Auditeur interne M. CHI ASAFOR Cornelius

Auditeur n°1 M. Christophe TCHADIE

Auditeur n°2 M. BAYOI Gilbert

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

N° 1 M. ABDOULAYE WOUYACK MARAVA

N° 2 M. MBA’ALE BITUMU Paul 22 22 04 29

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**Secrétaire Général**Secrétaire Général M. Paul Emmanuel TONYE 22 22 37 48 Chef de la cellule de communication M. MBIDA AWONO André Marie 22 22 83 38

Chef de la cellule du suvi M. EDO’O

Chef de la cellule de traduction M. Joseph MBOY

Chef de la cellule informatique M. WAFO KAPTUE

Chef du service de la documentation et des archies M. NKONO OWONO

Chef du service du courrier et de liaison M. ESSINKI Isaac 22 22 05 05

Chef de la cellule SIGIPES M. EKANGA ZOCK

**DIVISION DES INSPECTIONS ET DE CONTROLE DES ADMINISTRATIONS PUBLIQUES**

**ET DES COLLECTIVITES TERRITORIALES DECENTRALISEES**

Chef de division M. 22 23 17 20

Chef de la section des administrations publiques M.

Chef de la section du budget de l’Etat M.

Chef de la section des collectivités territoriales décentralisées M.

Chef de la section du contrôle de l’environnement M. Pierre MOUNE

Chef de la section des projets M.

**DIVISION DES INSPECTIONS ET DE CONTROLE DES ETABLISSEMENTS PUBLICS ADMINISTRATIFS ET DES ENTREPRISES DU SECTEUR PUBLIC ET PARAPUBLIC**

Chef de division Mme KANE Fortune Pauline

Chef de la section des établissements publics administratifs M.

Chef de la section des sociétés à capital public Mme Clara FONGHO

Chef de la section des sociétés d’économie mixtes et des

Groupements d’intérêts économiques M.

Chef de la section des concours financiers, aval ou garanties

de l’Etat M.

Chef de la section du contrôle des technologies de l’information

et de la communication M. Emmanuel TCHOCK

**DIVISION DES ETUDES ET DES AFFAIRES JURIDIQUES**  22 22 04 10Chef de division M. PEPOUORE ABDOU

Chef de la section des études Mme DJILA KOUAYI KAMAYO

Chef de la section des rapports M. Valentin BAYIHA

Chef de la section des affaires juridiques M.

Chef de la section de la documentation technique M. Maurice TANYTOSSEM

**DIVISION DE LA FORMATION ET DE LA COOPERATION INTERNATIONALE**

Chef de division M. Alfred ENOH 22 22 01 82

Chef de la section de la formation M. Marc MENDOUGA ALIMA

Chef de la coopération internationale M. Jean Protais BELINGA

**SECRETARIAT PERMANENT DU CONSEIL DE DISCIPLINE BUDGETAIRE ET FINANCIERE** 22 22 19 05Secrétaire Permanent M. MENDOUGA Alima Marc

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**  22 23 02 98Directeur M. Charles NGOLE 22 22 02 48

22 23 52 92

Chef de la cellule du projet SIGIPES M. EKANGA ZOCK

Sous Directeur de la gestion des personnels et de la solde M. Max NKONGUE 22 22 05 03

Sous Directeur du budget et du matériel et de la maintenance M. MBIDA AMOUGOU 22 22 51 00

***Ministère de la Défense***

***(MINDEF)***

Le Ministre délégué à la Présidence de la République chargé de la défense est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique nationale en matière de défense.

A ce titre, il est chargé :

* de l’étude du plan de défense ;
* de la mise en oeuvre de la politique nationale de défense ;
* de la coordination et du contrôle des forces de défense ;
* de l’organisation et du fonctionnement des Tribunaux Militaires ;
* du suivi de la coopération militaire.

Il est assisté de deux (02) Secrétaires d’Etat **:**

- le Secrétaire d’Etat chargé de la Gendarmerie **;**

- le Secrétaire d’Etat chargé des Anciens Combattants et Victimes de Guerre.

**Ministre Délégué M. Edgar Alain MEBE NGO’O**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat particulier du Ministre Délégué M. ELLA MONEBEME 22 22 15 24 Fax 22 23 59 71

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** Secrétaire Général M. HAMADOU VINDJEDOU 22 23 55 52

***GENDARMERIE NATIONALE***

**Secrétaire d’Etat chargé de la Gendarmerie M. Jean Baptiste BOKAM**

**CABINET DU SECRETAIRE D’ETAT**Chef du Secrétariat particulier du Secrétaire d’Etat M. MPALA Jean Claude 22 23 19 66

Secrétariat Tél 22 23 29 79 Fax 22 22 39 98

***ANCIENS COMBATTANTS ET VICTIMES DE GUERRE***

**Secrétaire d’Etat chargé des Anciens Combattants**

**Et Victimes de guerre M. KOUMPA ISSA**

**CABINET DU SECRETAIRE D’ETAT**Chef du Secrétariat particulier du Secrétaire d’Etat M.

Secrétariat

***Ministère des Domaines, du cadastre et des Affaires Foncières***

***(MINDCAF)***

Le Ministre des Domaines, du Cadastre et des Affaires Foncières est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière domaniale, cadastrale et foncière.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration des textes législatifs et réglementaires relatifs aux secteurs domaniaux, cadastraux et fonciers ;
* de la gestion des domaines public et privé de l’Etat ;
* de la gestion du domaine national et des propositions d’affectation ;
* de la protection des domaines public et privé de l’Etat contre toute atteinte, en liaison avec les Administrations concernées ;
* de l’acquisition et de l’expropriation des biens immobiliers au profit de l’Etat, des établissements publics administratifs et des sociétés à capital public, en liaison avec le Ministre des Finances et les Administrations et organismes concernés ;
* de la gestion et de l’entretien du patrimoine immobilier et mobilier de l’Etat ;
* de la gestion et du suivi des locations administratives ;
* de l’élaboration et la tenue des plans cadastraux ;
* de la réalisation de toutes études nécessaires à la délimitation des périmètres d’intégration cadastrale ;
* de la constitution et de la maitrise des réserves foncières en relation avec le Ministère de l’Habitat et du Développement Urbain et les Administrations concernées.

Il exerce la tutelle sur la Mission d’Aménagement et d’Equipement des Terrains Urbains et Ruraux (MAETUR).

Ministre………………………………………………… **Mme KOUNG à BESSIKE Jacqueline**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. BIDIAS EYAGA 22 23 51 44Secrétariat Tél 22 22 15 47

Fax 22 23 51 44

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 Mme KAMGANG Clarisse, née BOUGCHE. Conseiller Technique n°2 M. EBUNE Emmanuel EBOKA

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général M. BENDEGUE Jean Marie Vianney

Inspecteur n° 1 M. TANKOUA

Inspecteur n° 2 Mme DISSAK-DELON née ANABA

Inspecteur n° 3 M. MISSOUP Olivier

Inspecteur n° 4 M. YOUSSOUF

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général M. NASAKO Fritz Gérard 22 22 19 64

Chef de la cellule du suivi M. OUMAROU

Chef de la cellule de communication M. MINTAMACK Emmanuel Blaise

Chef de la cellule informatique et des statistiques M. MVOM EBALE Télesphore

Chef de la cellule de traduction M. YETSHE ESSIENE Jude

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. BEYEGA KIKI

Chef du service de la documentation et des archives

**DIVISION DES AFFAIRES JURIDIQUE 2**2 23 30 63

Chef de la division des affaires juridiques Mme KALATI LOBE Marie cathérine

Chef de la cellule des études et de la réglementation M. AMADAGANA OLOUMOU Noël

Chef de la cellule du contentieux Mme ONANA NKOULOU Rosette Sylvie

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PLANIFICATION ET DE LA COOPERATION**

*Chef de division* ***M. BELIBI Rogers***

**DIRECTION DES DOMAINES** 22 23 06 45

Directeur M. ATANGANA TABI Alain Bernard

Sous Directeur du domaine public M. NKOUMBA ESSEBE Jean-Didier

Sous Directeur du domaine privé de l’Etat Mme

Sous Directeur du domaine national Mme MBONDE CHIINJE NANGA Jennet

Sous Directeur des expropriations et des indemnisations M. WOWE Mirabeau

**DIRECTION DES AFFAIRES FONCIERES**  22 23 06 95

Directeur M. NDI TIMNGUM EdwardSous Direction des études et des visas M. KIFFEMMABUH Godfrey Brian

Sous Direction des services fonciers déconcentrés Mme AMAGNA KIMAKA Yvette

**DIRECTION DU PATRIMOINE DE L’ETAT** 22 22 39 20

Directeur Mme MANA SALLA, née OBOMO Chantal

Sous Directeur du patrimoine immobilier de l’Etat M

Sous Directeur du patrimoine mobilier de l’Etat Mme NWABO MONKAM Marie

Sous Directeur du parc automobile de l’Etat M. MVOGO Amédée

Sous Directeur des inventaires, de la maintenance et des réformes M.

**DIRECTION DU CADASTRE** 22 23 93 04

Directeur M. AWONO Jean-Bosco

Sous Directeur des études et des normes M. POUT Jean Climaque

Sous Directeur de la cartographie à grande échelle M. ZE Ruben

Sous Directeur des travaux cadastraux Mme NGUEA Cathérine

Sous Directeur des travaux frontaliers M. TOUNA TSALA

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES** 22 22 35 39

Directeur M. MPON François-Xavier

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. NGOUMTSA Alphonse Sous Directeur du personnel, de la solde et des pensions Mme NGOUNGOURE Charlotte Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M.

Sous Directeur du suivi des recettes domaniales Mme YENGUE Honoré Marie Thérèse

**ORGANISMES ET ORDRES PROFESSIONNELS**

**MISSION D’AMENAGEMENT ET D’EQUIPEMENT DES TERRAINS URBAINS (MAETUR) T**él. 22 23 13 23 Fax 22 23 31 90

Directeur M.Louis Roger MANGA

Directeur adjoint M.MBONG Micheal . 22 23 29 33

***Ministère de l’Energie et de l’Eau***

***(MINEE)***

Le Ministre de l’eau et de l’énergie est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement en matière de production, de transport, de distribution de l’eau et de l’énergie.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration des stratégies et des plans gouvernementaux en matière d’alimentation en eau et en énergie ;
* de la prospection, de la recherche et de l’exploitation des eaux en milieu urbain et rural ;
* de l’amélioration quantitative et qualitative de la production d’eau et d’énergie ;
* de la promotion des investissements dans les secteurs de l’eau et de l’énergie en liaison avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire et les Administrations concernées ;
* de la promotion des énergies nouvelles en liaison avec le Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation ;
* de la régulation de l’utilisation de l’eau dans les activités agricoles, industrielles et sanitaires en liaison avec les Administrations concernées ;
* du suivi de la gestion des bassins d’eau ;
* du suivi de la gestion des nappes phréatiques ;
* du suivi du secteur pétrolier et gazier aval ;
* du suivi des entreprises de régulation dans les secteurs de l’eau et de l’énergie.

Il exerce la tutelle sur les établissements et les sociétés de production, de transport, de distribution et de régulation de l’eau, de l’électricité, du gaz et du pétrole, notamment :

- La Cameroon Water Utilities Corporation (CAMWATER) ;

- l’Electicity Development Corporation (EDC) ;

- l’Agence de l’Electrification Rurale (AER) ;

- l’Agence de Régulation du Secteur de l’Electricité (ARSEL) ;

- la Société Camerounaise des Dépôts Pétroliers (SCDP);

- la Société Nationale de Raffinage (SONARA).

- la Société Hydro Mekin Electric Development Corporation (HYDROMEKIN).

Ministre **M. ATANGANA KOUNA Basile**

**CABINET DU MINISTRE**Chef du Secrétariat Particulier M. TCHAKOSSI Joseph 22 22 61 80 Secrétariat Tél 22 22 34 00

Fax 22 22 61 77  **CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique n°1 M. ELOUNDOU Jean Pascal 22 23 56 08

Conseiller Technique n° 2 Dr FOTO MENBOHAN Samuel 22 23 56 09

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général Mme HELL LOLO SENGUE 22 22 45 49

Inspecteur n° 1 M. KOESSA Jean Jacques 22 22 68 33

Inspecteur n° 2 M. AMADOU BASSORO 22 22 68 37

**ADMINISTRATION CENTRALESECRETARIAT GENERAL**

**Secrétariat Général** M. Manaouda MALACKI Tél/

Fax 22 22 61 77

Chef de la cellule de suivi Mme NOAH Esther Marthe 22 23 32 86

Chef de la cellule de communication M. ESSINDI Norbert Junior 22 22 37 45

Chef de la cellule de l’informatique M. NGANOU Guy Fernand

Chef de la cellule de traduction M. FAI ABUBAKAR BANYUY

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. POULEU Gérard

**DIVISION DES AFFAIRES JURIDIQUES**

Chef de la Division M. BAYIHA II Moïse

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PROSPECTIVE ET DE LA COOPERATION**

Chef de Division M. GHONNANG ZEKEYO Jean Pierre Chef de la cellule des études et de la prospective M. NTAMACK Denis 22 23 42 21

Chef de la cellule de la coopération Mme ALOBWEDE Jane Mesang 22 23 44 33

**direction de la mobilisation des ressources en eau**

Directeur M.

Sous-Directeur de l’Approvisionnement en Eau Potable M.

Sous-Directeur des Barrages et desAménagements Agro-

Sylvo-Pastoraux M.

**DIRECTION DE LA GESTION DES RESSOURCES EN EAU**

Directeur M.

Chef de la cellule du Système d’Information sur l’Eau M.

Sous-directeur du Suivi et de la gestion des Ressources en Eau M.

Sous-directeur de l’Assainissement Liquide M.

**DIRECTION DE L’ELECTRICITE**Directeur M. TCHUIDJAN Roger 22 22 20 99 Sous Directeur de la production d’électricité M. NAWOUSSI Gabriel

Sous Directeur du suivi du transport et de distribut° de l’electricité M. BALLA Richard 22 23 49 13

Sous-Direction du suivi de la Régulation et du Contrôle des

Des Installations electriques Intérieures M. NKECK Edouard Calixte 22 22 20 98

**DIRECTION DES PRODUITS PETROLIERS ET DU GAZ**

Directeur M. MESUMBE Martin AKAME 22 23 13 70

Sous Directeur du suivi et du contrôle des approvisionnements

Et du Stockage des produits Pétroliers M. ASSOUMOU OBOUNOU Jacob 22 23 32 77

Sous Directeur du Suivi et du contrôle des Activités de

Transport et de distribution des Produits Pétroliers M. 22 23 32 67

Sous-directeur du suivi et du contrôle des Activités du Gaz Aval M.

**DIRECTION DES ENERGIES RENOUVELLABLES ET DE LA MAÎTRISE DE L’ENERGIE**

Directeur M. Mathias FRU FONTEH 22 23 16 85

Chef de la celluledu système national d’Information Energétique M.

Sous Directeur des Energies renovellables M. BIDJOCKA Jean Pierre

Sous Directeur de la Maître de l’Energie M. EDJOU’OU NDO Théophile 22 22 99 25

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. NGADEU MOLAPIE Hugues 22 22 61 83

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES Mme MOUGNUTU MFORIFUM E. 22 22 99 27

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions Mme NSANA Bernadette Elise

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. MOUTYMBO Adalbert

**ORGANISMES SOUS TUTELLE**

**AES SONEL** 33 42 99 72/33 42 54 44

Directeur M. Jean David BILE

Directeur Général Adjoint M. ledru jean-jacques

**ELECTRICITY DEVELOPMENT CORPORATION (EDC)** 22 05 98 39/22 23 11 03 Président du Conseil d’Administration M. MENGOT Victor ARREY NKONGHO

Directeur Général M. Théodore NSANGOU

**CAMWATER**  33 42 54 48/33 42 96 84Directeur Général M.Williams SOLLO

**SOCIETE NATIONALE DE RAFFINAGE (SONARA) 3**3 33 25 85Directeur Général M.Ibrahim TALBA MALLA

Directeur Général Adjoint M. HENK DEL MUNCK

**SOCIETE CAMEROUNAISE DES DEPOTS PETROLIERS (SCDP)** Directeur Général M. ELOUNDOU ESSOMBA Gaston 3340 11 89

Directeur Général Adjoint M. MERRY Patrick 33 44 27 77

**AGENCE DE REGULATION DU SECTEUR DE L’ELECTRICITE (ARSEL**) 22 21 10 16

Directeur Général M. Jean Pierre KEDI 22 21 10 15Directeur Général Adjoint M. NDEMENOU TAFAMO H. 22 21 10 17

**AGENCE DE L’ELECTRIFICATION RURALE (AER**) 22 21 23 85

Directeur Général M. OUSMANOU MOUSSA 22 21 23 84

Fax 22 21 23 81Directeur Général Adjoint M.

***Ministère de l’économie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire (MINEPAT)***

Le Ministre de l’économie, de la planification et de l’aménagement du territoire est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique économique de la Nation, de la planification ainsi que de l’aménagement du Territoire.

A ce titre, il est chargé :

a) **En matière économique** :

* de l’élaboration du Programme d’investissement pluriannuel de l’Etat ;
* de la cohérence des stratégies sectorielles de développement du pays ;
* de la coordination et de la centralisation des études sur les projets d’intérêt économique national ;
* de la centralisation des projets et de la gestion de la banque des projets en liaison avec les Administrations concernées ;
* de la promotion des investissements publics ;
* de la préparation des Cadres de Dépense à Moyen Terme et du Budget d’Investissement Public ;
* de la gestion du budget d’investissement public en liaison avec le Ministère des Finances ;
* de la prospection, la négociation, la finalisation et le suivi de l’exécution des Accords et Conventions de prêts en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures et les Administrations concernées ;
* de l’analyse économique conjoncturelle à court et moyen termes ;
* des orientations fondamentales et des stratégies de réhabilitation et de privatisation des entreprises publiques en liaison avec le Ministère des Finances ;
* du suivi de la coordination de la politique de développement économique et social du Gouvernement ;
* du suivi de la cohérence et de la coordination des actions engagées, avec les divers partenaires internationaux et bilatéraux, dans la mise en oeuvre des programmes économiques ;
* du suivi et du contrôle des programmes et projets d’investissement, en liaison avec les Ministères sectoriels et le Ministère des Finances ;
* de la coordination et du suivi de la mise en oeuvre de la stratégie pour la croissance et l’emploi ainsi que de la vision 2035 ;
* du suivi de la conjoncture économique en liaison avec le Ministère des Finances ;
* du suivi de la coopération multilatérale notamment avec la Banque Mondiale, la Banque Africaine de Développement, la Banque Islamique de Développement et l’Union Européenne en liaison avec le Ministère des Finances et le Ministère des Relations Extérieures ;
* du suivi de la coopération économique et technique, bilatérale, sous-régionale, régionale et internationale, notamment avec la Communauté Economique et Monétaire de l’Afrique Centrale (CEMAC), la Communauté Economique des Etats de l’Afrique Centrale (CEEAC), la Commission Economique des Nations Unies pour l’Afrique (CEA) et le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures et les Administrations concernées.

b) **En matière de planification** :

* de l’élaboration d’un cadre global de planification stratégique du développement du pays ;
* de la réalisation des études et des analyses prospectives sur le développement du pays à moyen et long termes ;
* de la planification des ressources humaines ;
* de la coordination des études et du suivi des questions de population.

c) **En matière d’aménagement du Territoire** :

* de la coordination et de la réalisation des études d’aménagement du Territoire, tant au niveau national que régional ;
* du suivi de l’élaboration des normes et règles d’aménagement du territoire et
* du contrôle de leur application ;
* du suivi et du contrôle de la mise en oeuvre des programmes nationaux, régionaux ou locaux d’aménagement du Territoire ;
* du suivi des organisations sous-régionales s’occupant de l’aménagement en liaison avec les Départements Ministériels concernés.

Il suit les activités de la Commission du Bassin du Lac Tchad (CBLT) et de l’Autorité du Bassin du Niger (ABN).

Il exerce la tutelle sur les Missions de développement ou d’aménagement du territoire ainsi que sur :

* l’Institut National de la Statistique (INS);
* l’Institut Sous-Régional de Statistique et d’Economie Appliquée (ISSEA);
* l’Institut Panafricain pour le Développement (IPD);
* le Bureau Central des Recensements et des Etudes de Population (BUCREP);
* le Conseil d’Appui à la Réalisation des Contrats de Partenariat (CARPA).

Lui est rattaché, le Comité Technique de Préparation et de Suivi des Programmes économiques.

Il co-préside le Comité Interministériel chargé des Privatisations et de la Réhabilitation des Entreprises Publiques.

Il est assisté d’un Ministre Délégué, chargé de la Planification.

Ministre **M. Emmanuel NGANOU DJOUMESSI**

Chef de secrétariat particulier du Ministre d’Etat M. Secrétariat du Ministre Tél 22 23 36 37 Fax 22 22 15 09

Ministre délégué M. **Yaouba ABDOULAYE**

Chef du secrétariat particulier M. haman sali hassoumi Secrétariat 22 23 28 41

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique n° 1 M. TANYI-MBIANYOR Rose

Conseiller Technique n° 2 M. TAMBA Isaac

Conseiller Technique n° 3 M. Alhadji MAGRA MASSAOU

Conseiller Technique n° 4 M. TOGOUMO François

**INSPECTION GENERALE**

**Inspecteur Général chargé de l’évaluation des performances**

**Des services** Mme BONGA Marie Yvonne

Inspecteur n° 1 M. AKA’A NDI Roland Maxime

Inspecteur n° 2 M. ZOUTENE DOUFENE

**Inspecteur Général chargé de l’évaluation du fonctionnement**

**des services M. AWUM Daniel Anaraban**

Inspecteur n° 1 Mme MONKAM NITCHEU, née SIEWE

Inspecteur n° 2 M. TOKODI LASSOU

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général M.EDOA Gilbert Didier 22 22 42 70

Fax 22 22 48 64

**Division des affaires juridiques**

Chef de Division M. BAHNA OWOUNDI Jules Irenée

22 23 27 01

Chef de la cellule des études, de la réglementation et de la

Législation M. TOUE TOUE Jérôme

Chef de la cellule du contentieux et de la discipline M. FAK Daniel

Chef de la cellule des accords et conventions M. AMINIGUI AKONO Hilaire

**Division de la promotion, des relations publiques** 22 22 09 22

**et de la communication**

Chef de Division M. ABOLO MBITA Christian

Chef de la cellule de la promotion et des relations publiques M. OWONA Jean Mathieu

Chef de la cellule de la communication M. ATANGANA Jean

**Division de l’informatique** 22 22 41 21

Chef de Division de l’informatique Mme MVEH Chantal Marguérite

Chef de la cellule informatique des services économiques et

De la programmation des investissements M. ZABOTO Joseph François

Chef de la cellule informatique des services de la planification

Et de l’aménagement du territoire M. NGONO François

Chef de la cellule informatique des services de la coopération

Et de l’intégration régionale M. MPECK MAKON Simon Pierre

**Division du suivi et de la relance 22 23 44 69**

Chef de Division M. ALI DJIBRIN

Chef de la cellule du suivi M. PEDIE Edith Strafort 22 23 45 69

75 89 14 76

Chef de la cellule de la relance M. NSAPNGOUO ISSIAKA

Chef de la cellule de la tradition Mme EDZOUGOU Diane Virginie

**SOUS DIRECTION DE L’ACCUEIL, DU COURRIER ET DE LIAISON**

Sous Directeur M. SEMBI Lucien

**SOUS DIRECTION DE LA DOCUMENTATION ET DES ARCHIVES**

Sous Directeur Mme BILOA Marie Marguérite

**DIRECTION GENERALE DE L’ECONOMIE**

**ET DE LA PROGRAMMATION DES INVESTISSEMENTS PUBLICS**

Directeur Général M. BONDOMA YOKONO Dieudonné

22 23 55 22 / 22 22 09 75

**Division des analyses et des politiques économiques**

Chef de Division M. NKOU Jean Pascal 99 55 10 71

Chef de la cellule de la politique économique M. OLOMO ATEKE Engelbert

Chef de la cellule des synthèsses macroéconomiques M. FOHOPA KUE Remon

Chef de la cellule des analyses conjoncturelles M. MENDO Paulin Fritsh

**Division de la prévision et de la préparation des**

**Programmes et projets** 77 73 60 61

Chef de Division M. ABA MVONDO Cyrille

Chef de la cellule de la centralisation des projets

d’investissement Public M. WALAH Moïse

Chef de la cellule de la normalisation et de la maturation

Des projets Mme KOUTY EBOUMBOU Adèle

Chef de la cellule de préparation des grands projets M. NNANGA Ernest

Chef de la cellule d’élaboration du programme d’investissement

Prioritaire et des cadres de dépenses à moyen terme M. NGWEN NGANGUE

Chef de la cellule des audits et des analyses d’impact M. MZONGANG Patrick Kévin 22 22 14 99

**Direction de la programmation des investissements publics** 22 23 37 08

Directeur M. ANGOS ZANGUE

Sous directeur de la préparation du budget d’investissement

Public M. BATI Luc

Sous directeur du suivi des programmes et projets

d’investissement public M. DJAMA ABOUEM Ahmed François

Chef de la Brigade des contrôles M. OSSAH MVONDO Jean Paul Ethel

**DIRECTION GENERALE DE LA PLANIFICATION**

**ET DE L’AMENAGEMENT DU TERRITOIRE**

Directeur Général M. OUM ELOMA Janivier 22 23 00 80

**Division de la prospective et de la planification**

**Stratégique**

Chef de Division M. KWADJIO TANKO TCHUIMENI Hervé

Chef de la cellule de la prospective économique M. CHAMENI NEMBUA Célestin

Chef de la cellule d’élaboration de la stratégie nationale de

Développement M. ABDOULAYE BOUHARI

Chef de la cellule des mutations sociales et des progrès

Scientifiques et technologiques M. HOLL

Chef de la cellule de la planification du dévelopement rural M. SOULEYMANOU OUMAROU

Chef de la cellule de la planification des industries et services M. GWODOG Magloire

Chef de la cellule de la planification des infrastructures M. LINGOM Bienvenu

**Division des analyses démographiques et des**

**Migrations**

Chef de Division M. ALIOUM Abdoulaye

Chef de la cellule de planification du développement du secteur

Social M. EYA EMVOLO Jean Claude

Chef de la cellule du développement humain M. YAP Idrissou

Chef de la cellule de la politique de population Mme BOPDA Florence

**DirectION de l’aménagement du territoire et de la mise en valeur**

**Des zones frontalières**

Directeur M. TCHOUNKOUE Pierre Serge

Sous Directeur des établissements humains Mme BEKOLO TATAW Dorothy

Sous Directeur des missions et organismes d’aménagement M. ALHADJI MAGRA MASSAOU

Sous Directeur de la mise en valeur des frontières maritimes M. NDI Valentin

Sous Directeur de la mise en valeur des frontières terrestres M. DEBOK NGHEMNIG Guy

Chef de la cellule des études et des schémas d’aménagement M. BITTY Charles

Chef de la cellule de la cartographie M. NYOUNG NYOUNG Ernest

**DirectION des infrastructures et d’appui au développement**

**Régional et local**

Directeur M. ABOUNA ZOA Guy Daniel

Sous Directeur des infrastructures M. NGAIMA

Chef de la cellule des études sur le développement régional

Et local M. MOAYIKI Anatole

Chef de la cellule d’appui à la planification du développement

Régional et local Mme MBAMBAND Jaël Christine

Chef de la cellule d’évaluation du développement régional

Et local M. MASSO Dieudonné

**DIRECTION GENERALE DE LA COOPERATION ET DE L’INTEGRATION REGIONALE**

**Directeur Général** ASSAMBA ONGODO Charles 22 23 15 57

**DirectION de la coopération nord-sud et des organisations**

**Multilatérales**

Directeur M. TAKOUO Dieudonné

Sous Directeur de la coopération multilatérale M. NJOUMNA Jean Pierre

Sous Directeur de la coopération avec l’Europe M. BIYA II Jean Jacques

Sous Directeur de la coopération avec l’Amérique du Nord

Et l’Asie M. ABE Narcisse

**DirectION de l’intégration régionale**

Directeur Mme BEKOLO, née TATAW AWUJONG

Sous Directeur de l’intégration économique en Afrique centrale M. ONDOUA Eric

Sous Directeur de la coopération régionale africaine M. BIBAN BIBAN Gérémie

**Division de la coopération avec les pays émergents 22 23 53 05**

Chef de Division M.

Chargé d’Etudes n° 1 M. ESSISSIMA Pascal Hervé

Chargé d’Etudes n° 2 Mme NGUIMOUT Sipora Pélagie

**Division de la coopération avec le monde islamique** 22 23 07 25

Chef de Division M. MOHAMADOU LAWAL

Chargé d’Etudes n° 1 M. NDOH NDZIE Joseph

Chargé d’Etudes n° 2 M. TANTCHOU Yves Roland

**DirectION des Affaires Générales**

Directeur M. ETOA MOUSSONGO Henri

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions Mme BALOG BALOG Thérèse

Sous Directeur du Budget M. MVONDO Jean Sylvain

Sous Directeur des ressources humaines M. NGOULOU ABOMO Jean Mathurin

Sous Directeur de l’Equipement et de la maintenance M. MBAMEZOUAME OKOULOUMA

Chef de la cellule SIGIPES M. BAYIHA LINGOG Serge

**ADMINISTRATIONS SOUS-TUTELLE**

**BUREAU CENTRAL DE RECENSEMENT ET DES ETUDES DE POPULATIONS**

22 20 30 71

Président M. MONKAM NITCHEU Jean Fabien

Directeur Général Mme MBARGA Bernadette

Directeur Général Adjoint M. Dalil ABDOULAYE OUMAROU

**INSTITUT DE FORMATION ET DE RECHERCHES DEMOGRAPHIQUES (IFORD)**

Directeur Général M. AKOTO ELIWO

Directeur Général Adjoint M. EVINA AKAM

**ORGANISMES SOUS-TUTELLE**

**INSTITUT NATIONAL DE LA STATISTIQUE** Tél 22 22 04 45/22 23 24 37Directeur …………………………………………………………M. TEDOU Joseph

***Ministère de l’Education de Base***

***(MINEDUB)***

Le Ministre de l’Education de Base est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’éducation de base.

A ce titre, il est chargé :

* de l’organisation et du fonctionnement de l’enseignement maternel et primaire ;
* de la conception et de la détermination des programmes d’enseignement et du contrôle de leur mise en oeuvre ;
* des études et de la recherche sur les méthodes les plus appropriées pour
* l’éducation de base ;
* de l’élaboration des principes de gestion et d’évaluation des établissements de ce niveau d’enseignement ;
* de la formation morale, civique et intellectuelle des enfants en âge scolaire en liaison avec le Ministère de la Jeunesse et de l’Education Civique ;
* de la conception et de la diffusion des normes, règles et procédures d’évaluation des apprenants ;
* du suivi et du contrôle de la gestion administrative et pédagogique des établissements publics et privés de ce niveau d’enseignement ;
* de l’élaboration et du suivi de la mise en oeuvre de la carte scolaire de ce niveau d’enseignement ;
* de l’élaboration, de l’analyse et de la tenue des statistiques de ce niveau d’enseignement ;
* de la politique du livre de ce niveau d’enseignement ;
* de la lutte contre l’analphabétisme ;
* du suivi des établissements maternel et primaire privés d’enseignement laïc et confessionnel ;
* du suivi des constructions des bâtiments et infrastructures scolaires de ce niveau d’enseignement ;
* du suivi des activités des Associations des Parents d’Elèves et des Enseignants (APEE) ;
* de la gestion et de la formation continue des personnels enseignants et auxiliaires sous réserve des attributions dévolues aux autres Départements Ministériels.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation des Nations Unies pour l’Education, la Science et la Culture (UNESCO) en relation avec le Ministère des Arts et de la Culture et le Ministère des Relations Extérieures.

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat.

Ministre **Mme YOUSSOUF ADOUM ALIM**

Chef de secrétariat particulier du Ministre M. MOUSSA AOUDOU 22 23 36 17Secrétariat Tél. 22 23 12 62

22 21 51 76

Fax 22 23 08 55

Secrétaire d’Etat M. **Benoît NDONG SOUMHET**

Chef de secrétariat particulier M.BELIBI ONGUENE Pierre Célestin

Secrétariat Tél.

**CABINET DU MINISTRE**

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique n° 1 M. ATANGANA Ignace

Conseiller Technique n° 2 M. YACOUBA YAYA

**INSPECTION GENERALE DES SERVICES**

Inspecteur Général M. MANGA Charles

Inspecteur n°1 M. OUSMANOU OUMARA

Inspecteur n° 2 M. OKALA MPANDE Romain

Inspecteur n° 3 M. TAMO

**INSPECTION GENERALE DES ENSEIGNEMENTS**

Inspecteur Général Mme ITOE NTUBA Mispa

Inspecteur de pédagogie/promotion du bilinguisme M. NAMA Michael

Inspecteur de pédagogie/Enseignement maternel, primaire …...M. ETOUA AZO’O Dieudonné

Inspecteur de pédagogie/Enseignement de l’informatique M. NKWENTI Michaël NDONGFACK

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERALE**

Secrétaire Général M. Ivo TAMBO LEKE Tél. 22 23 28 08 Fax 22 23 17 38

Chef de la cellule du suivi M.

Chef de la cellule de communication M. Anselme ELELE T/F 22 23 12 43

Chef de la cellule de traduction

Chef de la cellule informatique

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison

Sous Directeur de la documentation et des archives

**DIRECTION DE L’ENSEIGNEMENT MATERNEL ET PRIMAIRE**

Directeur M. HADJI IBRAHIMA

Sous Directeur de l’enseignement maternel

Sous Directeur de l’enseignement primaire

Sous Directeur de la gestion des ENIEG

Sous Directeur des examens et concours

**DIRECTION DU SUIVI DE L’ENSEIGNEMENT PRIVE DE BASE**

Directeur M. SALLY MAIRIGA

Sous Directeur de la réglementation et des agréments

Sous Directeur des affaires administratives et pédagogiques

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**

Directeur M. EMOG Paul Valentin

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES

Sous Directeur des personnels

Sous Directeur du développement des ressourses Humaines.

Sous Directeur de la solde

Sous Directeur de la santé, des sports et des activités post

et périscolaires

**DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIERES ET MATERIELLES**

Directeur M. MBARGA André Marie Blaise

Sous Directeur du budget et du matériel

Sous Directeur des marchés publics

**DIVISION DES AFFAIRES JURIDIQUES**

Chef de Division M. VOUNDI VOUNDI

**DIVISION DE LA PLANIFICATION, DES PROJETS ET DE LA COOPERATION**

Chef de Division M. OWOTSOGO ONGUENE Ambroise

Chef de la cellule de la planification

Chef de la cellule des études et de l’orientation

Chef de la cellule des projets et de la coopération

Chef de la cellule de suivi et de l’évaluation des projets

Chef de la brigade de contrôle

***Ministère de l’Elevage, des Pêches et des Industries Animales***

***(MINEPIA)***

Le Ministre de l’Elevage, des Pêches et des Industries Animales est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’élevage, des pêches et de développement des industries animales et halieutiques.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration, de la planification et de la réalisation des programmes gouvernementaux dans les domaines de l’élevage, de la pêche et des industries animales et halieutiques ;
* de l’élaboration de la réglementation et du suivi des normes, ainsi que de leur application en matière d’élevage, de pêche, d’industries animales et halieutiques ;
* des études et recherches en vue du renouvellement des ressources animales, halieutiques et piscicoles en liaison avec le Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation ;
* de l’amélioration quantitative et qualitative de la production et des rendements dans les secteurs de l’élevage et des pêches ;
* de la promotion des investissements dans les domaines de l’élevage et de la pêche en liaison avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire et le Ministère des Mines, de l’Industrie et du Développement Technologique ;
* de l’amélioration du contrôle sanitaire en matière de pêche maritime, fluviale et piscicole ;
* de la salubrité des denrées d’origine animale, halieutique et piscicole ;
* de la protection des ressources maritimes et fluviales ;
* de l’encadrement technique dans les domaines concernés ;
* de l’application des mesures visant à la conservation, au développement et à l’exploitation des animaux d’élevage et des produits de la pêche ;
* de la collecte, de la production et de l’analyse des statistiques dans les domaines de l’élevage, de la pêche, des industries animales et halieutiques ;
* du suivi des organisations professionnelles exerçant dans les domaines de l’élevage et de la pêche ;
* du suivi de la formation des ressources humaines dans les domaines concernés en relation avec les autres Administrations intéressées ;
* du suivi des écoles et centres de formation des personnels en médecine vétérinaire et dans les métiers concernés, à l’exclusion des établissements relevant des Ministères chargés des questions d’enseignement.

Il exerce la tutelle sur :

- la Société de Développement et d’Exploitation des Productions Animales (SODEPA) ;

- la Mission de Développement de la Pêche Artisanale Maritime (MIDEPECAM) ;

- le Laboratoire National Vétérinaire (LANAVET).

Ministre **Dr TAIGA**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat particulier M. ADDOULLAHISecrétariat du Ministre Tél. 22 22 37 75

22 22 45 34

Fax 22 22 14 05

**CONSEILLER TECHNIQUE**Conseiller Technique n° 1 ZAMBA Paul

Conseiller Technique n° 2 M. DAALOUME Théophile

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général des services Dr CHIMANGA NJI Herbert 22 22 01 60

Inspecteur des services n° 1 M. HEMPO RogerInspecteur des services n° 2 M. EBODE Syvain Blaise

Inspecteur des services n°3 M. Mouhamadou NASROU

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général Mme OULI NDONGO Monique 22 22 07 34Chef de la division des études, des statistiques et de la coopérat° Mme Renée VEULASSAGOU 22 31 60 47

Chef de la cellule du suivi Dr ENGAMBA Philippe 22 22 33 11

Chef de la cellule de communication M. YERO OUSMANOU

Chef de la cellule juridique M. TANG SIXTE FILS Chef de la cellule informatique M. Joseph FOTSO Chef de la cellule de la traduction M. Alfred ETOM Chef de la cellule de l’enseignement et de la formation

zoo-Technique, vétérinaire et halieutique Dr POUOK Oswald 22 22 22 02Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. Adrien TOUH 22 22 33 11Sous-Direction de la documentation et des archives M. Frédéric KAMDEM **DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DES PRODUCTIONS ET DES INDUSTRIES ANIMALES**Directeur M. ENGAMBA Phillipe 22 31 14 37 Sous Directeur des productions animales Dr BAPETEL Idrissou

Sous Directeur des industries animales DR DJOMIKA J. Teerenstra Sous Directeur des Organisations professionnelles et de

La Vulgarisation Dr. Benjamin MBALLA

**DIRECTION DES PECHES, DE L’AQUACULTURE, ET DES INDUSTRIES HALIEUTIQUES** 22 31 60 48

Directeur M. BELLAL Emma

Sous Directeur de l’aquaculture Mme BONDJA Monique

S/Directeur de la pêche industrielle et artisanale Dr BOUBA Samuel

S/Directeur des technologies de pêche et des industries

Halieutiques Dr

Chef Brigade de contrôle et de surveillance des

Activités de pêche………………………………………………...M

**DIRECTION DES SERVICES VETERINAIRES** 22 31 60 49

Directeur Dr. DJONWE Gaston

Sous Directeur de la protection sanitaire et de

L’Epidémiosurveillance Dr VONDOU Damba

Sous Directeur de la pharmacie et du secteur

Privé vétérinaires Dr KWENKAM Paul

Sous Directeur de l’inspection sanitaire et de la santé

Publique vétérinaire Dr NCHARE

**DIRECTION DES PATURAGES, DE L’ALIMENTATION ANIMALE ET DES**

**INFRASTUCTURES D’ELEVAGES**

Directeur…………………………………………………………M. PAMI TEKONKENG Etienne

Sous-Directeur des pâturages et des infrastructures

D’élevage………………………………………………………...M

Sous-Directeur de l’alimentation……………………………......M

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. OUMAROU OUSMANOU 22 22 01 73

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M Ismaïla ATCHEMI

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. Nasrou MOHAMADOU

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. SAIDOU Hamidou

**SERVICES RATTACHES**

**SOCIETE DE DEVELOPPEMENT ET D’EXPLOITATION DES PRODUCTIONS ANIMALES (SODEPA)**Directeur Général……………………………………………….M. BOUBA NDENGUE 22 20 08 10

**MISSION DE DEVELOPPEMENT DE LA PECHE ARTISANALE (MIDEPECAM)**Directeur M.TAMBI Sammy AKO 33 42 40 33**CENTRE NATIONAL DE FORMATION ZOOTECHNIQUE, VETERINAIRE ET HALIEUTIQUE DE MAROUA**

Directeur M. BAGADJRÏ Antoine 22 29 12 64**CENTRE NATIONAL DE FORMATION ZOOTECHNIQUE, VETERINAIRE ET HALIEUTIQUE DE FOUMBAN**Directeur M. MINDJE MEWOAND Geoerges

33 48 22 85**CENTRE NATIONAL DE FORMATION ZOOTECHNIQUE, VETERINAIRE ET HALIETIQUE**

**DE JAKIRI**Directeur M. AYIKA Edmund AYENIKA

33 36 11 21

**MISSION SPECIALE D’ERADICATION DES GROSSINES (MSEG)**

Directeur Général Dr BANIPE Louis 22 23 10 67

**LABORATOIRE NATIONAL VETERINAIRE DU CAMEROUN (LANAVET)**

Directeur Général Dr ABDOULKADIRI Souley 22 27 13 05

**CAISSE DE DEVELOPPEMENT DE LA PECHE MARITIME (CDPM)**

Secrétaire Exécutif Dr NGOANDE Salvadore 33 42 46 24

**CAISSE DE DEVELOPPEMENT DE L’ELEVAGE POUR LE NORD (CDEN)**

Directeur Administratif M. HAMADJAM HAMADADI 22 27 21 34

**CAISSE DE DEVELOPPEMENT DE L’ELEVAGE POUR LE NORD-OUEST (CDENO)**

Directeur Administratif M. MOKOM Daniel 33 36 11 21

**STATIONS D’IMPULSION ET DE MODERNISATION DE L’ELEVAGE**

Chef de Station……………………………………………..M

**STATIONS AQUACOLES**

Chef de station………………

***Ministère de l’Emploi et de la Formation Professionnelle***

***(MINEFOP)***

Le ministre de l’Emploi et de la Formation est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’emploi, de formation et d’insertion professionnelles.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration de la politique de l’emploi et de la formation professionnelle ;
* des études sur l’évolution de l’emploi et du marché du travail ;
* des études sur l’évolution des qualifications des emplois ;
* de la promotion de l’emploi ;
* de la définition des programmes de formation et d’insertions professionnelles en liaison avec les Administrations et les Organismes concernés ;
* de la définition des normes d’organisation des systèmes d’apprentissage et de qualification professionnelles et du contrôle de leur application ;
* de la conception et de l’organisation des activités de formation à cycles courts ;
* de l’orientation et du placement de la main d’oeuvre ;
* de l’organisation et du suivi de l’insertion professionnelle des jeunes formés ;
* de l’organisation des activités de recyclage ou de requalification pour les travailleurs en activité et ceux ayant perdu leur emploi ;
* du suivi de l’adéquation formation-emploi ;
* des relations avec les entreprises et les organisations professionnelles en liaison avec les Départements Ministériels sectoriels concernés ;
* du suivi et du contrôle des structures de formation professionnelles en liaison avec les Départements Ministériels concernés.

Il suit les activités des organismes d’intervention en matière de prospection d’emploi.

Il exerce la tutelle sur le Fonds National de l’Emploi (FNE).

Ministre **M. Zacharie PEREVET**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat Particulier M. HAMIDOU Tél 22 20 37 80

Secrétariat Tél 22 20 37 81

Fax 22 20 37 34

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. NGATHE KOM Philippe 22 20 45 76

Conseiller Technique n° 2 M. WARDA NDOUVATAMA

**INSPECTION GENERALE DES SERVICES**Inspecteur Général M. IYAFOU Jacques Inspecteur des services n° 1 M. BALOCK Ruben 22 20 43 32

**INSPECTION GENERALE DES FORMATIONS**

Inspecteur Général Mme BALIMBA née LYONGA Julie ETOMBI

Inspecteur n° 1 M. TABI AKONO François

Inspecteur n° 2 M. MBAKOP Clément

Inspecteur n° 3 M. NSONG Augustin

Inspecteur n° 4 M. BENGONO EVAN Moïse

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général Mme Jeanne Aimée NGOBO EKOTTO Secrétariat Tél 22 20 28 07

Fax 22 20 28 07

Chef de la division des affaires juridiques Mme NGO’O, née EBANG 22 60 70 81

Chef de la cellule de communication M. AHMADOU ISSA 22 20 45 83

Chef de la cellule de suivi M. 22 02 23 03

Chef de la cellule informatique M. ESSOMBA ATANGANA Marcel Chef de la cellule de la traduction M. MBACHE Julius CHENJE 22 09 17 87

Sous Directeur de la documentation et des archives M. OBEN Daniel ETAH 22 20 45 75

**DIVISION DE LA PROMOTION DE L’EMPLOI** 22 00 16 21 / 22 20 16 73

Chef de division M. DJIMBOM Etienne

Chef de la cellule de la planification et du développement de l’emploi M. GUIDAIGAI

Chef de la cellule de la lutte contre le chômage M.

**DIRECTION DE LA REGULATION DE LA MAIN-D’ŒUVRE** 22 20 45 79

Directeur M. SALIHOU LABARANG 22 20 29 16

Sous Directeur de la Règlementario et de la planification

De la main d’oeuvre M. TELEP Bernard 22 20 45 70

Sous Directeur de l’insertion et des agréments 22 20 45 68

**DIRECTION DE LA FORMATION ET DE L’ORIENTATION PROFESSIONNELLE** 22 20 07 35

Directeur M. ESSECK David 22 01 78 54

Sous Directeur de la gestion des structures de formation M. MBAKOB Clément 22 64 13 34

Sous Directeur des examens, des concurs et de la certification M. NJOYA Jean 22 64 13 32

Sous Directeur de l’orientation professionnelle Mme MBENOUN Sophie

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PROSPECTIVE ET DE LA COOPERATION** 22 21 39 21

Chef de division M. INACK INACK Samuel

Chef de la cellule des études de la prospective et des statistiques M. MAKEMBE Nicolas 33 14 59 22

Chef de la cellule de la coopération M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. MONGLO Athanase 22 20 03 39

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES Mme KAMGA Marthe 22 10 23 89

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. 22 20 45 73

Sous Directeur du budget Mme NDO Agnes 22 05 62 87

Sous-directeur des infrastructures, des équipements et de la maintenance M.

**DES ORGANISMES** RATTACHES

**FONDS NATIONAL DE L’EMPLOI (FNE)**Président du Conseil d’Administration M. KONDO SamuelDirecteur Général M. MOUTE à BIDIAS Camille 22 22 51 81

Fax 22 23 53 39

**OBSERVATOIRE NATIONAL DE L’EMPLOI (ONEFOP**) 22 20 16 73/22 20 42 05

Coordonnateur M.

**PROJET INTEGRE D’APPUI AUX ACTEURS DU SECTEUR INFORMEL (PIAASI)**

Coordonnateur M. MELONE LOE Claude

**CENTRE D’ORIENTATION, SCOLAIRE, UNIVERSITAIRE ET PROFESSIONNEL (COSUP)**

Coordonnateur……………………………………………M. WOUAFEU Gaston

***Ministère des Enseignements Secondaires***

***(MINESEC)***

Le Ministre de l’Enseignement Secondaire est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’enseignement secondaire et d’enseignement normal.

A ce titre, il est chargé :

* de l’organisation et du fonctionnement de l’enseignement secondaire général et technique ;
* de l’organisation et du fonctionnement de l’enseignement normal ;
* de la conception des programmes d’études et de la recherche des méthodes de l’enseignement secondaire général et technique et du contrôle de leur mise en oeuvre ;
* de la conception des programmes d’études et de la recherche des méthodes de l’enseignement normal et du contrôle de leur mise en oeuvre, en relation avec le Ministère de l’Education de Base ;
* de la formation morale, civique et intellectuelle des élèves de l’enseignement secondaire général et technique en liaison avec le Ministère de la Jeunesse et de l’Education Civique ;
* de l’élaboration et du suivi de la mise en oeuvre de la carte scolaire de ce niveau d’enseignement ;
* de l’élaboration, de l’analyse et de la tenue des statistiques de ce niveau d’enseignement ;
* du suivi et du contrôle de la gestion administrative et pédagogique des structures d’enseignement publiques et privées pour ce niveau d’enseignement ;
* de l’orientation et de la planification scolaire ;
* de la politique du livre pour ce niveau d’enseignement ;
* du suivi des constructions des bâtiments et infrastructures scolaires de ce
* niveau d’enseignement ;
* de la gestion et de la formation continue des personnels enseignants de ce niveau d’enseignement sous réserve des attributions dévolues aux autres Départements Ministériels.

Il exerce la tutelle sur :

- l’Office du Baccalauréat du Cameroun (OBC) ;

- le General Certificate Examination Board (GCE Board).

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat, chargé de l’Enseignement Normal.

Ministre **M. Louis BAPES BAPES**

Secrétaire d’Etat chargé de l’Enseignement normal **M. MOUNOUNA FOUTSOU**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. DJOL Zacharie 22 22 86 23

Secrétariat du Ministre Tél 22 22 19 40/F 22 22 27 11

Chef Secrétariat Particulier du Secrétaire d’Etat M. Tél. 22 23 42 25

Secrétariat 22 23 42 25

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 Mme AGBORBESONG Helen

Conseiller Technique n°2 M. IKONG Joseph

Conseiller Technique n° 3 M. FOMBE MEKOMPOMO

**INSPECTIONS GENERALES DES SERVICES**

Inspecteur Général M. SOULEY DAOUDA

Inspection des Services n° 1 M. EZO’O ANGO René

Inspection des Services n° 2 Mme NGONE MEJANE Mercy

Inspection des Services n° 3 Mme MAZOU, née AÏSSATOU

**INSPECTIONS GENERALES DES ENSEIGNEMENTS**

Insepcteur Général Mme MPOUDI NGOLE Evelyne

**Inspecteurs Généraux de pédagogie :**Enseignement des lettres, arts et des langues étrangères M. ETOUNDI Charles Louis Florent

Enseignement de la promotion du bilinguisme M. DANG AKUH Dominique

Enseignement des sciences et technologies du tertiaire M. LEKANE Edouard

IPCN M. TEGA Justin

Enseignement des techniques industrielles

IP-TI M. ANONG Léon

IPCN M. YETNA Jérémie

IPCN M. NDAM NGOH Martin

IPCN M. BELLA ATANGANA

IPCN Mme MANGA Téclaire

Enseignement des sciences humaines M. BIOCK Michel

Enseignement des sciences M. KOMO Walter Paul

Enseignement technique et normal M. TEGA Justin

Enseignement de l’informatique M. ZOBO Erick Patrick

Orientation et vie scolaire M. BELLO

**ADMINISTRATION CENTRALESECRETARIAT GENERAL**

Secrétariat Général M POUGOUE Gérard 22 23 38 31

Chef de la division des affaires juridiques M. MAJIADE Alphonse Chef de la cellule du contentieux M. MINAKOU Zachée

Chef de la Cellule de communication M.

Chef de la cellule du suivi M. 22 22 34 85

Chef de la cellule de la traduction M. YABASSI Michel NGOMO

Chef de la cellule informatique et des statistiques M. NGUE NGUENE ThomasSous Directeur de la documentation M. ENGONGOMO Télémaque

Sous Directeur de l’acceuil M. EGBE Nelson TABE ARREY

Chef de la cellule des études et de la réglementation M.

**DIRECTION DES EXAMENS, DES CONCOURSET DE LA CERTIFICATION**

Directeur M BISSE BEA. 22 22 31 93Sous Directeur de l’organisation des examens et concours M. 22 22 67 11

Sous Directeur de la certification, des archives et des statistiques M. René EZOO ANGO 22 23 02 26

Sous Directeur du matériel, de liaison et du contrôle M. TCHOKONTE Martin 22 23 30 53

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**Directeur M. OYONO Adams Daniel 22 22 11 63Sous Directeur des personnels M 22 22 04 05Sous Directeur du développement des ressources humaines M.

Sous Directeur de la solde M.

Chef de la cellule du système informatique de gestion

Intégrée des personnels de l’Etat et de la Solde M. OWONA Yves Casimir

**DIVISION DES PROJETS, DE LA COOPERATION, DE LA PLANIFICATION ET DE L’ORIENTATION SCOLAIRE**

Chef de Division M. MOHAMADOU GUIDADO Chef de la cellule des études et de la programmation M. MVONDO MVONDO Augustin

Chef de la cellule du suivi et de l’évaluation M. NDIP REMES

Chef de la cellule de la planification M. NGOUBE Maurice

Chef de la cellule de la coopération M. NGIBAOT Flavien

Chef de la cellule de l’orientation scolaire Mme MEDJO Emilie

Chef de la cellule de l’assistance scolaire Mme AGBOR TABI Bénédicta

**DIRECTION DE L’ENSEIGNEMENT SECONDAIRE, TECHNIQUE ETPROFESSIONNEL**

Directeur M. NDIFONGWA Emmanuel SHU

Sous Directeur des établissements publics d’enseignement techniqueM. BAKOM Emmanuel

Sous Directeur de la gestion des écoles normales d’instituteur

De l’enseignement technique M. BEP Jean Marie

**DIRECTION DE L’ENSEIGNEMENT SECONDAIRE GENERAL**

Directeur M. ONDOA MESSI

Sous Directeur du suivi des établissements privés

D’enseignement Général Mme AFFANA Berthe

Sous Directeur des études et des statistiques M. AMAOUNDE SALIOU

**DIRECTION DE L’ENSEIGNEMENT NORMAL**

Directeur M. NDISSARA Philémon

**DIRECTION DE L’ORIENTATION, DE LA VIE ET DE L’ASSISTANCE SCOLAIRE**

Directeur M. GOSSECI GOUBOUBELE

**DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIERES ET MATERIELLES**

Directeur M. MINKONGO Thomas louis

Sous Directeur du budget M. NDIKWE WANGONG

Sous Directeur des marchés publics M. MABINGO EPALLE Pierre

Sous Directeur des infrastructures M. IKE DJANAL ASEV

Sous Directeur des équipements et de la maintenance M. BELA André Marie

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M.

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. ASSAKO Claude

Sous Directeur des personnels M.

Sous Directeur du développement des ressources humaines M. NYEMECK Norbert

Sous Directeur de la solde M. EKANGA ZOK Etienne

Sous Directeur de la santé, des sports et activités post et péri-scol.

***Ministère de l’Enseignement Supérieur***

***(MINESUP)***

Le Ministre de l’Enseignement Supérieur est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’enseignement supérieur.

A ce titre, il est chargé :

* de l’organisation, du fonctionnement et du contrôle pédagogique de l’enseignement supérieur ;
* de la pérennisation des missions traditionnelles de l’enseignement supérieur **;**
* de la promotion et de la diffusion de la recherche universitaire **;**
* de la coopération universitaire internationale en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures et les Administrations concernées.

En outre :

* il étudie et propose au Gouvernement les voies et moyens visant à l’adaptation en permanence de certaines filières du système d’enseignement supérieur aux réalités économiques et sociales nationales ;
* il est chargé de l’élaboration, du suivi et de la mise en oeuvre de la carte universitaire ;
* il élabore, analyse et tient les statistiques de ce niveau d’enseignement ;
* il délivre les accréditations et contrôle le niveau pédagogique des établissements privés d’enseignement supérieur ;
* il est responsable de l’enseignement normal supérieur ;
* il assure une liaison permanente avec tous les secteurs de la vie nationale en vue du développement des filières professionnelles au sein de l’enseignement supérieur.
* Il suit et contrôle les activités des Universités d’Etat, des Instituts et des établissements universitaires privés.
* Il supervise la délivrance du Baccalauréat et du General Certificate of Education Advanced Level.
* Il exerce la tutelle sur les Universités d’Etat.

Il exerce en outre la tutelle académique sur :

* l’Institut des Relations Internationales du Cameroun (IRIC) ;
* l’Ecole Supérieure des Sciences et Techniques de l’Information et de la Communication (ESSTIC) ;
* l’Institut National de la Jeunesse et des Sports (INJS) ;
* l’Ecole Nationale Supérieure des Postes et Télécommunications (ENSPT) ;
* l’Ecole Nationale Supérieure des Travaux Publics (ENSTP).

Mnistre **M. Jacques FAME NDONGO**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat Particulier M. Tél 22 22 66 60 Fax 22 22 97 24Secrétariat Tél 22 22 13 70**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. OYONO ENGUELE Samuel 22 23 03 95

Conseiller Technique n° 2 M. KOMON Jean Paul 22 22 98 74

**INSPECTION GENERALE DES SERVICES**Inspecteur Général M. NGO’O Roland Claude 22 23 03 17

Inspecteur des services n° 1 M. 22 23 03 44

Inspecteur des services n° 2

Inspecteur des services n° 3 M. HALIDOU MAMOUDOU 22 22 16 98

**INSPECTION GENERALE DES AFFAIRES ACADEMIQUES**Inspecteur Général Mme NNOMO ZANGA Marceline22 22 46 60

Inspecteur des affaires académiques n° 1 M. DONFACK SOKENG Léopold 22 23 03 34 Inspecteur des affaires académiques n° 2 M. MOL NANG 22 23 01 95 Inspecteur des affaires académiques n° 3 M. FOUDA NDJODO Marcel

Inspecteur des affaires académiques n° 4 M. Wilfred NYONGBET Gabsa

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général ………………………………………………M. NGOMO Horace MANGA 22 22 29 83 22 22 67 57Chef de Division des Affaires Juruidiques………..…………….M. AKOMDA AVOM

Chef de Division des systèmes d’information…………………..M.

Chef de la cellule du suivi M. NGUE NGUE Paul 22 23 03 28

Chef de la cellule communication M. MBIA Jean-Paul 22 23 01 21

Chef de la cellule de la traduction M. LUKONG WIRS’Y Bénédict

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. ASSAE EVA Jean Paul 22 22 19 07

Sous6Directeur de la documentation et des archives Mme BILOUNGA Gisèle

**DIRECTION DE LA COORDINATION DES ACTIVITES ACADEMIQUES**

Sous-Directeur du suvi des activités académiques…………...…M.

Sous-Direteur de la Diplômation et de l’authentification……….M.

Sous-directeur des equivalences académiques

Et professionnelles………………………………………………..M.

**DIRECTION DES ACCREDITATIONS UNIVERSITAIRES ET DE LA QUALITES**

Sous-directeur de l’Assurance-qualité…………………………..M.

Sous-directeur des Evaluations Académiques

Et des certifications…………………………………………...…M.

Chef de la cellule des Systèmes universitaires comparés………M.

**DIRECTION DE L’ASSISTANCE ET DES ŒUVRES UNIVERSITAIRES** Directeur Mme ENO LAFON Emma 22 23 10 01

Sous Directeur de l’assistance aux étudiants Mme KOUDJIO NDONGO L.

Sous Directeur de l’orientation académique et professionnelle M. PEGNYEMB 22 23 03 97

Sous Directeur de la santé, des sports universitaires

Des activités socio-culturelles et des loisirs Dr MONEBEIMP Francisca

**DIVISION DE LA RECHERCHE ET DE LA COOPERATION UNIVERSITAIRE**

Chef de Division………………………………………………….M.

Chef de la cellule de la Recherche Universitaire………………...M.

Chef de la cellule de la coopération Universitaire………………M.

**DIVISION DE LA PROMOTION DU DIALOGUE ET DE LA SOLIDARITE UNIVERSITAIRES**

Chef de division M. NGAMENI Emmanuel 22 23 03 12

Chef de la cellule de suivi du dialogue Social M.

Chef de la cellule de la promotion de la solidarité universitaire Mme WAMBAH Rodolphine 22 22 18 93

Chef du service de suivi de la condition des personnels et

Des étudiants M. ASSAE EVA

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PROSPECTIVE ET DES STATISTIQUES**

Chef de division M. MBASSI Bernard 22 22 92 81

Chef de la cellule des études et de la prospective……………….M. PRISO Dickens

Chef de la cellule des statistiques ……………………………….M. MBOCK Pierre Olivier 22 22 19 29

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur Mme MBONO Marie Joséphine 22 22 92 80Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M.AKUME Daniel

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. NAMA NAMA Robert III 22 22 19 04

Sous Directeur du budget, et du matériel Mme NGO NONGA Fidoline 22 22 92 80

***Ministère de l’Environnement, de la Protection de la Nature***

***Et du Développement Durable***

***(MINEP)***

Le Ministre de l’Environnement et de la protection de la nature est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’environnement et de protection de la nature dans une perspective de développement durable.

A ce titre, il est chargé :

* de la définition des modalités et des principes de gestion rationnelle et durable des ressources naturelles
* de la définition des mesures de gestion environnementales en liaison avec les Ministères et organismes spécialisés concernés ;
* de l’élaboration des plans directeurs sectoriels de protection de l’environnement en liaison avec les Départements Ministériels intéressés ;
* de la coordination et du suivi des interventions des organismes de coopération régionale ou internationale en matière d’environnement et de la nature en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures et les Administrations concernées ;
* du suivi de la conformité environnementale dans la mise en oeuvre des grands projets ;
* de l’information du public en vue de susciter sa participation à la gestion, à la protection et à la restauration de l’environnement et de la nature ;
* de la négociation des Conventions et Accords internationaux relatifs à la protection de l’environnement et de la nature et de leur mise en oeuvre en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur l’Observatoire National sur les Changements Climatiques (ONACC).

Il est assisté d’un Ministre Délégué.

Ministre **M. Pierre HELE**

Ministre Délégué **M. NANA ABOUBAKAR DJALLOH**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. ZOUA Albert

Secrétariat du Ministre Tél 22 01 46 81/22 23 34 23

Fax 22 23 60 51

Chef Secrétariat Particulier du Ministre Délégué M. MOUSSA IBRAHIMA

Secrétariat du Ministre Délégué Tél 22 22 94 91/F 22 22 94 88

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 Mme FOSI MBANTENKHU Conseiller Technique n°2 M. NDONGO Barthélémy

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général M. TCHALA ABINA François

Inspection n° 1 M. WAGNOUN TCHONKAP Valentin

Inspection n° 2 Mme NANGA MEFANT Berthe

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** 22 23 60 32

Secrétaire Général M. AKWA Patrick KUM BONG

Chef Division desEtudes, des Projets et de la Coopération……..M.

Chef Division des Affaires Juridiques…………………………...M. TOUBE Pierre

Chef de la cellule de suivi M. MBASSI MENYE

Chef de la Cellule de Communication Mme BOUMSONG ADA NLATE

Chef de la cellule informatique M. YIMGA YAO Thierry Chef de la cellule de traduction M. NKADMVI Emmanuel NCHAMUKO

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de la liaison Mme BEYALA Joséphine

Sous Directeur, de la documentation et des archives M. DIFANG Joseph

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DES POLITIQUES ENVIRONNEMENTALES** 22 23 60 74

Directeur M. WOUAMENE MBELE

Sous Directeur de la planification environnementale M. TCHATAT Gabriel

Sous Directeur de l’encadrement et du partenariat Local M. GAO Daniel.

Sous Directeur de la sensibilisation et de l’Education

Environnementale M. SIDA Amaddée

**DIRECTION DE LA CONSERVATION ET DE LA GESTION DES RESSOURCES NATURELLES**

Directeur M. WASSOUNI 22 23 60 12

Sous Directeur de la Biodiversité et de la Biosécurité M. ASSOUMOU EBO Etienne

Sous Directeur de la promotion et de la restauration de la nature M. NGALA Israel Revell

Sous-Directeur du Monitoring Ecologique et du suivi du Climat M. AMOUGOU Joseph Armathé

**DIRECTION DE LA PRMOTION DU DEVELOPPEMENT DURABLE**

Direteur ………………………………………………………….M.

Sous-Directeur des Evaluations Environnementales…………..M.

Sous-Direction des Plans de Gestion Environnementale………M.

Sous-Direction de l’Economie Environnementale……………..M.

**DIRECTION DES NORMES ET DU CONTROLE** 22 22 12 25

Directeur M. ENOH Peter AYUK

Chef de Brigades Inspections Environnementales……………..M.

Sous Directeur des normes, des Agréments et des Visas ……….M. MAMAT Zibrine

Sous Directeur de la gestion des déchets des Produits

Chimiques, Toxiques et Dangereux M. NGOUFFO Etienne

**CENTRE D’INFORMATION ET DE DOCUMENTATION SUR L’ENVIRONNEMENT**

Chef de centre……………………………………………………M.

Chef Section des Systèmes d’Information Environnementales…..M.

Chef Section de la Documentation Environnementale………...M.

Chef Section des Centres d’Echanges d’Informations…………M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. ALIM HAMADADI

Chef de la cellule du projet SIGIPES M. FEKA Christopher NJUAKOM

Sous Directeur des personnels de la solde et des pensions M. PEDA Daniel

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. TOUBE Pierre

Sous-Directeur des Recettes Environnementales……………….M.

***Ministère des Finances***

***(MINFI)***

Le ministère des finances est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement en matière financière, budgétaire, fiscale et monétaire.

A ce titre, il est chargé :

a) **En matière budgétaire** :

* de l’élaboration de la loi de règlements et de la loi de finances ;
* de la préparation, du suivi et du contrôle de l’exécution du budget de fonctionnement de l’Etat en liaison avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire ;
* de l’exécution du budget d’investissement, en relation avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire ;
* des opérations de dévolution du patrimoine immobilier, mobilier de l’Etat, des établissements publics administratifs et des sociétés à capital public en liaison avec le Ministère des Domaines, du Cadastre et des Affaires Foncières ;
* du contrôle financier des organismes dotés d’un budget annexe et des établissements publics autonomes suivant les règlements propres à chaque organisme ou établissement ;
* de la mise en oeuvre des privatisations et de la réhabilitation des entreprises publiques ;
* du suivi et du contrôle de la gestion des créances et des participations publiques, de l’endettement des personnes morales de droit public et de l’emploi des subventions ;
* de la prévision à court terme dans le cadre de l’élaboration du budget de l’Etat.

b) **En matière fiscale** :

- des impôts et des douanes.

c) **En matière monétaire et financière** :

* de la gestion de la dette publique intérieure et extérieure ;
* de la gestion du Trésor Public ;
* de l’élaboration de la balance des paiements ;
* du contrôle des finances extérieures, de la monnaie et de la réglementation des changes ;
* de la promotion de l’épargne et de son emploi pour le développement économique ;
* du suivi de la coopération monétaire et financière en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures;
* du suivi et du contrôle des établissements de crédit, des compagnies d’assurances et des marchés financiers ;
* du suivi des affaires du Fonds Monétaire International en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur l’Institut d’Emission, les établissements de crédit, les compagnies d’assurances et les structures ci-après :

- la Caisse Autonome d’Amortissement (CAA) ;

- la Caisse des Dépôts et Consignations (CDEC) ;

- la Société de Recouvrement des Créances du Cameroun (SRC).

Lui sont rattachés :

- le Centre National de Développement Informatique (CENADI) ;

- la Commission Technique de Privatisation et de Liquidation des Entreprises Publiques (CTPL);

- la Commission Technique de Réhabilitation des Entreprises Publiques (CTR) ;

- l’Agence Nationale d’Investigation Financière (ANIF)

Le Ministre des Finances co-préside le Comité Interministériel chargé des Privatisations et de la Réhabilitation des Entreprises Publiques.

Il est assisté d’un Ministre Délégué.

Ministre **M. Alamine OUSMANE MEY**

Chef de secrétariat Particulier M. Christian TSALA

Secrétariat Tél. 22 22 00 79/22 23 22 99

Fax 22 23 37 17

Ministre Délégué **M. Pierre TITTI**

Chef de Secrétariat Particulier M.

Secrétariat M. Tél 22 23 07 78

**CONSEILLERS TECHNIQUES** :

Conseiller technique n° 1 M.

Conseiller technique n° 2 M. EDIMO Pierre

Conseiller technique n° 3 Mme

Conseiller technique n° 4 Mme

**INSPECTION GENERALE DES SERVICES DES REGIES FINANCIERES**

Inspecteur Général M. AMINE MAHAMAT

Inspecteur des services fiscaux M.

Inspecteur des services du trésor M. DJIBRILLA NANA

Inspecteur des services douaniers M.

**INSPECTION GENERALE DES SERVICES ADMINISTRATIFS ET BUDGETAIRES**

Inspecteur Général M.

Inspecteur des services budgétaire n° 1 M. SAYAP TCHOUKAGEU

Inspecteur des services administratifs M.

Inspecteur des services du trésor M. NDILLE Albert

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** 22 23 02 10

Secrétaire Général M. EBANG MVE Urbain Nöel

Chef du service des Affaires Générales M.

Division des affaires juridiques M.

Chef de la cellule de traduction M.

Chef du centre de Documentation et des archives M.

Sous-Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. 22 22 85 69

Division de la communication et des relations publiques M.

Division du suivi M.

Division des Systèmes d’Information M.

**DIRECTION GENERALE DU BUDGET**

Directeur Général M.SAMBA Antoine Félix 22 22 14 46

Chef du service d’Ordre M.

Chef service de la geston des Documentd Budgétaires M.

Chef service de la gestion des crédits des chapitres Communs M.

Sous-Directeur du Contrôle Financiers M.

Sous-Directeur des Affaires Générales M.

Chef de la Division de l’Informatique M.

Chef Division des Participants et des contributions M.

Chef Division de la Préparation du budget M.

Chef Division de la Réforme Budgétaire M.

Chef Division dun Contrôle de la Budgétaires, de l’Audit

Et de la Qualité de la Dépense M.

Directeur de la Dépense du Personnel et des Pensions M.

**DIRECTION GENERALE DES DOUANES** 22 20 25 46

Directeur Général Mme LIBOM LI LIKEN Minette

**DIRECTION GENERALE DES IMPOTS** 22 22 23 15

Directeur Général M. MOPA FATOING Modeste

Chef du service d’Ordre M.

Chef de la Cellule de l’Information etde la communication M

Chef de la Division des etudes, de la planification et des réformes fiscales M.

Chef de la Division de l’Informatique M.

Chef division des Enquêtes, de la programmationet du Suivi du contrôle fiscale M.

Chef Division des Statistiques, des Simulations et de lImmatriculation M.

Chef Division de la législation et des Relations fiscales Internationales M.

.Chef division du contentieux M.

Directeur du recouvrement, des Valeurs fiscaleset de la curatelle M.

Directeur des Grandes Entreprises M.

Sous-Directeur des Affaires Générales M.

**DIVISION DES GRANDES ENTREPRISES**

Chef de Division M. 22 22 98 84

**DIRECTION GENERALE DU TRESOR ET DE LA**

**COOPERATION FINANCIERE ET MONETAIRE** Fax 22 23 08 58 ; 22 22 49 53

Directeur Général M. MOH TANGONHO Sylvestre

**DIRECTION DE LA NORMALISATION ET DE LA COMPTABILITE- MATIERES**

Directeur M. ZE AKAM Urbain

Chef du Bureau du Budget et du matériel M.

Chef du Bureau du Personnel M ;

Chef du Bureau du Courrier et de Liaison M.

**DIVISION DE LA PREVISION EX (AFFAIRES ECONOMIQUES)** 22 22 07 79

Directeur M. BELLA Lazare

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**

Directeur Mme ETEKI Désirée

**DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIERES**

Directeur M. AKO’O René

Chef du service Informatique M.

Sous-Directeur des Affaires Communes M.

Sous-Direceur du budget et du matériel M.

**ORGANISMES SOUS TUTELLE**

**SOCIETE DE RECOUVREMENT DES CREANCES DU CAMEROUN** **(SRC)**

Directeur Mme MESSI Marie-Rose Thérèse Odile

Tél. 22 20 69 84 / 22 20 05 61

22 20 79 47

Directeur Adjoint M. YOSSA Bernard

**CENTRE NATIONAL DE DEVELOPPEMENT INFORMATIQUE (CENADI)**

Directeur du CENADI M. ONGUENE AWONA Laurent 22 23 04 86

22 22 07 66

Fax 22 23 20 19

**COMMISSION TECHNIQUE DE PRIVATISATION ET DE LIQUIDATION 22 23 51 08**

Président M. BASSORO AMINOU

Vice-Président Mme ONDIGUI OWONO Agnès Solange

**COMMISSION TECHNIQUE DE REHABILITATION ET DE SUIVI 22 22 38 16**

Président M. EDIMO Pierre

***Ministère de la Fonction Publique et de la réforme administrative***

***(MINFOPRA)***

Le Ministre de la Fonction Publique et de la Réforme administrative est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique Gouvernementale en matière de fonction publique et de réforme administrative.

A ce titre, il est chargé :

* de la préparation des mesures législatives ou réglementaires relatives au statut des personnels de l’Etat ;
* de la gestion des fonctionnaires et agents de l’Etat, exception faite des Magistrats, personnels de la Sûreté Nationale, des Forces de Défense et de l’Administration Pénitentiaire, sous réserve des attributions dévolues aux autres Départements Ministériels ;
* des études relatives à l’évolution des besoins et ressources en personnels de l’Etat sous réserve des attributions dévolues aux autres Départements Ministériels ;
* du contentieux de la Fonction Publique ;
* de la diligence des actions disciplinaires contre les fonctionnaires et agents de l’Etat dans les conditions déterminées par les textes réglementaires ;
* de la coordination des actions de formation des personnels de l’Etat.

Il est le Conseil du Gouvernement en matière d’organisation et de réforme administrative. A ce titre, il étudie et propose à celui-ci toute mesure visant à améliorer le rapport coût-rendement dans les services publics et l’accélération du processus de traitement des dossiers administratifs.

Il exerce la tutelle sur :

- l’Ecole Nationale d’Administration et de Magistrature (ENAM) ;

- l’Institut Supérieur de Management Public (ISMP).

Ministre **M. Michel Ange ANGOUING**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de secrétariat particulier M. EBA NGOUM Georges Tél. 22 22 25 70Secrétariat du Ministre Tél. 22 22 03 56 Fax 22 23 08 00**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. KOUKOLO KOUKOLO Germain

Conseiller Technique n°2 Mme EBA’A née ZIBI Jeanne

**SECRETARIAT PERMANENT A LA REFORME ADMINISTRATIVE**

Tél 22 22 24 00 Fax 22 22 86 44

Secrétaire permanent M. AKO TAKEM Chancel Chef de la division des administrations techniques. M. ZOAH Serge Alain Chef de la division des administrations économiques et sociales M. MOFO Pierre Chef de la division des administrations de souveraineté……….Mme HALILOU BOUBA, née SALAMATOU

Chef de la cellule des études, de la coopération et des nouvelles

Technologies M.

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général M.ASSOH Augustin Inspecteur n° 1 ……………………………………………….......Mme NOLLA BABENA Agathe

Inspecteur n° 2 M. OKENG Jean Marcel

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général M. NGAMBO FONDJO Pierre Vincent 22 23 02 36Chef de la division informatique M. TEKOUKOU

Chef de la cellule du suivi M. Chef de la cellule communication M. Constant SABANG 22 23 40 45 Chef de la cellule de la traduction M. Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M.

Sous Directeur du fichier central et de la documentation M.

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DES RESSOURCES HUMAINES DE L’ETAT**

Directeur M. TSIMI SergeSous Directeur des concours M. Sous Directeur du renforcement des capacités Mme **DIRECTION DE LA GESTION DES CARRIERES** 22 23 00 38

Directeur M. CHO NGU ErnestChef de la cellule de coordination des structures chargées

De la gestion des carrières M.

Sous Directeur des personnels fonctionnaires M.

Sous Directeur des personnels fonctionnaires de

Educatifs services M.

Sous Directeur des personnels non fonctionnaires M.

Sous Directeur de la liquidation des droits M.

**DIVISION DE LA DISCIPLINE ET DU CONTENTIEUX**

Chef de Division M. EFFOUDOU MPANDE Gilles Serge Chef de la cellule de la discipline M.

Chef de la cellule des affaires contentieuses M.

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PROSPECTIVE ET DU CONTROLE DES EFFECTIFS**

Chef de division M. TCHAGADICK NJILLA Yves Alain Chef de la cellule des études M.

Chef de la cellule de la prospective M. Chef de la cellule du contrôle des effectifs M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. AMATAGANA Zachée

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. Asta ETOUNDI Roger

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. SANKAME ZOUBEIROU Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M.

**ORGANISMES SOUS TUTELLE**

**INSTITUT SUPERIEUR DE MANAGEMENT PUBLIC (ISMP)**

Tél Stand 22 21 20 65/22 20 46 36 Fax 22 21 51 05

PCA M. SINDJOUN Luc

Directeur Général M. MOKWE Edward MISIME

Directeur Général Adjoint Mme ONDOUA BIWOLE Viviane**ECOLE NATIONALE D’ADMINISTRATION ET DE MAGISTRATURE (ENAM)** Tél Stand  22 22 37 54

PCA M. ABANDA ATANGANA Anicet Ludovic

Directeur Général M. 22 23 13 08

Directeur Général Adjoint M. ABATE ABATE 22 23 09 31

***Ministère des Forêts et de la Faune***

***(MINFOF)***

Le Ministre des Forêts et de la Faune est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière de forêt et de faune.

A ce titre, il est chargé :

* de l’aménagement et de la gestion des aires protégées ;
* de la gestion et de la protection des forêts du domaine national ;
* de l’inventaire et de la protection de la faune et de la flore ;
* de la mise au point et du contrôle de l’exécution des programmes de régénération, de reboisement, d’inventaire et d’aménagement des forêts ;
* du contrôle du respect de la réglementation dans le domaine de l’exploitation forestière et faunique par les différents intervenants et de l’application des sanctions administratives lorsqu’il y a lieu ;
* de l’aménagement et de la gestion des jardins botaniques ;
* de la mise en application des Conventions internationales ratifiées par le Cameroun en matière de forêt, de faune et de chasse en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures ;
* de la liaison avec les organismes professionnels du secteur forestier ;
* du suivi des organisations sous-régionales s’occupant de la préservation de l’écosystème sous régional en liaison avec les Départements Ministériels concernés.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation Internationale des Bois Tropicaux (OIBT) et la Commission des Forêts d’Afrique Centrale (COMIFAC) en relation avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur :

- l’Agence Nationale de Développement des Forêts (ANAFOR) ;

- l’Ecole Nationale des Eaux et Forêts (ENEF) ;

- l’Ecole de Faune.

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat.

Ministre **M. NGOLE NGWESE Philip**

**Secrétaire d’Etat Mme KOULSOUMI ALHAJI**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. MBONG Walter MESUMBE 22 22 94 92Secrétariat du Ministre Tél 22 22 94 83 Fax 22 22 94 89

Chef de Secrétariat particulier du Secrétaire d’Etat M. GOGA MESSAKOP Joseph

Secrétariat du Secrétaire d’Etat Tél 22 22 64 15 Fax

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. NDO NKOUMOU Jean Claude 22 22 98 35

Conseiller Technique n° 2 M. MAHAMAT Amine 22 22 59 68

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général M. ABENA Jean Claude 22 22 94 81

Inspecteur n° 1 M. EBIA NDONGO Samuel 22 23 60 75

Inspecteur n° 2 M.

**BRIGADE NATIONALE DES OPERATIONS DE CONTROLE**

**FORESTIER ET DE LUTTE ANTI-BRACONNAGE**Chef de Brigade M. DOGMO Pierre

Contrôleur national n° 1 M. WOAMBE KAMBANG Alfred

Contrôleur national n° 2 M. MEDJO Frédéric

OULDRA MALAÏ Jean Claude

Contrôleur national n° 3 M. NJOYA Martin

Contrôleur national n° 4 M. NAOUSI Jean

TAMAFFO NUELE Nicolas

Contrôleur national n° 5 M. DJODO NGA Théophile

ASANGA Christian AZENUI

Contrôleur national n° 6 M. OBAM OBAM Pierre

MANGA BELL EPIE

Contrôleur national n° 7 M. NGAYAP KAMLO Thérèse

NGUM Francis

Contrôleur national n° 8 M. MVONDO ESSAH Gustave

EYA’ANE NSENGUE Bannister

Contrôleur national n° 9 M. TSAGUE Louis

Contrôleur national n° 10 M. ELA ONDOUA Rodrigue

Contrôleur national n° 11 M. MUNAKWA Emmanuel

Contrôleur national n° 12 M. TCHUISSEU Oscar

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**  Tél 22 22 94 86

Secrétaire Général M. KOULAGNA KOUTOU Denis

Chef de la cellule du suivi M. LONO MIASSE Daniel 22 22 94 80

Chef de la cellule de communication M. Robert ONANA

Chef de la cellule juridique M. TUKU AKURY John 77 95 98 68

Chef de la cellule informatique Mme MONESSA Marthe Aurélie

Chef de la cellule de traduction M. NKWELLE Randolph MESUMBE Chef de la cellule de l’enseignement Mme DEDI

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison Mme BATCHANKWE Prudentia

Chef du service de la documentation et des archives M. MANGA

Chef de la Cellule de la coopération M. YENE ATANGANA Joseph Quentin

Chef de la Cellule de la programmation et des projets Mme ATANGANA Marie Josée Sylvie

**DIRECTION DES FORETS**  22 23 92 31

Directeur M**.** MFOU’OU MFOU’OU Bruno

Sous Directeur des agréments et de la fiscalité forestière M. TSIMI MENDOUGA Jean Paul

Sous Directeur des inventaires et aménagements forestiers M. KONGAPESous Directeur des forêts communautaires M. YOH Félix

Chef de la cellule du suivi de la regénération, du reboisement

et de la vulgarisation sylvicole M. MINSOUMA BODO

**DIRECTION DE LA PROMOTION ET DE LA TRANSFORMATION**

**DES PRODUITS FORESTIERS**

Directeur M. MAHAMAT BABIBOU 22 23 92 33

Sous Directeur de la promotion du bois M. MBANDJI Jacques

Sous Directeur de la promotion et de la transformation

des produits forestiers non ligneux M. Nicolas NZOTEU

**DIVISION DE LA COOPERATION ET DE LA PROGRAMMATION**

Chef de Division M**.** BATOUM Thémotio 22 22 44 22

Sous Directeur des agréments et de la fiscalité forestière M. EBEN EBAI Samuel

Sous Directeur des inventaires et aménagements forestiers M. PETTANG Jules BlaiseSous Directeur des forêts communautaires M.

Chef de la cellule du suivi de la regénération, du reboisement

et de la vulgarisation sylvicole M.

**DIRECTION DE LA FAUNE ET DES AIRES PROTEGEES** Tél 22 23 55 47 Fax 22 23 92 36 Directeur M. TABI Philip TAKO-ETA 22 23 92 28

Sous Directeur de la conservation de la faune M. LINJUOM Ibrahim

Sous Directeur de la valorisation et de l’exploitation de la faune M. GBAYANGA Robert

Sous Directeur des aires protégées M. DJIBRILA HESSANA

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**  22 23 07 10/22 22 94 91Directeur M. BOMBA ATANGANA Guillaume

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. BOKALI Robert

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions Mme NJANZOU RAMATOU

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M.  Cletus NKOH AKIME

***Ministère de l’Habitat et du Développement Urbain***

***(MINHDU)***

Le Ministre de l’Habitat et du Développement Urbain est chargé de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière d’habitat et de développement urbain.

A ce titre, il est chargé :

a) **En matière d’habitat** :

* de l’élaboration et de la mise en oeuvre d’un plan d’amélioration de l’habitat, tant en milieu urbain qu’en milieu rural ;
* de la mise en oeuvre de la politique d’habitat social ;
* du suivi de l’application des normes en matière d’habitat.

b) **En matière de développement urbain** :

* de l’élaboration et du **suivi** de la mise en oeuvre des stratégies d’aménagement et de restructuration des villes en relation avec les Administrations concernées ;
* de l’élaboration et de la mise en oeuvre des stratégies de développement social intégré des différentes zones urbaines ;
* de l’élaboration et de la mise en oeuvre des stratégies de gestion des infrastructures urbaines en liaison avec le Ministère des Travaux Publics ;
* de l’élaboration et de la mise en oeuvre des stratégies d’amélioration de la circulation dans les grands centres urbains avec les Départements Ministériels et les Collectivités Territoriales Décentralisées concernés ;
* de l’embellissement des centres urbains en liaison avec les Départements Ministériels et les Collectivités Territoriales Décentralisées intéressés ;
* de la planification et du contrôle du développement des villes ;
* du suivi de l’élaboration des plans directeurs des projets d’urbanisation en liaison avec les Collectivités Territoriales Décentralisées ;
* du suivi de l’application des normes en matière d’assainissement et de drainage ;
* du suivi du respect des normes en matière d’hygiène et de salubrité ;
* d’enlèvement et/ou de traitement des ordures ménagères ;
* de la liaison avec les organisations internationales concernées par le développement des grandes villes en relation avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il suit les activités des ordres correspondants aux professions d’architecte, d’urbaniste et de géomètre.

Il travaille en étroite collaboration avec les Collectivités Territoriales Décentralisées et exerce la tutelle sur la Société Immobilière du Cameroun (SIC), les projets et les organismes concourant à l’aménagement des villes et de l’habitat.

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat, chargé de l’Habitat.

Ministre **M. Jean Claude MBWENTCHOU**

Secrétaire d’Etat auprès du Ministre de l’Habitat et du

Développement Urbain chargé de l’Habitat **Mme Marie Rose DIBONG née BIYONG**

**CABINET DU MINISTRE D’ETAT**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. NDANGA Marcel 22 21 99 28 Secrétariat Tél 22 21 72 12

Fax 22 21 99 15

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. ATANGANA ETEME Eméran 22 21 99 25

Conseiller Technique n° 2 M.  GAMBO Misom Mohammadou 22 21 99 26

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général chargé des questions administratives M. NNANG BIPAN 22 21 99 17

Inspecteur n° 1 Mme MOKAKE Grâce ETONDE 22 21 99 11

Inspecteur n° 2 M. EYEBE Luc Zacharie

Inspecteur Général chargé des questions techniques M. ALI SALIHOU 22 21 99 30

Insecteur n° 1 M. TCHOUTEZO Jean 22 21 99 31

Inspecteur n 2 Mme CHERIET KHALIDA Fairouz 22 21 99 27

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**  Tél. 22 21 72 10/ Fax 22 21 99 15

Secrétaire Général M. AHMADOU SARDAOUNA

Chef de Division des Etudes, de la planification

Et de la coopération……………………………………………..M.

Directeur des Affaires Juridiques………………………………..M. MOAMBOS Emmanuel 22 21 33 08

Chef de la cellule du suivi M TANKEU Fulbert 22 21 33 10

Chef de la cellule de communication M. OBOUN NYEBE Paul William 22 21 99 32

Chef de la cellule informatique M. OSSAMA OSSAMA François 22 21 33 07Chef de la cellule de traduction M. FUATY Valentine AKA 22 21 33 09

Sous-Directeur de la Documentation et des Archives Mme NGO LISSOUK MANYO

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. NDENGBE Martin Flaubert

**DIVISION DU DEVELOPPEMENT SOCIAL URBAIN**

Chef de division M. OVENA TOMO Alexis Claude 22 22 05 68

Chef de la cellule de la Promotion de l’Insersion social

En Milieu Urbain M. TAKOUNGANG Sipliant 22 22 01 38

Chef de cellule de Développement social en Zones Urbaines M. FOUDA OWOUNDI 22 23 30 87

**DIRECTION DE L’HABITAT SOCIAL ET DE LAPROMOTION IMMOBILIERE**

Directeur Mme NGALLE Louisette ép. MABIOM22 22 35 87

Sous-Directeur de l’Habitat Social………………………………M.

Sous-Directeur de la Promotion Immobilière…………………....M.

**DIRECTION DE L’ARCHITECTURE ET DES NORMES D’HABITAT**Directeur M. NDJIBA MBAMI Armand 22 21 99 18

Sous Directeur de l’Architecture M. TCHOFFO Pierre Marie

Sous Directeur des Normes d’Habitat M. PALDOU Christophe 22 21 99 21

**DIRECTION DES OPERATIONS URBAINES**

Directeur M. MANDENGUE Gérard 22 22 05 18

Sous Directeur des opérations d’Aménagement et

D’Embellissement M.

Sous Directeur des Voiries et Réseaux divers M. WANDJA Ebénézer 22 23 07 57

Sous-Directeur de l‘Assainissement et du Drainage…………….M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. YEMPIE Jérémie 22 21 99 35

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. ELOUK Gaston 22 21 99 20Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. ELUMBAT Rodolphe FONKENG

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. PAFING Abraham 22 21 99 22

**ORGANISMES ET ORDRES PROFESSIONNELS**

**CREDIT FONCIER DU CAMEROUN**Directeur Général M. Camille EKINDI 22 23 15 25

Fax 22 23 52 21

Directeur Général Adjoint 22 23 11 76

###### Ministère de la Jeunesse et de l’Education Civique

###### (MINJEC)

Le Ministre de la jeunesse et de l’éducation civique est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement dans le domaine de la jeunesse, de l’éducation civique et de la promotion de l’intégration nationale.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration et de la mise en oeuvre des stratégies appropriées pour faciliter la contribution de la jeunesse au développement du pays et à la promotion des valeurs de paix, de travail, de démocratie et de solidarité ;
* de l’éducation citoyenne et morale de la jeunesse ;
* de la prise en compte des préoccupations des jeunes dans les stratégies de développement dans les différents secteurs ;
* de l’insertion sociale des jeunes ruraux et urbains ;
* de la promotion de l’intégration nationale ;
* de la promotion économique et sociale des jeunes et de leurs associations ;
* du suivi des activités des mouvements de jeunesse**.**

Il suit les programmes gouvernementaux d’appui destinés à l’encadrement des jeunes en milieu urbain et/ou rural et exerce la tutelle sur les organismes relevant de son domaine de compétence notamment le :

* Service Civique National de Participation au Développement ;
* Conseil National de la Jeunesse.

Ministre **M. BIDOUNG KPWATT Ismaël**

**Cabinet du Ministre**

Chef de Secrétariat Particulier du Ministre M. WANG Albert

Secrétariat T. 22 22 22 92 Fax 22 23 38 13

**Conseillers Techniques**

Conseiller technique N° 1 M. NCHARE MAMA

Conseiller technique N° 2 M. WADJIRI Simon

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général des services M. TANG ESSOMBA Augustin 22 23 38 09

N° 1 M. SAME MBOU Samuel 22 23 37 96

N° 2 M. DOUMLIDA fanfitsou 22 22 30 41

**Inspection général des Programmes et méthodes D’Enseignement et de formation**

Inspecteur des programmes et méthodes M. SELEMA AKEJOL

Inspecteur assistant des programmes et méthodes n°1………...M. NDEH CHI Henri

Inspecteur assistant des programmes et méthodes n°2 Mme ATANGA, née EKANI AMOUGOU.

Inspecteur assistant des programmes et méthodes n°3 M. KEGNE Benoît

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** 22 22 13 94 Secrétaire Général M.

Chef de la division des affaires juridiques M. NKOME Alphonse

Chef de la cellule du suivi M. OKOUDA Martin

Chef de la cellule de communication M. NLOGA Gabriel

Chef de la cellule de traduction M. BIDZANA Arsène

Chef de la cellule informatique et des statistiques M.

Sous Directeur de l’acceuil, du courrier et de liaison M.

**DIVISION DES ETUDES ET PROJETS**

Chef de la division M. DAN Faustin

**DIRECTION DE LA VIE ASSOCIATIVE ET DE LE PARTICIPATION DES JEUNES**

Directeur Mme. MANGUELE Gertrude

Sous Directeur de la vie associative M.

Sous Directeur des loisirs M. ESUA John ENOW

**DIRECTION DE L’INSERTION SOCIALE DES JEUNES ET DU VOLONTARIAT** 22 22 28 24

Directeur M. SANDJOK Armand aimé

Sous Directeur de l’éducation citoyenne et de l’insertion

Sociale des jeunes M. PAHM YOUSSOUPHA

Sous Directeur de la participation des jeunes M.

**DIRECTION DE L’EDUCATION CIVIQUE ET DE L’INTEGRATION NATIONALE**

Directeur M. NDZO Agustine KUM

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES** 22 22 28 52

Directeur M. NGO ASSAMBA Luc

Sous Directeur du Personnel, de la solde et des pensions M. TAOSSI

Sous Directeur du Budget, du matériel et de la maintenance M.

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M.MOUSSA YAYA

**DIVISION DE LA PROMOTION ECONOMIQUE DES JEUNES**

Chef de Division Mme MOLUH, née Rahmatou SADJO

Chef de la cellule de la promotion de l’entreprenariat des jeunesMme

Chef de la cellule de promotion de l’emploi des jeunes M. MISSOUP EMBOM Olivier

**DIVISION DE LA COOPERATION ET DES STATISTIQUES** 22 22 28 34

Chef de division M. NDONGO MINSOKO Simon P.

Chargé d’études n°1 Mme MUA EPO Anne

Chargé d’études n° 2 M. TITI Gaston

###### Ministère de la Justice

###### (MINJUSTICE)

Le Ministre de la justice, garde des sceaux est responsable :

- de l’élaboration des textes législatifs et réglementaires relatifs à la nationalité, aux règles concernant les conflits des lois, au statut des Magistrats, à l’organisation et au fonctionnement de la Haute Cour de Justice, de la Cour Suprême, du Conseil Supérieur de la Magistrature et à l’organisation judiciaire ;

- de l’élaboration des textes législatifs et réglementaires relatifs au statut des personnes et des biens, au régime des obligations et contrats en matière civile et commerciale (législation civile et commerciale), aux règles de procédure et de compétence devant toutes les juridictions civiles, au droit pénal général et spécial ;

- de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique pénitentiaire ;

- de l’instruction des dossiers de recours en grâce et de libération conditionnelle ;

- de la conservation et de l’apposition des sceaux de la République du Cameroun ;

- du suivi de la mise en oeuvre de la politique pénale ;

- de l’organisation et du suivi du fonctionnement des centres de détention et des maisons d’arrêt ainsi que de la gestion des personnels relevant de l’Administration Pénitentiaire ;

- de la coopération judiciaire en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures ;

- du suivi des dossiers OHADA en liaison avec le Ministère des Finances et les Départements Ministériels concernés ;

- du suivi des droits de l’homme et de la lutte contre la torture, les traitementscruels, inhumains ou dégradants ;

- du suivi des activités de la Commission Nationale des Droits de l’Homme et des Libertés (CNDHL) ;

- du suivi des professions d’Avocat, de Notaire, d’Huissier et autres auxiliaires de justice.

Il préside les Commissions de Réforme Législative et Judiciaire et assure le fonctionnement des Juridictions.

Il suit les activités de formation des Magistrats, Greffiers, Avocats, Huissiers, Notaires et autres auxiliaires de justice en relation avec les Administrations et Organismes professionnels concernés ;

Il assure la discipline des Magistrats, Greffiers et Fonctionnaires relevant de son autorité.

Il veille à la discipline des Avocats, Notaires, Huissiers et autres auxiliaires de justice.

Il suit les activités de la Cour Internationale de Justice (CIJ), de la Cour Pénale Internationale (CPI) et du Haut Commissariat des Nations Unies aux Droits de l’Homme (UNHCR) en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il est le Conseil du Gouvernement en matière judiciaire.

Il exerce la tutelle sur l’Ecole Nationale de l’Administration Pénitentiaire.

Il est assisté d’un Ministre Délégué et d’un Secrétaire d’Etat :

- Secrétaire d’Etat chargé de l’Administration Pénitentiaire.

Ministre de la Justice, Garde des Sceaux **M. Laurent ESSO**

Ministre Délégué **M. Jean Pierre FOGUI**

Secrétaire d’Etat chargé de l’Administration Pénitentiaire **M. DOH Jérôme PENBAGA**

Chef de Secrétariat Particulier du Ministre M. PENDA KEBA Richard 22 22 21 54 Fax 22 23 00 05

Chef de Secrétariat Particulier du Ministre Délégué M.

Secrétariat T. 22 23 55 56 Fax 22 23 55 59

Chef de Secrétariat Particulier du Secrétaire d’Etat M. TAKOB FAI Augustine 22 23 55 36

Secrétariat Tél. 22 23 55 37

**CONSEILLERS TECHNIQUES**N° 1 Mme GWANMESIA Lucie DOH 22 23 80 39

N° 2 Mme NDEMO Marie Noëlle 22 22 17 99

N° 3 22 23 70 69

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général chargé des services judiciaires Mme ESSOMBA Josette 22 23 27 63

Inspecteur n° 1 M. ABOUEM ESSEBA Jean Pierre 22 23 27 54

Inspecteur n° 2 M. BONGUENO Jean Pierre 22 23 27 56

Inspecteur n° 3 M. NYIAWUNG Alexander FOBELLA 22 23 27 46

Inspecteur n° 4 Mme NYAJROPOVI Anne 22 23 14 12  
Inspecteur n° 5 M. FOE Jean Claude 22 22 91 69

Inspecteur n° 6 M. SALATOU BABA 22 22 91 67

Contrôleur n° 1 M. NYAWUNG A. FOBELLAH 22 23 27 52

Contrôleur n° 2 M. SONMENE Antoine 22 23 27 52

Contrôleur n° 3 M. NGOS NGOS Jacques

Contrôleur n° 4 Mme NSENG ELANG Marie Claire 22 23 27 48

Chef de secrétariat des missions M. TAM Patrice Léopold

Inspecteur Général chargé de l’administration pénitent M. FORZIE Simon NKEM 22 23 56 21

Inspecteur n° 1 M.

Inspecteur n° 2 M.

Inspecteur n° 3 Mme HAMAN NGOUNGOU Elise 22 23 70 66

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** 22 23 58 69Secrétaire Général M. Georges NGWANMESIA

Chef de la cellule du suivi M. NKE Joseph Marie 22 22 85 09

Chef de la cellule de communication M. PENDA KEBA Richard 22 23 93 06

Chef de la cellule de l’informatique et des statistiques M. OULOUMOU Jean Pierre 22 23 42 92

Chef de la cellule de traduction M. TANYI Charles ENOW 22 22 19 52

Sous Directeur de l’acceuil, du courrier et de liaison 22 22 19 50

**DIRECTION DE LA LEGISLATION**Directeur M. MEKOBE SONE Daniel 22 22 07 43

Sous Directeur de la législation civile, commerciale, sociale

et traditionnelle M. KENFACK DOUAJNI Gaston 22 22 85 04

Sous Directeur de la législation pénale M. NIMAGALINA MPALANG 22 23 11 57

Sous Directeur de la législation administrative et financière M. NGATCHA Isaïe 22 23 11 57

**DIRECTION DES AFFAIRES NON REPRESSIVES ET DU SCEAU**Directeur M. KOUAM TEKAM Jean Paul 22 22 04 98

Sous Directeur du contentieux administratif, financier et

des comptes M. EBENE Daniel 22 23 03 23

Sous Directeur des autres affaires non répressives et du sceau M. ANABA MBO Alexandre 22 22 85 06

**DIRECTION DES AFFAIRES PENALES ET DES GRACES**Directeur M. NSOGA Emile Zéphirin 22 22 07 55

Sous Directeur de la coopération judiciaire M.NYO Mathias DINGA 22 23 93 06

Sous Directeur de l’action pénale M. DJALIGUE AMADOU 22 22 91 68

**DIRECTION DES PROFESSIONS JUDICIAIRES**Directeur M. AWANA Jean Claude 22 22 04 34

Sous Directeur du suivi des avocats M. WANKI Richard TSENIKONTSA 22 23 11 35

Sous Directeur du suivi des notaires des huissiers et autres

auxiliaires de justice Mme NJUMBON Marie Madeleine 22 23 11 35

**DIRECTION DE L’ADMINISTRATION PENITENTIAIRE**  22 22 05 51

Directeur M. OVALE ZE 22 23 14 55

Sous Directeur du suivi de l’application des peines et de la

Réinsertion des détenus M. NGOLE SONE BOME 22 23 14 44

Sous Directeur des personnels de l’administration pénitentiaire M. METUGUE Manfred 22 23 14 51

Sous Directeur de la production et des équipements pénitentiaires M. MAMOUDOU HAMADOU 22 23 15 20

Sous Directeur de la santé pénitentiaire Dr BENG ELINGUI NYOMA 22 23 14 84

**DIRECTION DES DROITS DE L’HOMME ET DE LA COOPERATION INTERNATIONALE**Directeur M. MAHOUVE Michel 22 22 00 56

Sous Directeur des droits de l’homme Mme ESSENEME ADEBADA R.22 23 90 10

Sous Directeur de la coopération internationale Mme FEH Helen KWANGA 22 23 90 05

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. OUMAROU BAMANGA 22 22 35 70

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. FONOU André 22 22 85 02

Sous Directeur des personnels judiciaires Mme EBELLA Marie 22 23 31 79

Sous Directeur de la solde et des pensions Mme NJONKOU M. Rose 22 23 31 81

Sous Directeur du budget M. NDAMBEUN Emmanuel 22 23 31 91

Sous Directeur du matériel M. TANGA 22 22 98 39

Sous Directeur des infrastructures judiciaires M.BONY MATANDA 22 23 31 95

***Ministère des Mines, de l’Industrie et du Développement Technologique***

***(MINMIDT)***

Le Ministre de l’industrie, des Mines et du Développement Technologique est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique minière et industrielle du Gouvernement et des stratégies de développement technologique dans les différents secteurs de l’économie nationale.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration de la cartographie minière ;
* de la prospection géologique et des activités minières ;
* de la valorisation des ressources minières, pétrolière et gazière ;
* de la gestion des ressources naturelles minières et gazières ;
* du suivi du secteur pétrolier amont ;
* de la promotion de l’industrie locale ;
* du développement des zones industrielles ;
* de la promotion des investissements privés ;
* de la promotion des investissements dans le secteur des mines, de l’industrie et du développement technologique en relation avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire et les Administrations concernées ;
* de l’élaboration et de la mise en oeuvre du plan d’industrialisation du pays ;
* de l’élaboration, de la diffusion et du suivi de la mise en oeuvre des textes prévus par la Charte des investissements ;
* de la transformation locale des produits miniers, agricoles et forestiers en relation avec le Ministère de l’Agriculture et du Développement Rural, du Ministère des Forêts et de la Faune et des autres Administrations concernées ;
* du développement technologique en relation avec le Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation ;
* de la veille technologique en matière industrielle en liaison avec les Administrations concernées ;
* de la promotion et de la défense d’un label de qualité pour les produits destinés au marché local et à l’exportation en relation avec les Administrations concernées ;
* du suivi des activités de l’Office National des Zones Franches Industrielles et de la Mission d’Aménagement et de Gestion des Zones Industrielles.
* du suivi des normes et de la qualité en liaison avec les Administrations concernées.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI), l’Organisation Africaine de la Propriété Intellectuelle (OAPI) ainsi qu’avec l’Organisation des Nations Unies pour le Développement Industriel (ONUDI) en relation avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur les sociétés publiques ou para publiques intervenant dans son secteur de compétence, des organismes d’intervention et d’assistance aux industries et des sociétés d’encadrement du secteur minier, notamment :

* la Société Nationale des Investissements (SNI) ;
* l’Agence des Normes et de la Qualité (ANOR) ;
* l’Agence de Promotion des Investissements (API) ;
* l’Office National des Zones Franches Industrielles (ONZFI) ;
* la Chambre de Commerce, d’Industrie, des Mines et de l’Artisanat (CCIMA) ;
* la Mission d’Aménagement et de Gestion des Zones Industrielles (MAGZI).

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat.

Ministre **M. Emmanuel BONDE**

Secrétaire d’Etat **M. Fuh Calistus GENTRY**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. WANG Nadere Alain

Secrétariat du Ministre Tél 22 22 43 52

Fax 22 22 27 04

Chef de Secrétariat particulier du Secrétaire d’Etat M. LON Ernest NGINYQ

Secrétariat du Ministre Tél 22 23 77 05

Fax 22 23 21 80

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 Mme OLOMO-BELINGA Thérèse

Conseiller Technique n°2 M. NGWA Jean SUH22 22 11 20

Conseillet Technique n° 3 M.

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général M YANKWA Martin 22 22 17 38

Inspecteur n° 1 M. MOUNDI AMIDOU 22 22 16 70

Inspecteur n° 2 Mme MONO NDJANA Jacqueline22 22 67 79

**BRIGADE NATIONALE DU CONTROLE DES ACTIVITES MINIERES**

Chef de brigade Nationale……………………………………….M.

Contrôleur n° 1…………………………………………………...M.

Contrôleur n°2…………………………………………………....M.

Contrôleur n°3……………………………………………………M.

Contrôleur n°4……………………………………………………M.

Contrôleur n°5……………………………………………………M.

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général………………………………………………………**M. EBAH ABADA Edouard**

Tél 22 22 08 62/fax 22 23 19 73

Chef Division des Affaires Juridiques…………………………...M.

Chef cellule de la promotion et de Suivi des Recettes Minières,

Industrielles et Technologiques..............................................…....M.

Chef de la cellule du suivi…………….. M. Polycarpe ATEBA

Chef de la cellule de communication Mme DOGOUA ZERI Alvine Mireille

Chef de la cellule de l’informatique M. MESSELE M’EBOUTOU

Chef de la cellule de traduction M. MEAFFO John

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de la liaison M. BAMAN BARA Aphonse

**DIRECTION DES MINES** 22 22 39 70

Directeur M. **MOUAFO Maurice** 99 92 30 59

Sous-Directeur des activités minières M. ESSOMBA Jean MarcelSous Directeur des hydrocarbures M. BINZOULI François

Sous-directeur du Cadastre Miniers……………………………..M.

**DIRECTION DE LA GEOLOGIE** 22 22 39 70

Directeur M. 99 92 30 59

Sous-Directeur de la Prospection Géologique M.

Sous Directeur de la Cartographie Géologique et des

Risques Naturels…………………………………………………M.

**DIRECTION DE L’INDUSTRIE**

Directeur M. 22 20 37 76

Sous-directeur de la Tranformation Locale……………………...M.

Sous Directeur des Risques Industriels Mme SIMO Rose

Chef cellule de laStratégie et de la Promotion indutrielle M. ELEK Richard

Chef cellule de Suivi de la Production Industrielle………………M.

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT TECHNOLOGIQUE**

**ET DE LA PROPRIETE INDUSTRIELLE**

Directeur…………………………………………………………M.

Sous-Directeur du Développement Technologique…………….M ;

Sous-Directeur de la Propriété Industrielle……………………...M.

Chef cellule des Stratégies Technologiques et de la Propriété

Industrielle………………………………………………………M.

**DIVISION DU DEVELOPPEMENT DE LA QUALITE**  22 22 64 96

Chef de division M. MBOTO à NGON

Chef de la cellule des Stratégies de normalisation M. MINDJOS MOMENY Martin 22 23 90 79

Chef de la cellule de laDéfence du Label Qualité Mme OSSINGANE Christine Léopoldine

**DIVISION DESETUDES, DES PROJETS ET DE LA COOPERATION**

Chef de Division…………………………………………………M.

Chef de la cellule des Etudes et des Statistiques………………..M.

Chef de la cellule des projets et des programmes………………M.  
Chef de la cellule de la Coopération et du Développement……M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. SAMBA Antoine Félix 22 22 64 84

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES Mme Aïssatou BEME

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. NDANA Raymond

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. APEAPEA Serges Arthur

***Ministère des Petites et Moyennes Entreprises, de l’Economie***

***Sociale et de l’Artisanat***

***(MINPMEESA)***

Le Ministère des petites et moyennes entreprises, de l’économie sociale et de l’artisanat est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière de développement des petites et moyennes entreprises, de l’économie sociale et de l’artisanat.

A ce titre, il est chargé :

* de la promotion et de l’encadrement des petites et moyennes entreprises et de l’artisanat ;
* de l’identification et de l’étude des possibilités de migrations des acteurs du secteur informel vers l’artisanat et les micro-entreprises ;
* du développement de l’économie sociale ;
* de la promotion de l’esprit d’entreprise et de l’initiative privée ;
* de la promotion des produits des petites et moyennes entreprises et de l’artisanat, en liaison avec les organisations professionnelles concernées ;
* de la constitution, en liaison avec les organisations professionnelles, d’une banque de données et de projets à l’intention des investisseurs dans les secteurs des petites et moyennes entreprises et de l’artisanat ;
* de la promotion de l’artisanat ;
* du suivi de l’activité des organismes d’assistance aux petites et moyennes entreprises et de l’artisanat ;
* du suivi des organisations professionnelles des petites et moyennes entreprises et de l’artisanat ;
* du suivi de l’évolution du secteur informel et des études y relatives ;
* de l’étude de toute mesure visant à favoriser l’information et la formation des acteurs du secteur informel.

Ministre **M. Laurent NGOA ETOUNDI**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. NKONO MANGA François 22 22 41 55

Secrétariat du Ministre Tél 22 23 23 88

Fax 22 22 41 58

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. NYAM EBEN Jacques 22 22 36 74

Conseiller Technique n° 2 M. MBIA BIDZOGO Arsène 22 22 36 82

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur général M. AGWARA Moïse ONDOH 22 22 49 02

Inspecteur n° 1 M.AHANDA Joseph 22 22 45 38

Inspecteur n° 2 M. EDZOA Lucien 22 22 45 38

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** Tél. 22 22 35 58 / 22 22 59 81

Fax 22 22 26 89

Secrétariat Général Mme Marie Louise NSEKE

Chef de la cellule du suivi Mlle KOUDINGOM Fransiska

Chef de la cellule de communication Mme BANAKEN Hildegarde ép. NKODO NKODO

Chef de la cellule de traduction M.NDJOCK Charles Guillaume

Chef de la cellule informatique M. LETERE AWOUA Roger

Chef de la cellule de la Compétitivité et de la Sous-traitance M.

Sous Directeur de l’acceuil, du courrier et de liaison Mme SEROUIS Sylvia SANTERRE

Chef service de la documentation des archives M.

**DIVISION DES AFFAIRES JURIDIQUES**

Chef de Division M. TCHANA Joseph 22 22 59 82

Chef de la cellule de la réglementation M. ABENA Alain Blaise Mathieu

Chef de la cellule du contentieux M.

**DIRECTION DES PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES**

Directeur M. BAGDA Jean-Marie Louis 22 22 0916

Fax 22 22 26 89

Sous-Directeur de la facilitation de création des petites et

Moyennes entreprises Mme BIRENG Marie Gisele

Sous Directeur du renforcement des capacités des petites

Et moyennes entreprises M. AHANDA Joseph

Sous Directeur des actions promotionnelles M. OWONA Luc

**DIRECTION DE L’ARTISANAT ET DES MIGRATIONS DU SECTEUR INFORMEL**

Directeur M. EWUSI MBONGO Eric 22 23 05 63

Sous Directeur de l’artisanat Mme NGONO NDIGUI Marie Brigitte

Chef de la cellule des activités informelles et des migrations Mlle BALLA NGONO Marie Berthe

**DIRECTION DE L’ECONOMIE SOCIALE**

Directeur M. GBWABOUBOU Ernest

Sous Directeur des organisations de l’économie sociale Mme NGONO MBALLA Euphrasie

Sous Directeur du développement de l’économie sociale M. ONDOBO Lucas

**DIVISION DES ETUDES, DES PROJETS ET DE LA PROSPECTIV**E 22 23 79 47

Chef de Division Mme ELOBO Lisette Cathérine

Chef de la cellule des études etde la prospective M. KAMGA Elie

Chef de la cellule des projets Mme NKODO AMOMBO Marie Sidonie

Chef de la cellule des statistiques M. NGANA Etienne

**DIVISION DE LA COOPERATION ET DU PARTENARIAT**

Chef de Division M. ROUNY MBILA Justine

Chef de la cellule de la coopération Mme MENANG NKADA Augustine

Chef de la cellule du partenariat M. FAH Sylvanus ANOH

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. MAHOUNDE TOBI 22 23 69 85

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. NKONGHO Benson ENOW

Sous Directeur du personnel, de la solde et des pensions Mme SARA EPEE Blandine ep. MAKONGO

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. NDONGO ESSOMBA Thomas

***Ministère des Postes et des Télécommunications***

***(MINPOSTEL)***

Le Ministre des Postes et des Télécommunications est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière de postes, des télécommunications et des technologies de l’information et de la communication.

A ce titre :

* il étudie, réalise ou fait réaliser les équipements et infrastructures correspondants aux secteurs des postes et des télécommunications ;
* il assure le développement des Technologies de l’Information et de la Communication (TIC) ainsi que des communications électroniques sous toutes leurs formes en liaison avec les Administrations concernées ;
* il assure la promotion des investissements dans le secteur en relation avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement duTerritoire et les organismes concernés ;
* il assure ou fait assurer la formation des personnels de son secteur ;
* il suit les activités des sociétés de télécommunications mobiles ou par satellites ;
* il suit les activités liées au commerce électronique et les questions de cybersécurité et de cybercriminalité en liaison avec les Administrations concernées ;
* il élabore, analyse et tient les statistiques relatives aux domaines des Postes et Télécommunications et des Technologies de l’Information et de la Communication (TIC) ;
* Il suit les activités des organismes de régulation intervenant dans son secteur de compétence.
* Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Union Postale Universelle (UPU) ainsi qu’avec l’Union Internationale des Télécommunications (UIT) en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur :

* l’Agence de Régulation des Télécommunications (ART) ;
* l’Agence Nationale des Technologies de l’Information et de la Communication (ANTIC) ;
* la Cameroon Télécommunications (CAMTEL) ;
* la Cameroon Postal Services (CAMPOST).

Il exerce en outre la tutelle technique sur l’Ecole Nationale Supérieure des Postes et Télécommunications (ENSPT).

Ministre **M. Jean-Pierre BIYITI BI ESSAM**

**CABINET DU MINISTRE D’ETAT**

Chef du Secrétariat particulier du Ministre M. MEKA Ernest Tél 22 23 12 98

Secrétariat du Ministre Tél 22 23 20 55

Tél 22 22 06 15 Fax 22 23 31 59**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 M. KAPTUE Pierre 22 22 21 51

Conseiller Technique n°2 M. TOULOU MVODO 22 22 57 08

**INSPECTION GENERALE**

**INSPECTION GENERAL DES SERVICES**

Inpecteur Général M. NDONGO Paul Petit 22 23 61 27

Inspecteur n°1 M. SIZIMBOUE Abraham 22 23 39 40

Inspecteur n°2 Mme SAÏBOU ASTA WABI MANA 22 22 00 00

Inspecteur n°3 Mme MADOUMO Monique 22 23 13 91

**INSPECTION GENERAL CHARGEE DES QUESTIONS TECHNIQUES**

Inspecteur général M. KAPTUE Pierre

Inspecteur n° 1 M.

Inspecteur n° 2 M.

Inspecteur n°3 M.

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** Secrétariat Général M. NDjODOM Armand Tél 22 23 23 00

Fax 22 22 34 97 Chef de la Division des affaires juridiques M. POKOSSI BELLE Emmanuel 22 22 11 29

Chef de la Division de la coopération internationale M. NJI MOUNDOU Pierre 22 23 36 25

Chef de la Cellule de formation M. NYANGONO Emmanuel

Chef de la Cellule du suivi M. NGONDI Alain Patrice

Chef de laCellule de communication M. AMADOU BELLO 22 23 34 70Chef de laCellule informatique M. KAMGA Albert

Chef de la Cellule de la traduction M. NIMESSI Clément

S/Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison Mme ZANG Irène Camille 22 23 16 61

Chef du centre de la Documentation et des archives M.

**DIRECTION DE LA REGLEMENTATION DES POSTES, DES TELECOMMUNICATIONS ET DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION**

Directeur M.

S/Directeur de la règlementation Postale M.

S/Directeur de la règlementation des Télécom et des

Technologies de l’Information et de la Communication M.

S/Directeur de la Gestion des Fréquences M.

**DIRECTION DES INFRASTRUCTURES, DES EQUIPEMENTS ET DES RESEAUX POSTAUX**

Directeur M.

S/Directeur des Infrastructures et des Equipements Postaux M.

S/Directeur des Réseaux Postaux M.

S/Directeur de la Planification et de Développement des Postes M.

**DIRECTION DE LA REGULATION ET DU CONTROLE DES ACTIVITES POSTALES**

Directeur M. ABAKAR ABADAM 22 23 22 00

Sous Directeur de la réglementation des Activités postales M. MOUNDIDON DISSONGO 22 23 22 54

Chef de la Brigade de Contrôle M. KPWANG ABBE Denis 22 22 43 65

**DIRECTION DES INFRASTRUCTURES ET RESEAUX D’ACCES AUX TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION**

Directeur M. NANA YOMBA Lucien 22 22 18 30

Sous Directeur de la promotion et de la vulgarisation des TIC M. NSONGAN ETUNG Joseph 22 23 79 21

Sous Direction, de la normalisation des infrastructures et des

Equipements des TIC M. POKAM Antoine   22 22 01 09

S/Directeur de la Planification et du Développement des

Télécommunications et des TIC M.

**DIRECTION DE LA SECURITE DES RESEAUX ET DES SYSTEMES D’INFORMATION**

Directeur M.

S/Directeur des Technologies de Sécurités M.

S/Directeur de la Sécurité des réseaux M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. KALPELE 22 22 14 69

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. HONGLA Jean Damase 22 22 09 95

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. TCHIEFFA 22 23 09 61

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. 22 23 21 78

**DIVISION DES PROJETS, DES ETUDES ET DE LA PROSPECTIVE**

Chef de Division M.

Chef de la cellulu des projets M.

Chef de la cellule des Etudes Economiques et de la Prospective M.

**ORGANISMES SOUS TUTELLE**

**ECOLE NATIONALE SUPERIEURE DES POSTES ET TELECOMMUNICATIONS**

Directeur M. DONGO Jean Marie 22 22 37 23

Directeur Adjoint M. 22 22 43 93

**AGENCE DE REGULATION DES TELECOMMUNICATIONS** 22 23 37 48

PCA M. HESSANA MAHAMAT Directeur Général M. BEH MENGUE Jean Louis 22 23 03 80

22 23 23 30

Directeur Général Adjoint ………………………………M. ZOURMBA ABOUBAKA 22 23 42 01 **CAMEROON TELECOMMUNICATIONS** T 22 23 18 36PCA M. NFON VICTOR MUKETE

Directeur Général M. David KOTO EMANE 22 23 40 65 Fax 22 23 03 03

**CAMPOST**  Tél. 22 22 36 13 Fax 22 22 86 48

PCA M Jean-Pierre BIYITI BI ESSAM

Directeur Général M. Hervé BERIL

***Ministère de la Promotion de la Femme et de la Famille***

***(MINPROFF)***

Le Ministre de la promotion de la femme et de la famille est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre des mesures gouvernementales relatives à la promotion et au respect des droits de la femme et à

la protection de la famille.

A ce titre, il est chargé :

* de veiller à l’élimination de toute discrimination à l’égard de la femme ;
* de veiller à l’accroissement des garanties d’égalité à l’égard de la femme dans tous les domaines d’activité ;
* d’étudier et de soumettre au Gouvernement les conditions facilitant l’emploi de la femme dans tous les secteurs d’activité ;
* d’étudier et de proposer les stratégies et mesures visant à renforcer la promotion et la protection de la famille ;
* d’étudier et de proposer les mesures visant à la promotion et à la protection des droits de l’enfant.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et le Fonds de Développement des Nations Unies pour la Femme (UNIFEM) en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures ainsi qu’avec toutes les organisations politiques nationales et internationales de promotion de la femme.

Il exerce la tutelle sur les structures de formation féminine, à l’exclusion des établissements relevant des Ministères chargés des questions d’enseignement. Ministre………………………………………………… **Mme**  **ABENA ONDOA Marie Thérèse**

**CABINET DU MINISTRE**

Secrétariat particulier M. MVOGO MFOMO Jean

Secrétariat Tél 22 23 25 50 Fax 22 23 39 65

**CONSEILLERS TECHNIQUES** Tél. 22 23 17 51Conseiller Technique N° 1 M. ATOUNGA Paul Conseiller Technique N° 2 Mme KOUKREO, née Maïpa Wespa

**INSPECTION GENERALE** Tél. 22 23 15 49Inspecteur Général Mme NKAMCHOR, née NGENYI EmiliaInspecteur N° 1 Mme NIGER-THOMAS Margaret 22 23 24 47 Inspecteur N°2 M. MATIP Alain 22 23 30 37

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL** Tél. 22 23 14 68Secrétaire Général M. MOUSSA Aoudou

Chef de la cellule du suivi M. ESSI ANDANG 22 23 28 69

Chef de la Cellule de Communication 22 23 30 35

Chef de la cellule de traduction M. Chef de la cellule juridique M. ZOA MBIDA Come 22 23 30 25

Chef de la cellule informatique M. MBOCK olivier 22 22 30 17

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison Mme MBARGA 22 22 61 96

Chef du service de la documentation et et des archives M. MOTTO EWANE Fidel

**DIRECTION DE LA PROMOTION SOCIALE DE LA FEMME**

Directeur Mme ABASSOLO ASSEKO Calice 22 23 18 80

Sous Directeur de la promotion des droits de la femme et du Genre M. MAKANG Jean Pierre

Sous Directeur de l’éducation et de la formation de la jeune fille

et de la femme Mme MBAH ONANA

**DIRECTION DE LA PROMOTION ET DE LA PROTECTION DE LA FEMME ET**

**DES DROITS DE L’ENFANT**

Directeur M. AKEUM Pierre Marie

Sous Directeur de la promotion des droits de la famille M.

Sous Directeur de la protection de la famille M. 22 22 62 13

**DIRECTION DE LA PROMOTION ECONOMIQUE DE LA FEMME** 2222 98 85Directeur Mme ONGOLA Martine 22 22 61 96

Sous Directeur de la promotion économique de la famille Mme

Sous Directeur de la promotion économique de la femme M. NSOA Jean Pierre

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PLANIFICATION ET DE LA COOPERATION**

Chef de Division Mme CHEKEM Mari- Louise. 22 23 18 80

Chef de la Cellule des études M. ATEBA Emmanuel 22 22 30 21

Chef de la Cellule de la planification Mme ALIMA Alphonsine. 22 23 30 19

Chef de la Cellule de la coopération M. ENGUENE Damien

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. NDZANA BILOA Alain Symphorien

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. MATIP Alain 22 22 61 96

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M.

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. ATANGANA TSOUNGUI 22 22 61 72

***Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation***

***(Minresi)***

Le Ministre de la Recherche Scientifique et de l’Innovation est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière de recherche scientifique et d’innovation.

A ce titre, il est chargé :

* de l’animation, de la coordination et du contrôle des activités de recherche scientifique en vue de la promotion du développement économique, social et culturel ;
* de la valorisation, de la vulgarisation et de l’exploitation des résultats de recherche, en liaison avec tous les secteurs de l’économie nationale et les Départements Ministériels et organismes intéressés ;
* de la coopération internationale en matière de recherche scientifique et d’innovation en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures, le Ministère de l’Enseignement Supérieur et les Administrations concernées ;
* de la veille technologique en liaison avec les Administrations concernées ;
* du suivi de la recherche dans le domaine des pharmacopées traditionnelles, en liaison avec le Ministère de la Santé Publique et les Départements Ministériels concernés.

Il exerce la tutelle sur la Mission de Promotion des Matériels Locaux (MIPROMALO), l’Agence Nationale de Radio Protection (ANRP) et des Instituts de recherche, notamment :

- l’Institut de Recherche Agricole pour le Développement (IRAD) ;

- l’Institut de Recherche Géologique et Minière (IRGM) ;

- l’Institut de Recherche Médicales et d’Etudes des Plantes Médicinales (IMPM) ;

- l’Institut National de Cartographie (INC).Ministre **Mme Madeleine TCHUINTE**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat Particulier M. TUEKAM 22 22 13 35Secrétariat . Tél 22 22 13 34 Fax22 22 13 36**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. NDIFON Peter TEKE . 22 23 77 20 Conseiller Technique n°2 M. MANGA BELA Laurent 22 23 77 20

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général Mme

Inspecteur n°1 Mme. NTONI FOR Helen MANGA 22 22 24 81Inspecteur n°2 M. IROUME Roger Noël 22 23 24 80

Inspecteur n°3 M. LIKIBY Aboubakar 22 22 24 79

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général M. EBELLE ETAME Rebecca 22 23 54 67

22 23 54 47

Chef de la Cellule de communication M. ZEBAZE Paul 22 22 01 50

Chef de la cellule du suivi M. 22 22 54 67

Chef de la cellule informatique M. MINKEM Martin 22 22 24 94

Chef de la cellule juridique M. NKODO TSAMA Pierre Damien

Chef de la cellule de la traduction M.

S/Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. EBONGUE Louis

Chef du centre de la documentation et des archives M. ACHAKENG NKEMKA John

**DIVISION DES POLITIQUES SCIENTIFIQUES ET DE LA PLANIFICATION** 22 22 52 02

Chef de Division M. NJIKE NGAHA Pierre Ricard

Chef de la cellule de la programmation et de la planification M. TCHAKOA Jean

Chef de la cellule de la coordination des activités de recherche M. NGIMA MAWOUNG GodefroyChef de la cellule de renforcement des capacités

Scientifiques et Techniques Mme KOM Dorothy

Chef de la cellule de la gestion des carrières et des emplois

Scientifiques et technologiques M. KENGNE Eugène

**DIVISION DE LA PROMOTION ET DE L’APPUI A L’INNOVATION**

Chef de Division M. NGIMA MAWOUNG Godefroy

Chef de la cellule de l’expertise, des procédures d’innovation

Et de la réglementation Mme DJILA KOUAYI KEMAJOU Rose

Chef de la cellule du partenariat avec les entreprises M. ETOUNDI Bonaventure

Chef de la cellule de développement des pôles et parcs

Scientifiques et technologiques M. BODO Jean Marie

Chef de la cellule de promotion de l’innovation M. SIMEU KAMDEM Michel

Chef cellule de promotion de la recherche et du

Développement de la Pharmacopée trditionnelles……………...M.

**DIVISION DE LA VALORISATION ET DE LA VULGARISATION**

**DES RESULTATS DE LA RECHERCHE**  22 23 40 12

Chef de Division M. NGUIHE KANTA Pascsal

Chef de la cellule de l’information scientifique et technique M. NDONGO BEKOLO

Chef de la cellule de la vulgarisation M. FOGANG JOE TALE

Chef de la cellule de la valorisation M. ONGOLA OYEP

Chef cellule de la Veille Technologique………………………....M.

**DIVISION DE LA COOPERATION SCIENTIFIQUE ET TECHNIQUE**

Chef de Division M. DONGMO Thomas 22 23 40 16

Chef de la cellule du partenariat et de la coopération nationale

Et régionale M. SIMO MOPE Anthony John

Chef de la cellule de la coopération internationale M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES** 22 22 66 65

Directeur M. KANMOUGNE Jean

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES Mme NGOLE NGAME Victorienne

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. KEUYANTSAP

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. EKWELE TILE Richard

**ORGANISMES DE RECHERCHES**

**CENTRE NATIONAL D’EDUCATION (CNE)** Standard 22 22 25 06 / 22 23 40 12Chef de Centre Mme Elisabeth TAMAJONG

**MISSION DE PROMOTION DES MATERIAUX LOCAUX (MIPROMALO)**PCA M. DOUBE Maurice

Directeur Mme MELO CHINJE Uphie T/F22 22 37 20

**INSTITUT NATIONAL DE CARTOGRAPHIE (INC**) Tél. 22 22 29 21/Fax 22 23 29 54Directeur Dr

Directeur Adjoint M. NGUELA Patrice

**INSTITUT DE RECHERCHE GEOLOGIQUES ET MINIERES (**IRGM) T*.* 22 22 24 30/F22 22 24 31

Directeur Dr. HELL Joseph Victor 22 22 24 41

**INSTITUT DE RECHERCHES MEDICALES ET D’ETUDES** Tél. 22 23 32 21 / Fax 22 23 96 89**DES PLANTES MEDICINALES (IMPM)**Directeur M. ESSAME OYONO T/F 22 30 28 65Directeur adjoint M. AGBOR EGBE PAUL

**COMITE NATIONAL DE DEVELOPPEMENT DES TECHNOLOGIES (CNDT)**

PCA Mme Madeleine TCHUENTE

Secrétaire Permanent M. NEMBA Robert Martin T/F 22 22 25 09

**INSTITUT DE LA RECHERCHE AGRICOLE POUR LE DEVELOPPEMENT (IRAD)**PCA M. René ZE NGUELE

Directeur Général M. NGEVE MBUA Jacob

Directeur Général Adjoint M. WOIN Noé

T. 22 22 59 24 / 22 23 35 38/22 22 30 22

F 22 23 35 38Directeur Général Adjoint M. NJOYA ABOUBAKAR

**AGENCE NATIONALE DE RADIOPROTECTION (ANRP)**Président Mme TCHUINTE Madeleine

Directeur M. SIMO Augustin

***Ministère des Relations Extérieures***

***(MINREX)***

Site internet : [www.diplocam.cm](http://www.diplocam.cm)

E-mail : [minrex@diplocam.cm](mailto:minrex@diplocam.cm)

Le Ministre des Relations extérieures est responsable de la mise en oeuvre de la politique des relations extérieures arrêtée par le Président de la République.

A ce titre, il est chargé :

* des relations, avec les Etats Etrangers, les Organisations Internationales et les autres sujets de la Communauté Internationale ;
* de la protection des ressortissants et des intérêts camerounais à l’étranger ;
* de la gestion des carrières des personnels diplomatiques.

En outre :

* il rassemble et diffuse auprès des Départements Ministériels et des Missions diplomatiques du Cameroun des informations relatives aux Etats Etrangers et aux Organisations Internationales qui pourraient faciliter l’action des Services Publics ;
* il concourt à l’information des Gouvernements Etrangers, de leur opinion publique, ainsi que des organisations internationales et des Missions diplomatiques du Cameroun en ce qui concerne le développement politique, économique, social et culturel du Cameroun en liaison avec le Ministère de la Communication.

Il est le conseiller juridique du Gouvernement en matière de coopération avec les Etats Etrangers, les Organisations Internationales et les autres sujets de la Communauté Internationale.

Il exerce la tutelle technique sur l’Institut des Relations Internationales du Cameroun (IRIC).

Il est assisté :

- d’un Ministre Délégué chargé de la Coopération avec le Commonwealth ;

- d’un Ministre Délégué chargé de la Coopération avec le Monde Islamique.

Ministre **M. Pierre MOUKOKO MBONJO**

Ministre délégué chargé des relations

Avec le Commonwealth **M. Joseph Dion NGUTE**

Ministre délégué chargé des relationsAvec le Monde Islamique **M. ADOUM GARGOUM**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat Particulier du Ministre M. AYISSI Paul

Secrétariat Tél/Fax 22 20 01 33

Chef du Secrétariat Particulier du Ministre Délégué chargé du Commonwealth M. MUANJA Samuel Secrétariat Tél 22 20 25 91 Fax 22 21 03 34Chef du Secrétariat Particulier du Ministre DéléguéChargé des Relations avec le Monde Islamique M. HAMAN BOUBA Secrétariat Tél 22 20 03 11 Fax 22 20 79 16**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. NOULA Gilbert 22 20 27 43

Conseiller Technique n°2 Conseiller Technique n° 3 M. NGONO Antoine Marie

Conseiller Technique n° 4 M. ZOUA Lacdanne Martin

Conseiller Technique n° 5 M. ELANDI MBALLA

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général chargé des questions consulaires M. TANDA Robert NEBA’NJIInspecteur M. NDONG TOUNG Antoine

Inspecteur Général des services M. TSAMA Jean Dieudonné 22 20 79 19

Inspecteur M. SADJUE KEMAJOU Jean-Jacques

Inspecteur Général chargé des questions relatives au patrimoine

Du département M. ABDOULAYE TAOUSSET 22 20 79 22

Inspecteur Mme ONDOUA ATEBA Edith Félicité N.

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général M. MBAYU Félix 22 21 02 04Chef de la Division de la traduction et de l’interprétariat M.

Chef centre d’Analyses Stratégiques, de Prospectives et de crise M.Chef de la Cellule de suivi M. AMOUGUI Apollinaire 22 20 30 32

Chef de la cellule des Nouvelles technologies et de la Cryptographie M.

Sous Directeur du courrier, du chiffre et de liaison M. ESSOME MBENDA Bruno 22 20 30 35

**DIRECTION DES AFFAIRES D’AFRIQUE** 22 20 21 20Directeur Mme MFOULA EDJOMO Marie T.

Sous Directeur des relations avec les pays d’Afrique Occidenta M.

Sous Directeur des relations avec les pays d’Afrique Centrale M. NELLE MOUKOURI Jean Jacques

Sous Directeur des relations avec le Nigéria M. OWONA ETENDE Raphaël

Sous Directeur des relations avec les pays d’Afrique Orientale

Et Australe M. ELAT ASSOUMOU Jean Lacroix

Sous Directeur des relations avec les pays d’Afrique du Nord M.

Sous Directeur de l’Union Africaine M.

Chef du burreau des Archives M.

**DIRECTION DES AFFAIRES D’EUROPE** 22 20 33 66

Directeur Mme FANTCHONG WEGA Suzanne Julie

Sous Directeur des relations avec les pays d’Europe Occidentale M. OUMAR ABOU ABBAS

Sous Directeur des relations avec les pays d’Europe

Méridionale et Septentrionale M.

Sous Directeur des relations avec les pays d’Europe Centrale et

Orientale M. NDEUMOU NTHOUMALIEU Maurice

Sous Directeur des affaires de l’Union Européenne M.

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES AFFAIRES D’AMERIQUE ET DES CARAÏBES** 22 20 15 57

Directeur M. NZUME Joe EWANG.

Sous Directeur des relations avec les pays d’Amérique du Nord M.

Sous Directeur des relations avec les pays d’Amérique

Centrale et des Caraïbes Mme

Sous Directeur des relations avec les pays d’Amérique du Sud M. NDOE MESSI Thierry

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES AFFAIRES D’ASIE ET DES RELATIONS**

**AVEC L’ORGANISATION DE LA CONFERENCE ISLAMIQUE** 22 20 79 15

Directeur M. MOHAMADOU MOUSTAFA.

Sous Directeur des affaires du Proche et du Moyen-Orient M. NZALE Jean Pierre

Sous Directeur des affaires d’Extrême-Orient,

du Pacifique et de l’Océanie M.

Sous Directeur de l’Organisation de la Conférence islamique (OCI)….Mme MBUR Anne Baningla

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES NATIONS UNIES ET DE**

**LA COOPERATION DECENTRALISEE**  22 21 02 66

Directeur M. BOMBA GONG Prosper

Sous Directeur des organes des Nations Unies Mme MINKOUA BIMEM Anne

Sous Directeur des institutions spécialisées des Nations Unies M.

Sous Directeur des autres organisations à vocation universelle M. FOUDA NDI Joseph MarieSous Directeur de la coopération décentralisée et des

Organisations non-gouvernementales M. MACKONGO DOOH Alexandre

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES RELATIONS AVEC L’ORGANISATION** 22 20 16 87

**INTERNATIONALE DE LA FRANCOPHONIE**Directeur M. DJOBO SamuelSous Directeur de la coopération politique et juridique M.

Sous Directeur de la coopération économique,

Sociale et de la solidarité Mme NGO HAGBE Esther Olga

Sous Directeur de la coopération culturelle, sportive et technique Mme ETENDE Mireille Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES RELATIONS AVEC LE COMMONWEALTH**   22 21 06 91

Directeur M. MBAYU Félix

Sous Directeur de la coopération politique et juridique M.

Sous Directeur de la coopération économique, technique,

Sportive et culturelle M. MFONJU Joseph

Sous Directeur de la coopération sociale et non gouvernementale M. YOMBO Daniel

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES AFFAIRES JURIDIQUES ET DES ENGAGEMENTS**

**INTERNATIONNAUX DE L’ETAT** 22 20 24 24

Chef de la Division M. AMBASSA NTEDE Richard

Sous-Directeur des accords, desTraités et du

Suivi des engagements internationaux M. CHOUALA Yves

Sous-Directeur des etudes juridiques, de la législation,

De la réglementation et du Contentieux Mme SIKOA MAMPOMO

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES CAMEROUNAIS A L’ETRANGER, DES ETRANGERS**

**AUCAMEROUN, DES REFUGIES ET DES QUESTIONS MIGRATOIRES** 22 20 27 47

Chef de la Division des camerounais à l’Etranger et des

Etrangers au cameroun M. BILONG

Sous-Directeur des relations avec l’OIM et le HCR M.

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DE LA COMMUNICATION, DE LA DOCUMENTATION**

**ET DES ARCHIVES DIPLOMATIQUES** 22 20 50 38

Directeur Mme MPESSA MOUANGUE Marie M.

Sous Directeur dela communication dplomatique M. NTA à BITANG Jean

Sous Directeur de la documentation et de la diplomathèque M. AYAFOR Joseph Pipimae

Sous-Directeur des archives Diplomatiques M.

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DU PROTOCOLE, DU CEREMONIAL ET DES AFFAIRES CONSULAIRES** 22 20 79 14 / 22 20 79 17

Directeur M. TABI Pierre EmmanuelSous Directeur du protocole et du cérémonial Diplomatique M. MEUTCHEYE Innocent

Sous Directeur des privilèges, des Immunités et

Des Affaires consulaires M. OWONO MENGUELE Désiré

Sous-Directeur des antennes Protocolaires et Consulaires M.

Chef d’Antenne protocolaire et consulaire de Douala M. JING Maxwell

Chef du bureau des archives M.

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. EDOUBE Lucien 22 21 38 40

Chef de la Cellule de gesion du projet SIGIPES

Sous Directeur de la gestion des carrières,

des personnels diplomatiques M. BEYENE Gabriel François

Sous Directeur de la gestion des carrières des Autres

Catégories de personnels M.

Sous Directeur du budget et du matériel et de la maintenance M. NOAH NGONO Athanase 22 20 49 73

Chef service de l’Action sociale de la vie Associative et Culturelle M

Chef du bureau des archives M.

***Ministère de la Santé Publique***

***(MINSANTE)***

Le Ministre de la santé publique est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du

Gouvernement en matière de santé publique.

A ce titre, il est chargé :

* d’assurer l’organisation, la gestion et le développement des formations sanitaires publiques ;
* d’assurer le contrôle technique des formations sanitaires privées ;
* de veiller à l’extension de la couverture sanitaire du Territoire ;
* de veiller au développement des actions de prévention et de lutte contre les épidémies et des pandémies ;
* de la médecine préventive ;
* de veiller à la qualité des soins et à l’amélioration du plateau technique des formations sanitaires publiques et privées ;
* d’assurer la promotion des infrastructures sanitaires en liaison avec les Administrations concernées ;
* d’assurer la coopération médicale et sanitaire internationale en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures ;
* du suivi des activités des organismes et comités techniques spécialisés relevant de son secteur de compétence ;
* du suivi de la médecine sportive et de la médecine du travail en liaison avec les Administrations concernées ;
* d’assurer le suivi du développement de la médecine traditionnelle en liaison avec le Ministère de la Recherche Scientifique et de l’Innovation ;
* de concourir à la formation des médecins, pharmaciens et personnels paramédicaux ainsi qu’à leur recyclage permanent ;
* du contrôle de l’exercice des professions de médecin, chirurgien-dentiste, pharmacien et médico-sanitaire et assure la tutelle des ordres professionnels correspondants ;
* du suivi des activités relevant de son domaine de compétence du Centre National de Réhabilitation des Personnes Handicapés Cardinal Paul Emile LEGER en liaison avec le Ministère des Affaires Sociales.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation Mondiale de la Santé (OMS) ainsi qu’avec les organismes internationaux relevant de son domaine de compétence en relation avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle technique sur les établissements publics administratifs du secteur de la santé publique.

Il exerce également la tutelle sur :

* le Centre Hospitalier de Recherche et d’Application en Chirurgie Endoscopique et de Reproduction Humaine (CHRACERH) ;
* le Centre Pasteur du Cameroun (CPC) ;
* le Laboratoire National de Qualité des Médicaments et d’Expertise (LANACOM) ;
* la Centrale Nationale d’Approvisionnement en Médicaments et Consommables Médicaux Essentiels (CENAME).

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat, chargé de la lutte contre les épidémies et les pandémies.

Ministre **M. André MAMA FOUDA**

Secrétaire d’Etat chargé de la lutte contre les épidémies et les

pandémies **M. HAYATOU ALIM**

**Cabinet du Ministre**

Chef du secrétariat particulier du Ministre M. MBIMI Bienvenu Martin 22 22 01 72Secrétariat Tél 22 22 35 25

Fax 22 22 02 33

Chef Secrétariat particulier du Secrétaire d’etat M. OUMAROU BABA HASSANASecrétariat Tél 22 22 57 99 Fax 22 22 66 77**INSPECTIONS GENERALES**Inspecteur Général des services administratifs Dr YAOU BOUBAKARY 22 22 52 25

Inspecteur n° 1 M. NDAMBWE 22 22 87 90

Inspecteur n° 2 M. EKOBO Jean Fernand

Inspecteur n°3 M. NOAH André

Inspecteur n° 4 Mme NDIM Cathérine. 22 20 32 87Inspecteur n° 5 M. AFANE ZE Emmanuel

Inspecteur général des services médicaux & paramédicaux.. Pr Magloire BIWOLE SIDA 22 23 52 24

Inspecteur n° 1 M. BOB’OYONO Jean Marie

Inspecteur n° 2 M. CHEUMAGA Bernard

Inspecteur n° 3 Mme ABONDO, née NGONO MBALLA

Inspecteur n° 4 M. NTALABE

SAMU Pr. SIMO MOYO

Inspecteur général des services pharmaceutiques Dr LOUNDANG Marlyse 22 22 57 86

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 M. NDO Jean Rollin Bertrand 22 23 33 75

Conseiller Technique n° 2 Pr NDJOLO Alexis 22 23 52 24Conseiller Technique n°3 Mme ONDOUA MEKONGO 22 20 04 96

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général Mme KOULA, née SHIRO Sinata

F 22 23 04 68Chef de la cellule du suivi M. ONDO EDOU Lucien 22 22 02 29

Chef de la cellule de communication M. MAMOUN Samuel 22 22 57 97Chef de la cellule des informations sanitaires M.KAMENI LELE Benjamin Chef de la cellule informatique M. AKOA Daniel 22 22 26 67 Chef de la cellule de la traduction M. Aurelia Nicole NGUEJO

Chef du centre de documentation et des archives M. ZOGO MENDOUGA Jean Pierre

Chef de la division des études et des projets M. OLINGA ONDOA Jean Paul 22 22 26 72 Chef de la cellule des études et de la planification Dr ANDELA

Chef de la cellule sigipes .M. KEMOGNE FOUDJING D. 22 22 26 67

Sous-Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. FOUDE BALLA Médard

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES** 22 22 48 15Directeur M. KINGUE Samuel

Chef de la cellule de geston du projet SIGIPES M. MASSON Eithel SylvainSous Directeur du personnel M. NGUEDE OWONO Samuel 22 22 29 01

Sous Directeur du développement des ressources humaines Mme KECHIA KOM Assumpta IKEI

Sous Directeur de la solde et de pensions M. ZINGA Sévérin

**DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIERES ET DU PATRIMOINE** 22 22 01 62Directeur M. MBARGA AWOUMOU Jean Savio

Sous Directeur du budget et du financement Mme ANDEGUE Luc Floent 22 22 57 83

Sous Directeur du patrimoine M. MENDOGO Eric Joêl

**DIRECTION DE LA PHARMACIE, DU MEDICAMENT ET DES LABORATOIRES** 22 22 41 44Directeur Dr

Sous Directeur de la pharmacie M. EYONGORONG Hanny 22 23 39 33

Sous Directeur du médicament Mme DJINOU TCHANA solange

Sous-Directeur des laboratoires et de transfusion sanguine MMBOPI KEOU François Xavier

**DIRECTION DE L’ORGANISATION DES SOINS**

**ET DE LA TECHNOLOGIE SANITAIRE**   22 23 32 59

Directeur M. ESSOMBA Arthur Georges

Sous Directeur de l’organisation des soins M. BELINGA BANGA Roger

Sous Directeur des soins de santé primaires M. AKWE Samuel NKENG

Sous Directeur de la technologie sanitaire M. KANMOGNE Abraham

**DIRECTION DE LA LUTTE CONTRE LA MALADIE,**

**LES EPIDEMIES ET LES PANDEMIES**  Directeur M. ONDOBO ANDZE Gervais 22 23 32 59

Sous Directeur du VIH/SIDA et des maladies sexuellement

Transmissibles et la tuberculose M.ZEH KAKANOU Florence  
Sous Directeur de la lutte contre le paludisme et les

Maladies tropicales négligés M. NNOMZO’O Etienne

Sous Directeur de la lutte contre les maladies

chroniques non transmisible M. ZEPDE OUMAROU

Sous-Directeur de la lutte contre les épidémies et les pandémies Mme SEUKAP Elise Claudine

**DIRECTION DE LA SANTE FAMILIALE**  Directeur M. MBU ENOW Robinson 22 22 66 28

Sous Directeur de la vaccination M. ALAKA, née MBAMBOLE Grâce

Sous Directeur de la santé de reproduction M. MOLUH SEIDOU

**DIRECTION DE LA PROMOTION DE LA SANTE** Directeur M. SA’A 22 22 21 17

Sous-Directeur de l’alimentation et de la nutrition M. OKALA Georges

Sous Directeur de l’hygiène et de l’assainissement M. MANGA Blaise Laurent

Sous Directeur de la prévention et de l’action communautaire Mme OWONO LONGANG Elise

Sous-directeur de la sante mentale M. NTOE ENYIME Félicien 22 22 69 18

**DIVISION DE LA RECHERCHE OPERATIONNELLE EN SANTE**

Chef de Division Mme KOULLA SHIRO Sinata 22 23 45 79

Chef de la cellule des réseaux scientifiques Mme MBAMBOLE Grace

Chef de la cellule de la recherche clinique M. AHANDA ASSIGA Yves Martin

**DIVISION DE LA COOPERATION**

Chef de Division M. MAINA DJOULDE Emmanuel

Chef de la cellule de partenariat international M. MANGA Engelbert

Chef de la cellule du partenariat national M. John EYONG EFOBI

**DIVISION DES ETUDES ET DES PROJETS**

Chef de Division M. OLINGA ONDOA Jean Paul 22 22 26 72

Chef de la cellule des études et des infrastructures M. AWONO MVOGO Sylvain

Chef de la cellule des informations sanitaires M. ZINGA Séverin

**DIVISION DES AFFAIRES JURIDIQUES ET DU CONTENTIEUX**

Chef de Division M. BAHANAG 22 22 66 75

Chef de la cellule des études et de la réglementation M.ZOGO NKADA Simon Pierre

Chef de la cellule du contentieux et de la discipline M. ANDEGUE Luc Florent

**ORGANISMES SOUS TUTELLE**

**CENTRE PASTEUR** Tél  22 23 10 15 Fax 22 23 15 64Directeur Général Pr Guy VERNET

**CENTRE HOSPITALIER ET UNIVERSITAIRE (CHU)** Directeur Pr. NKAM Maurice 22 23 58 80

**HOPITAL CENTRAL DE YAOUNDE** 22 23 65 53Directeur Pr BELLA ASSUMPTA 22 23 40 20

**HOPITAL GENERAL DE YAOUNDE** Tél/Fax22 21 31 81/22 21 20 13

Directeur Général M. NDAM NJITOYAP Elie

Directeur Technique Pr. NOUEDOUI Christophe 22 21 20 32 **HOPITAL GYNECO-OBSTETRIQUE DE YAOUNDE**

Directeur Prof DOH Anderson 22 21 24 31/22 21 24 33

Directeur Général Adjoint M.

**HOPITAL JAMOT**22 20 31 65*/* 22 21 53 09Directeur Dr ZOA MANGA

**HOPITAL LAQUINTINIE DE DOUALA** Tél. Stand 33 42 68 68 DG T/Fax 33 42 15 40

Directeur Dr SOLLE Gérémie 33 42 15 40 **HOPITAL GENERAL DE DOUALA** Tél 33 37 02 48 Fax 33 37 01 46Directeur Dr BELLEY PRISO Eugène**LABORATOIRE NATIONAL DE CONTRÔLE DES MEDICAMENTS**

Directeur Général Dr MASSING BIAS Louis 22 23 06 60

**CENAME**

Directeur Dr OUSMANOU TAOUSSE 22 23 29 20

**COMITE NATIONAL D’EPIDEMIOLOGIE**

Secrétaire Permanent Dr FIFFEN ALASSA 22 22 64 12

**COMITE NATIONAL DE LUTTE CONTRE LA DROGUE** 22 23 12 84

Secrétaire Permanent Mme NDEMBIYEME Flore

**COMITE NATIONAL DE LUTTE CONTRE LE SIDA**

Secrétaire Permanent Dr ELAT MFETAM 22 22 57 58

Fax 22 22 57 58

**COMITE NATIONAL DE LUTTE CONTRE LE PALUDISME**

Secrétaire Permanent Dr NDONG A BESSONG P. 22 22 51 95

**COMITE NATIONAL DE VACCINATION**

Secrétaire Permanent Dr KOH BELLA 22 23 09 42

**COMITE NATIONAL DE LUTTE CONTRE L’ONCHOCERCOSE**

Secrétaire Permanent Dr NTEP Marcelline 22 22 69 10

**COMITE NATIONAL DE LUTTE CONTRE LES CANCERS**

Secrétaire Permanent Dr DOH Anderson 22 21 24 38

***Ministère des Sports et de l’Education Physique***

***(MINSEP)***

Le Ministre des Sports et de l’Education physique est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement dans le domaine des sports et de l’éducation physique.

A ce titre, il est chargé :

* d’élaborer des projets de textes relatifs au secteur du sport et de l’éducation physique ;
* d’élaborer les stratégies et les plans de développement relatifs aux sports et aux activités physiques ;
* d’élaborer les programmes de promotion du sport d’élite et d’élévation des niveaux techniques et tactiques des sportifs ;
* de développer et promouvoir l’esprit et la culture olympique au sein de la société ;
* d’arrêter les programmes d’enseignement de l’éducation physique ou des sports dans les établissements d’enseignement de base, secondaire et supérieur, publics et privés et d’en suivre l’exécution ;
* d’assurer le suivi de la réalisation des programmes de préparation des sportifs d’élite en liaison avec les Fédérations sportives ;
* de l’encadrement des sportifs participant aux compétitions internationales ;
* du suivi de l’encadrement des sportifs de haut niveau ;
* d’assurer le contrôle des établissements de formation des sportifs ;
* de développer la formation et de contribuer à la recherche en sciences et en médecine du sport en relation avec les Administrations concernées ;
* d’assurer le développement des infrastructures sportives en relation avec les Départements Ministériels et les organismes concernés ;
* d’assurer la promotion et la supervision des grandes compétitions internationales en liaison avec les organismes concernés ;
* d’élaborer les projets de coopération avec les organismes nationaux et internationaux, ou des pays partenaires dans les domaines de l’éducation physique et des sports, et veiller à leur mise en oeuvre, ainsi qu’à leur évaluation en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il suit les organisations et structures privées relevant du domaine des sports ou de l’éducation physique.

Il exerce la tutelle technique sur :

* les Fédérations sportives nationales ;
* le Palais Polyvalent des Sports de Yaoundé ;
* l’Institut National de la Jeunesse et des Sports (INJS) ainsi que sur les structures publiques relevant du domaine des sports ou de l’éducation physique, les établissements de formation en éducation physique et aux métiers du sport.

Ministre **M. ADOUM GAROUA**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat Particulier du Ministre M. ABESSOLO Dieudonné 22 23 11 64Secrétariat du Ministre 22 22 58 79

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M. WOUASSI Dieudonné 22 22 00 05

Conseiller Technique n°2 Mme MBITA Marie Louise 22 22 43 60

**INSPECTION GENERALE DES SERVICES**Inspecteur Général M. Mathias MPABE 22 22 41 08

Inspecteur des services n° 1 M.FONDUFEWONGIGECyprian22 22 28 51

Inspecteur des services n°2 M.OMGWA blaise 22 22 00 34

**INSPECTION DE PEDAGOGIE**Inspecteur pédagogique M. DOHBOBGA Macias 22 23 38 14

Inspecteur assistant n° 1 M. TANYI Henry NDANGOH 22 22 85 38

Inspecteur assistant n° 2 M. MOFFOU KAMGUE Jean 22 22 85 53

Inspecteur assistant n° 3 22 22 85 36

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général M. WONYU Emmanuel 22 23 07 92Chef de la Division des Affaires Juridiques……………………...M. MANGA ZAMBO Eleuthère

Chef de la cellule de suivi M. FINTSOLA Victor .

Chef de la cellule de la communication Mme MBA ONANA Rose 22 23 24 33

Chef de la cellule de traduction M. TOLA Godfroid 22 22 85 32

Chef de la cellule informatique M. NAOUSSI André

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. NDENGUE ABANDA

Chef du service de la documentation et des archives Mme NGUETSOP Hélène

**DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DU SPORT DE HAUT NIVEAU** 22 23 37 97

Directeur M. OUMAROU TADO

Sous Directeur des relations Sportives internationales et

Des évènements sportifs de haut niveau M. MOUNDE NDAM 22 22 85 61

Sous Direction de la préparation et du suivi des sportifs de haut niveauM. ETOGA MVONGO Martin

Sous Direction de la médécine du sport M. ATCHOU Guillaume

**DIRECTION DES NORMES ET DU SUIVI DES ORGANISATIONS SPORTIVES** 22 23 38 02

Directeur M EVELE MALIK ATOUR

Sous Directeur des normes M. BISSICK Arianne 22 22 93 01Sous Directeur du suivi des organisations sportives M. EBAL MENYE Raymond **DIRECTION DU DEVELOPPEMENT DE L’EDUCATION PHYSIQUE** 22 23 30 71

Directeur M. KOSKA Joseph Sous Directeur de l’Enseigement de l’éducation physique M. 22 22 92 98

Sous Directeur des Activités physique et Sportives M. BYEM ASSANDJE 22 23 78 00

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PLANIFICATION ET DE LA COOPERATION**  22 22 34 32

Chef de division M. BABAN A BISCENE dieudonné Chef de la cellule des études et de la planification M.

Chef de la cellule de la coopération Mme

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. BELLA EVES René Louis 22 22 06 72

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. NKOUMOU Emmanuel

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. NOUMA II Luc 22 22 06 48

Sous Directeur des infrastructures et des équipements sportifs M. NDJINGA NDJINGA Virgil

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. TSANGA Jean Blaise 22 23 44 86

***Ministère du Tourisme et des Loisirs***

***(MINTOUR)***

Standard : 22 22 44 11

Le Ministre du Tourisme est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement dans le domaine du tourisme et des loisirs.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration des projets de textes relatifs au tourisme, aux parcs d’attractions et aux parcs de loisirs ;
* de l’élaboration des stratégies et des plans de développement du tourisme et des loisirs ;
* de la promotion du tourisme intérieur en relation avec les Administrations concernées ;
* de l’inventaire et de la mise en valeur des sites touristiques ;
* de l’inventaire et de la mise en valeur des parcs d’attractions et des parcs de loisirs ;
* du contrôle de la qualité de service dans l’hôtellerie, la restauration et les loisirs ;
* de la promotion des parcs d’attractions et des parcs de loisirs ;
* de l’élaboration des normes dans l’hôtellerie, la restauration et les loisirs ;
* du contrôle des établissements de tourisme, des parcs d’attractions et des parcs de loisirs ;
* du suivi de la formation en matière touristique et hôtelière en relation avec le

Ministère de l’Emploi et de la Formation Professionnelle.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et les associations ou les organismes privés nationaux ou étrangers intéressés par le tourisme au Cameroun.

Il suit les activités de l’Organisation Mondiale du Tourisme et celles des organisations internationales de coopération en matière de tourisme et de loisirs en liaison avec les autres Administrations concernées.

Il exerce la tutelle sur :

- les sociétés hôtelières à capital public ;

- les établissements publics de formation touristique et hôtelière.

Ministre d’Etat **M. BELO BOUBA MAÏGARI**

**CABINET DU MINISTRE**Chef du secrétariat Particulier. M. SOULEY MANOU 22 23 30 47

Secrétariat Tél. 22 23 29 36 Fax 22 22 12 95 **INSPECTION GENERALE**  Inspecteur Général Mme BAYECK WONDJA Marie 22 22 02 59 Inspecteur N° 1 M. BOUNTSEBE Alphonse 22 23 28 88Inspecteur N°2 M. DOUME Zacharie 22 22 04 58**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique N° 1 Mme BOMBA ATANGANA Elise 22 22 02 50Conseiller Technique N°2 M. BILACK GARKA Armand 22 22 19 44

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général Mme NGOMO Angeline Florence

Tél. 22 22 30 23/22 23 20 28Chef de la cellule de suivi M. MBALA NGUELE 22 23 29 32

Chef de la Cellule de la Communication M. MPOMBO Jean 22 23 52 56Chef de la cellule juridique Mme BAKOULA 22 23 29 32 Chef de la cellule de la traduction M. KUATE CharlesChef de la cellule informatique M. ABDOURASSOUL 22 22 63 57

Chef de la cellule de suivi de la formation touristi. et hôtellièreMme NONGA Marie 22 23 29 41

Chef de la Brigade de contrôle M. ABO à GBARAMSous Directeur de l’accueil des usagers, du courrier et des liaisons M. ONDOUA AWOUMOU Fran çois

**DIRECTION DE LA PROMOTION DU TOURISME ET DES SITES TOURISTIQUES**  Directeur M. MBE Samuel 22 22 33 53

Chef de la cellule de suivi du partenariat Mme MAHAMAT Asta

Chef de la cellule de la promotion électronque M. NPOMBO Jean

Sous Directeur du marketing touristique M. 22 23 52 58

Sous Directeur de la réglementation et des inventaires M. YOUSSOUFA

Sous Directeur du tourisme durable et des aménagements M. MOHAMADOU KOMBI

**DIRECTION DES ENTREPRISES TOURISTIQUES**

Directeur M. MUKETE Daniel Modika 22 22 04 58

Sous Direction des agréments et du classement M. OYEBOK

Sous Directeur de l’assistance et de suivi de la gestion du

Parc hôtelier de l’Etat M. NGAH OBIAGA Gérôme

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. ABOUBAKAR 22 23 11 46Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. TIABOU Elie

Sous Directeur du personnel, de la solde et des pensions M. BAIZOUMI ZOUA 22 23 52 56

Sous directeur du budget, du matériel et dela maintenance M. AHMED Malick

**DIVISION DE LA PLANIFICATION ETDE LA COOPERATION**

Chef de Division M. MBO Théophile 22 23 11 36

Chef de la cellule de la planification M. KAZI PALAI

Chef de la cellule de la statistique M. LIENOU

Chef de la cellule de la coopération MME DIBOG Thérèse 22 23 29 57

**SECRETARIAT PERMANENT DU CONSEIL NATIONAL DU TOURISME**

Secrétaire Permanent M. NGANHOUL Daniel 22 22 00 01

***Ministère des Transports***

***(MINT)***

Le Ministre des Transports est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement en matière de transport et de sécurité routière.

A ce titre, il est chargé :

* d’étudier et de participer à l’élaboration et à la mise en oeuvre des mesures législatives ou réglementaires relatives aux transports ;
* d’étudier et de participer à l’élaboration et à la mise en oeuvre des mesures législatives ou réglementaires relatives à la sécurité et à la prévention routières en liaison avec les autres Administrations concernées ;
* de veiller au développement coordonné de tous les modes de transport ;
* d’assurer ou de contrôler l’organisation et le fonctionnement des transports aériens, ferroviaires, maritimes et fluviaux ;
* d’assurer ou de contrôler l’organisation et le fonctionnement des transports routiers et de la sécurité routière en liaison avec les Administrations concernées ;
* du suivi de la mise en oeuvre et l’exécution du plan sectoriel des transports ;
* de l’aviation civile, des navigations fluviale et maritime, des transports routiers et ferroviaires et de la météorologie ;
* de concourir à la formation professionnelle des personnels des transports ;
* du suivi des activités de la société CAMRAIL.

Il suit les affaires de l’Agence pour la Sécurité de la Navigation Aérienne (ASECNA) et toutes celles relatives à la sécurité aérienne.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation de l’Aviation Civile Internationale (OACI) ainsi que l’Organisation Mondiale de la Météorologie (OMM) en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur les Ports Autonomes et sur tous les organismes publics ou para publics relevant de son secteur de compétence, notamment :

- l’Autorité Portuaire Nationale (APN) ;

- la société Aéroports du Cameroun (ADC) ;

- l’Autorité Aéronautique « Cameroon Civil Aviation Authority » (CCAA) **;**

- la société Cameroon Airlines Corporation (CAMAIR Co) ;

- le Conseil National des Chargeurs du Cameroun (CNCC).

Il est assisté d’un Ministre Délégué.

Ministre **M. NKILI Robert**

Ministre Délégué **M. MEFIRO OUMAROU**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre d’Etat M. 22 23 28 93Secrétariat Tél 22 22 87 29 Fax 22 23 23 65Chef de Secrétariat particulier du Ministre délégué M. MGBETKOM SEIDOU 22 23 92 26

.Secrétariat Tél 22 23 92 25 Fax 22 23 11 15

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n° 1 M.MENGUE MENGUE Joseph 22 22 51 08

Conseiller Technique n° 2 M. SOHNA SOHNA Sadrack 22 22 94 96

**INSPECTION GENERALE**Inspecteur Général M. NGOUMBE Zacharie 22 22 87 07

Inspecteur n°1 Mme NEMB, née NGO ELOUGA Suzanne

Inspecteur n°2 M. DOUNG Marcel René 22 30 23 56

Inspecteur n° 3 M. DONGOCK Martin

Inspecteur n° 4 M. SADOU Ahmadou

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**Secrétaire Général M. SOH Jean-Pierre Tél. 22 23 10 30

Fax 22 22 44 37

Chef de la cellule du suivi Mme TIMBA BEWEKEDI

Chef de la cellule juridique M. KAMGAING Henri

Chef de la cellule communication M. GARA Léon Bernard 22 22 87 09 Chef de la cellule informatique M. DJONKO Henri

Chef de la cellule de traduction Mme EBEN EBAI

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. HINKAM Bernard

**DIVISION DE L’AVIATION CIVILE**

Chef de division M. WEBNDOH Abel Bobuin BISIYA 22 22 05 42

Chargé d’études n° 1 M.

Chargé d’études n° 2 M.

Chargé d’études assistant n° 1 M.

Chargé d’études assistant n° 2 M.

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PLANIFICATION, DE LA PROGRAMMATION ET DE LA COOPERATION**

Chef de division Mme ONGOLO ZOGO, née YOUTA 22 22 67 75

Chef de la cellule des statistiques M. OLOUME Roger

Chef de la cellule des études, de la planification

et de la programmation M. LISSOM Vincent

Chef de la cellule du suivi Mme

Chef de la cellule de la coopération Mme

**DIRECTION DES AFFAIRES MARITIMES ET DES VOIES NAVIGABLES**

Directeur Mme ENAW, née Judith EFUNDEM 33 42 89 56

Chef de la cellule des études Mme MOUELLE NDOH Mimosette

Sous Directeur de la navigation, de la sécurité et de la protection

de l’environnement maritime et des voies navigables M.

Sous Directeur des transports maritimes, fluviaux et lacustres M. Chef du service des affaires générales M.

**DIRECTION DES TRANSPORTS ROUTIERS**Directeur M. NGOUMBE Zacharie 22 23 22 36

Sous Directeur de la circulation routière M. GOLLONGNA 22 30 54 94Sous Directeur de la prévention et de la sécurité routière M. Sous Directeur des transports routiers M. ATEGAN MICHE Sous Directeur des transports routiers et ferroviaires M. DJONGA Colbert

**DIRECTION DES TRANSPORTS FERROVIAIRES**

Directeur M. LEZIN SEBA MINSILI

**DIRECTION DE LA METEOROLOGIE NATIONALE**  Directeur M. Philippe Richard 33 42 16 35

Sous Directeur des applications météorologiques M. EWOLO Alexis

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**  Directeur M.AVA BAYEME Nestor Blaise 22 22 05 15

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. OUAKAM Richard 22 22 41 70

Sous Directeur des personnels, de la solde et des pensions M. Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. DEMBENG Anatole 22 23 22 37

**ORGANISMES SOUS TUTELLE** **AUTORITE PORTUAIRE NATIONALE** (APN) 22 21 06 37 / 22 21 06 38

PCA M. GOUNOKO HAOUNAYE

Directeur Général M. Josué YOUMBA

**PORT AUTONOME DE DOUALA** 33 42 01 33/33 42 73 22PCA M. FAI YENGO Françis

Directeur Général M. Marcel Dayas MOUNOUMESecrétariat 33 42 46 30

Directeur Général Adjoint M. ESSOMBA ELOUNDOU Arsène **ASECNA**  33 42 35 51Représentant au Cameroun M. MINTAMBO BernardChef Département Administratif et Financier M. **AEROPORTS DU CAMEROUN (ADC)** 22 23 45 21/33 42 35 26

Fax 22 23 45 20Directeur Général M. Thomas Dieudonné OWONA ASSOUMOU

**CHANTIER NAVAL ET INDUSTRIEL DU CAMEROUN** 33 42 15 60 / 33 40 34 88PCA M. NYASSA Claude

Directeur Général M. MOO KWI-HO

**CAMEROUN CIVIL AVIATION AUTHORITY** 22 30 30 90

PCA M. NKOUE NKONGO Maximin

Directeur Général M. TANKAM Pierre

Directeur Général Adjoint M. ALABIRA MAMADOU

**CAMEROUN AIRLINES CORPORATION** (**CAMAIR-CO)**

PCA M. AKAME MFOUMOU Edouard

Directeur Général MBOTTO EDIMO Frédéric

***Ministère du Travail et de la Sécurité Sociale***

***(MINTSS)***

Le Ministre du travail et de la sécurité sociale est responsable de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique du Gouvernement dans les domaines des relations professionnelles, du statut des travailleurs et de la sécurité sociale.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration et de la mise en oeuvre de la politique de prévoyance et de sécurité sociales ;
* du contrôle de l’application du Code du Travail et des Conventions internationales, ratifiées par le Cameroun, ayant trait au travail ;
* de la liaison entre le Gouvernement et les organisations syndicales et patronales ;
* de la liaison avec les Institutions du système des Nations Unies et de l’Union Africaine spécialisées dans le domaine du travail en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il assure la liaison entre le Gouvernement et l’Organisation Internationale du Travail (OIT) et les organismes internationaux relevant de son secteur de compétence en liaison avec le Ministère des Relations Extérieures.

Il exerce la tutelle sur la Caisse Nationale de Prévoyance Sociale (CNPS) et les organismes publics ou para-publics relevant de son secteur.

Ministre……………………………………………………………… **M. Grégoire OWONA**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef du Secrétariat Particulier M. AFIDI ZOA Parfait DésiréSecrétariat du Ministre Tél/Fax 22 23 00 04

**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique n° 1 Mme NGONGA Georgette 22 22 38 74Conseiller Technique n° 2 Mme GALEGA NJIWAM ANYAGWE22 23 02 06

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général M. FORCHU John YEWOH 22 23 19 33Inspecteur n°1 M. YAPELE Raymond 22 22 14 36Inspecteur n°2 Mme 22 22 38 94

Inspecteur n°3 M. OYONO ZAMBO Colbert

**ADMINISTRATION CENTRALESECRETARIAT GENERAL** Tél. 22 23 18 20 Fax 22 22 01 86Secrétaire Général M. Jean Baptiste BASKOUDAChef de la cellule de Communication M. AVA Siméon Bertin 22 23 05 60Chef de la cellule de suivi M.

Chef de la cellule informatique et des statistiques M. ESSOLA NSA Victor

Chef Cellule Juridique M. NDONG BEKOLO Martin

Chef de la cellule de Traduction M. EPALE DISSAKE Aaron Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. MBITA BEKONO Joseph 22 13 86 31

Chef du service de la documentation et des archives M. NKEMGAN Michel

**DIVISION DES ETUDES, DE LA PLANIFICATION ET DE LA PROSPECTIVE** 22 20 29 16

Chef de Division M. AKONO Barnabé Marie Joseph

Chef de la cellule des études et des projets M. BOHIMO Edouard

Chef de la cellule de la planification et de la prospective M. TSOUNG Benjamin

**DIVISION DES NORMES ET DE LA COOPERATION INTERNATIONALE DU TRAVAIL**

Chef de Division M. ADEY Simon FRU 22 23 00 71

Chef de la cellule des normes Mme BALEPA Hélène

Chef de la cellule de la coopération technique Mme EBOT

**DIRECTION DES RELATIONS PROFESSIONNELLES** 22 23 89 97

Directeur M. ABDOULKADRI

Sous Directeur des relations du travail

Sous Directeur du suivi du climat social M. PANGOP Philippe Simon

**DIRECTION DE LA SANTE ET DE LA SECURITE AU TRAVAIL** 22 20 24 74

Directeur Dr NAOUSSI SADEU Jean Calvin

Sous Directeur de la santé au travail

Sous Directeur de la sécurité au travail M. BOUKAR

Sous Directeur de l’humanisation et du bien-être au travail Mme SALLA FOUNGADIG Angèle

**DIRECTION DE LA SECURITE SOCIALE** 22 23 16 43

Directeur Mme BOUBA née DJUKAM FONKWA C écile

Sous Directeur des normes et de la coopération technique de

sécurité sociale M. EDANG OLINGA Joseph

Sous Directeur du suivi et du contrôle des organismes de sécurité

Sociale Mme BIBOUM Esther Hortense

Chef de la cellule de la promotion de la mutualité Mme AKINI

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**Directeur M. AVA BEYEME Nestor Blaise 22 23 11 50Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES M. ALIMA ONANA

Sous Directeur des personnels et de la solde M. FEUYEU Gaston

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance Mme AYINDA Marie Thérèse

**ORGANISMES SOUS TUTELLECAISSE NATIONALE DE PREVOYANCE SOCIALE (CNPS)**Président du Conseil d’Administration M. EL HADJ OUSMANE MEY 22 22 01 25Directeur Général M. MEKULU MVONDO AKAME

Noël Alain Didier 22 23 08 31

Directeur Général Adjoint Mme NGATCHOU Lysette 22 23 23 26**CRADAT**Directeur M. MAMADOU BABA Oumar 22 23 32 04

***Ministère des Travaux Publics***

***(MINTP)***

Le Ministre des Travaux publics est responsable de la supervision et du contrôle technique de la construction des infrastructures et des bâtiments publics ainsi que de l’entretien et de la protection du patrimoine routier national.

A ce titre, il est chargé :

* de l’élaboration de la politique de maintenance et d’entretien des infrastructures, bâtiments publics et des routes ;
* d’effectuer toutes études nécessaires à l’adaptation aux écosystèmes locaux de ces infrastructures en liaison avec le Ministère chargé de la Recherche Scientifique, les institutions de recherche ou d’enseignement et de tout autre organisme compétent ;
* d’assurer la promotion des infrastructures, des bâtiments publics et des routes en liaison avec le Ministère de l’Economie, de la Planification et de l’Aménagement du Territoire ;
* du contrôle de l’exécution des travaux de construction des infrastructures et des bâtiments publics conformément aux normes établies ;
* d’apporter son concours à la construction et à l’entretien des routes, y compris les voiries urbaines, en liaison avec la Départements Ministériels et organismes compétents ;
* du suivi des activités des organisations professionnelles des ingénieurs de Génie Civil et des ingénieurs des Travaux Publics ;
* de la formation du personnel des travaux publics en liaison avec les Départements Ministériels concernés.

Il exerce la tutelle technique sur :

- l’Ecole Nationale Supérieure des Travaux Publics (ENSTP) ;

- le Parc National de Matériel de Génie Civil (MATGENIE) ;

- le Laboratoire National de Génie Civil (LABOGENIE) ;

- le Fonds Routier.

Il est assisté d’un Secrétaire d’Etat, chargé des Routes.

Ministre **M.** **Patrice AMBA SALLA**

Secrétaire d’Etat chargé des Routes **M. Hans NYETAM NYETAM**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M. SABOU Henri Salvodor 22 22 93 77Secrétariat 22 22 19 18

Fax 22 23 22 70Chef de Secrétariat particulier du Secrétaire d’Etat Mme DINGOM Aurelie 22 22 67 74Secrétariat 22 22 01 56 Fax 22 22 67 76**CONSEILLERS TECHNIQUES**

Conseiller Technique n° 1 M. BOUBA HAMADOU 22 23 26 07

Conseiller Technique n° 2 M. NANA Charles 22 23 00 79

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteur Général des services M. EKWA DIPANDA Charles 22 23 31 70

Inspecteur Général chargé des questions techniques M.EFFOUA FONO Réné Théo 22 23 09 94

Inspecteur n° 1 M. GADO Joseph

Inspecteur n° 2 M. EWANE François Félix

Inspecteur n° 3 M. BEKOLO MINKOUMOU

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétaire Général M. ZO’O ZAME Philemon 22 22 14 08

Chef de la division de la coopération et du partenariat M. AWOUMOU Côme Damien 22 23 19 87

Che de la Division des Affaires juridiques M. EFFAGON Luc Gérard 22 23 02 13

Chef de la cellule de Suivi M. ATEBA Jean 22 22 93 70

Chef de la cellule de Communication M. BEMA NIANG Marcelin

Chef de la cellule informatique M. BISSO Paul 22 22 03 02

Chef de la cellule de Traduction M.

Chef de la cellule de la Formation M.

Chef du centre de la documentation et des Archives M. KETSA

Sous Directeur de l’accueil, du courrier et de liaison M. NKOLLO Mathieu 22 22 67 73

**DIRECTION GENERALE DES TRAVAUX D’INFRASTRUCTURES**

Directeur général M.TCHOUMI Jean Lambert 22 22 44 51

Chef du service d’ordre M. BEDOUNG Guy

Directeur des investissements routiers M.

Directeur de l’entretien et de la protection du patrimoine routier M. ALI YOUSSOUF 22 22 21 40

Directeur des Routes rurales M. touodou anko

Directeur de la Constrction M. nnahobono Pierre

Directeur des autres Travaux d’Infrastructures M.

Chef de la Division des Ouvrages dArt M.

**DIRECTION GENERALE DES ETUDES TECHNIQUES**

Directeur Général M. ABOUNA ZOA Guy 22 22 47 14

Chef du service d’ordre M.

Directeur des Etudes techniques routières et d’ouvrages d’art M. AYISSI NDZANA

Directeur des Etudes Techniques des Bâtiments et des Infrastructures M. NGWA MWANJO

Chef de la Division d’appui aux Etudes Techniques M. KELEKO Elvis

Chef de la Division de la Planification, de

La Programmation et des Normes M. NKOLO TSALA 22 23 05 02

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. MOUSSA SOUAIBOU 22 22 93 79

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES Mme BIKIE

Sous Directeur des marchés Publics M. MOHAMAN DAIROU 22 23 16 22

Sous Directeur des personnels et de la solde et des Pensions M. MBARGA Luc 22 22 25 36

Sous Directeur du budget, du matériel et de la maintenance M. HAMADOU BOUKAR

***Ministère des Marchés Publics***

***(MINMAP)***

Le Ministre Délégué à la Présidence de la République chargé des marchés publics est responsable de l’organisation et du bon fonctionnement des marchés publics.

A ce titre :

* il procède au lancement des appels d’offres des marchés publics en liaison avec les Départements Ministériels et les Administrations concernées ;
* il procède à la passation des marchés publics et en contrôle l’exécution sur le terrain en liaison avec les Départements Ministériels et les Administrations concernées ;
* il participe, le cas échéant, au montage financier des marchés publics en liaison avec les Départements Ministériels et les Administrations concernées ;

Ministre Délégué  **M. ABBA SADOU**

**CABINET DU MINISTRE**

Chef de Secrétariat particulier du Ministre M.

Secrétariat du Ministre Tél 22 20 49 13

Fax 22 20 49 13

**CONSEILLERS TECHNIQUES**Conseiller Technique n°1 M. MBA’ALE BITUMU Paul-Martin 99674990

Conseiller Technique n°2 Mme NJAH WUSENA NKUH

Conseiller Technique n° 3 M.

**INSPECTION GENERALE**

Inspecteurs Chargés de l’évaluation des performances des services

Inspecteur n° 1 M. AMADOU BASSORO

Inspecteur n° 2 M. SAUBETTE Henri

Inspecteurs chargés des contrôles des marchés publics

Inspecteur n° 1 M. NDUMBE MBESSA Marcus

Inspecteur n° 2 M. Mme SAÏBOU née Asta WABI MANA

**ADMINISTRATION CENTRALE**

**SECRETARIAT GENERAL**

Secrétariat général……………………………………………………………………. M**. TCHOFFO Jean 22 22 21 79**

**22 23 52 44**

Chef de la division des affaires juridiques………….. M. TEUBOU Barthélémy

Chef de la cellule de la réglementation et de la législation ………………… M. PENKA Michel

Chef de cellule des requêtes et du contentieux ……………………………… M. MOHAMADOU BASSIROU

Chef de la division des systèmes d’information M. AYEE Jacques

Chef de cellule des études et du développement …………………………… M. AHANDA Pascal Pierre

Chef de cellule des réseaux et de gestion du matériel Informatique………….M. TCHOUAWE DENKO Jean

Sous-directeur de la documentation et des archives …………………………M. NGANDJOU Claude

Sous-directeur de l’accueil, du courrier et de liaison ……………………… M. HINKAM Bernard

Chef de cellule de suivi ………………………………………………… M. EFO’O Georges Gaston

Chef de cellule de communication ………………………………………… M. OUSMANOU Yero

Chef de cellule de traduction ……………………………………………….. M. NGOUANET TEZON Emile

Chef de Cellule des visas ………………………………………………. M. ISSA DANAMOU

**DIRECTION GENERALE DES MARCHES**

**DES INFRASTRUCTURES**

DIRECTION DES MARCHES DES TRAVAUX ROUTIERS

Directeur M. TSALA ELOUNDOU Théophile

DIRECTION DES MARCHES DES TRAVAUX DES BATIMENTS ET

EQUIPEMENTS COLLECTIFS

Directeur M. NJEMBELE KOUM Gustave

DIRECTION DES MARCHES DES AUTRES INFRASTRUCTURES

Directeur M. PALDOU Christophe

**DIRECTION GENERALE DES MARCHES**

**DES APPROVISIONNEMENTS ET DES SERVICES**

DIRECTION DES MARCHES DES APPROVISIONNEMENTS GENERAUX

Directeur…………………………………………………………. M. ISHAGA DAOUDA

DIRECTION DES MARCHES DES SERVICES ET DES PRESTATIONS INTELLECTUELLES

Directeur M. NGOUH Salifou

**DIRECTION GENERALE DES CONTROLES**

**DES MARCHES PUBLICS**

BRIGADE CENTRALE DE CONTROLE DES MARCHES DES INFRASTRUCTURES

Chef de Brigade M. NYELE ABANDA Laurent

CONTROLEURS

Contrôleur n°1………………………………………………….. M. YAOU IBRAAHIMA

Contrôleur n°2………………………………………………….. M. MPON François Xavier

Contrôleur n°3………………………………………………….. M. KAKEDI Séverin Lucien

Contrôleur n°4………………………………………………….. M DJONSALA Rigobert

Contrôleur n°5………………………………………………….. M. BOUBAKARI

Contrôleur n°6………………………………………………….. M. NJATCHTE Charles

Contrôleur n°7…………………………………………………. M. MASSA Henri SHEY

Contrôleur n°8………………………………………………… M. KOUEADA KOUNND Jean

Contrôleur n°9…………………………………………………. M. MANGA Frédéric Aimé

Contrôleur n°10……………………………………………….. M. TAMBI Joseph TABE

Contrôleur n°11………………………………………………... M. NDE Patience

Contrôleur n°12………………………………………………… M. AHMADOU

BRIGADE CENTRALE DE CONTROLE DES MARCHES DES APPROVISIONNEMENTS ET DES SERVICES

Chef de Brigade M. NLEND Moïse Victor

CONTROLEURS

Contrôleur n°1…………………………………………………… M. ABBO ISSA AMADOU

Contrôleur n°2……………………………………………………. M. NNOMO Jean Paul

Contrôleur n°3……………………………………………………. M. ZELEMBE II-devert

Contrôleur n°4…………………………………………………… M. HAMADOU OUMAROU

Contrôleur n°5…………………………………………………… M. BILLONG Samuel

Contrôleur n°6……………………………………………………. M. ADJIDJI Jean

Contrôleur n°7…………………………………………………… M. ALLONGIFOR Ignatus

NGUH-MBI

Contrôleur n°8……………………………………………………. M. MBA Léon

Contrôleur n°9……………………………………………………. M KOULAGNA Belmont

Contrôleur n°10…………………………………………………... M.TABE NDEM Moses

Contrôleur n°11…………………………………………………... M.TASING

Contrôleur n°12…………………………………………………... M. GBEUNGBA

**DIVISION DES ETUDES ET DE LA PROSPECTIVE**

Chef de Division M. MAKEK Félix

Chef de la cellule des études et de la prospective …………………………… M. ZIPAKA Victor Alexandre

Chef de la cellule des statistiques …………………………………………… M. OTTOU BESSALA Simon

**DIVISION DE LA PROGRAMMATION ET DU SUIVI DES MARCHES PUBLICS**

Chef de Division M. Ali DJIBRIN

Chef de la cellule d’analyse et d’élaboration des programmes………….. M DATHOU Patrick Aurélien

Chef de la cellule du suivi-évaluation des programmes…………………….. M. BOBBO MAMOUDOU

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES**

Directeur M. ALIOU DEWA

Sous-directeur des personnels……………………………………………… M. ELUMBAT R. FONGENG

Sous-directeur du budget……………………………………………………. M. DJEUDOUA Emmanuel

Sous-directeur de la solde et des pensions……………………………............ Mme MBONDJO NGOLONG,

Née MINKOUBA NJOUME

Sous-directeur des équipements et de la maintenance…………………… M. MOUSSA ABOUBAKAR

Chef de la cellule de gestion du projet SIGIPES…………………………. Mme BIKIE Scholastique

**REPRESENTATIONS DIPLOMATIQUES**

**ET AUTRES ORGANISMES**

***Haut commissariat d’Afrique du Sud***

Tél. 22 20 04 38/22 20 04 39 /77 70 04 38 /39 Fax B.P. Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 15 h

Haut Commissaire **S.E. Zanele MAKINA**

Conseiller Mme Rina-Louise PRETORIUS

***Ambassade de la République Fédérale d’Allemagne***

Tél. 22 21 00 56 / 22 20 05 66/22 21 44 34/22 21 72 92Fax 22 20 73 13B.P. 1160 Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h 11 h

**Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire** **S.E. M. KLAUS- LUDWIG KEFERSTEIN**

Chargé d’Affaire a.i…………………………………………Mme May MAHNKEN

C**oopération allemande**

**Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ)**

B.P. 7814 Yaoundé

Tél. 22 21 23 87 / 22 20 94 40 Fax 22 21 50 48

E-mail : giz-Kamerun@giz.de

***Ambassade d’Algérie***

Tél. 22 21 53 51 / Fax 22 21 53 54Mail : [ambalgcmr@gmail.com](mailto:ambalgcmr@gmail.com) / ambalgerieyde@yahoo.fr

Site : www.ambassade-algerie-cameroun.org

B.P. 1619Ouvert de lundi à jeudi de 8 h à 16 h 30 et le vendredi de 8 h à 16 h

**Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire** **S.E. M. TOUFIK MILAT**

Premier Secrétaire M. Abdelhalim BOUAYACHE

Attaché diplomatique M. HAMICHE Tahar

Attaché diplomatique M. BOUKHETALA Karim

***Ambassade Royale d’Arabie Saoudite***

Tél. 22 21 26 75 / 22 21 32 61/ 22 20 21 89 / 22 20 21 90Fax 22 20 66 89B.P. 1602 Yaoundé

e-mail : cmemb@mofa.gov.sa

Heure d’ouverture des bureaux :

de Lundi à Vendredi 9 h 00 à 16 h 00

Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire **SE. M. Muhamad BIN Sulayman Al**

**MASHAR**

Troisième secrétaire M. Abdukahman Q.H. ALKHUDAIDI

Attaché M. Meshal Ghorm Hassam AL MALKI

Attaché M. Abdallah M. ALOTAIBI

***Ambassade du Royaume de Belgique***

Tél. 22 20 05 19 / 22 21 17 68

n° d’appel visa : 88 29 00 10

Fax. 22 20 05 21B.P. 816E-mail : yaounde@diplobel.orgOuvert au public de Lundi à Mardi de 8 h à 11 heures et de 13 h 30 à 15 h 30De Mercredi à Vendredi de 8 h à 12 h 30

Ambassadeurdu Royaume de Belgique **S.E.M. JAN DE BRUYNE**

Consul M. PEETERS Jacques

***Ambassade du Royaume du Brézil***

Tél. 22 20 10 89(vers l’hotel azur à côté résidence espagne)

Fax.

B.P. E-mail : Ouvert au public de Lundi à Mardi de

De Mercredi à Vendredi de 8 h à 12 h 30

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M**. **Nei Futuro BITENCOURT**

Chargé d’affaires M. Marcus-André ROUANET MACHADO

DE MELLO

***Haut Commissariat du Canada***

Tél. 22 23 23 11 / Fax. 22 22 10 90B.P. 572 Yaoundécourriel : [yunde@international.gc.ca](mailto:yunde@international.gc.ca)

Ouvert de Lundi à Jeudi de 8 h 00 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h Le Vendredi de 8 h 00 à 13 h 30

Haut Commissaire **S.E. M.** **Benoît-Pierre LARAMEE**

Conseiller et chef de la Coopération M. Guy MERCIER

Conseiller (Politique) et Vice-Consul Mme LAN Hoang

Premier Secrétaire (administration) et consul Mme Johanne COULOMBE

Attaché Mme Céline BOURDON-NGO

**BUREAU D’APPUI A LA COOPERATION CANADIENNE**

Tél. 22 23 38 12 / 22 23 38 07 Fax 22 23 39 75

Directeur du Bureau d’Appui à la coopération canadienne M. Jean-Claude MARCHAND

***Ambassade de la République Centrafricaine***

Tél/fax 22 20 51 55

B.P. 396 Yaoundé

Ouvert de lundi à vendredi de 8 h à 12 h et de 13 h à 15 h 30

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Louis OGUERE-NGAIKOUMON**

Premier Conseiller, Chargé d’Affaires ai M. Claude BEZO

Conseiller Culturel Mme Flore MBETIBANGA 2è Secrétaire payeur, Chargé de l’Administration M. Jacques SELENGOUMA

Attaché consulaire M. Célestin YORO

Attaché de Protocole M. Jean-Aimé SACKANOT-BAYIMBO

***Ambassade de la République Populaire du Chine***

Tél. 22 21 00 83 / 22 21 67 78 Fax 22 21 43 95/ 22 20 35 46

B.P. 1307 YaoundéEmail : chinaemb\_cm@mfa.gov.cn

Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 11 h 30 et de 14 h à 16 h 00

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. WO RUIDI**

Premier Conseiller M. LI CHANGLIN

Conseiller Economique et Commercial M. WU JINGCHUN

Deuxième Secrétaire et Chancellerie M. ZHONG Jijun

Premier Secrétaire (service économique et commercial) M. SUN CHANGLIN

Attaché (service économique et commercial) M. FANG Erping

Attaché M. WANG YIN

Attachée Mme XU Jing

Attaché M. YUAN Jingjie

**BUREAU ECONOMIQUE ET COMMERCIAL**

B.P. 11608 Yaoundé Tél.22 21 23 31 Fax 22 20 31 91

Email : cm@mofcom.gov.cnConseiller Economique et Commercial M. WU JINGCHUN

Premier Secrétaire M. SUN CHANGLIN

Troisième Secrétaire M. YEN YI

Attachée Mme LIU XUEFEI

***Ambassade de la République de Côte d’Ivoire***

Tél. 22 21 32 91 Fax 22 21 32 92B.P. 1715 Yaoundé

Email : ambacicam@yahoo.frsite web : ambaci-cam.org Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h 30 à 16 h

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. DOSSOU ADAMA**

1er conseiller (affaires politiques et administratives) M. SIABA Diomandé

Conseiller (affaires économiques et commerciales) M. Patrick Romuald AGOU

2ème Secrétaire (affaires consulaires, culturelles et protocole) M. Yves Boris LOKPO

Payeur M. Abdoulaye KAMARA

***Ambassade de la République Démocratique du Congo***

Tél. 22 20 51 03 / 22 21 39 02B.P. 632 Yaoundé

Tx 88317 KNOuvert de Lundi à Vendredi de 8 h 30 à 15 h 30

Chargé d'Affaires a.i. M. **LUAMBO François**

Deuxième (questions économiques, culturelles, sociales

Et consulaires) M. KUSAMBILA ZOLA - WAY Premier Secrétaire (questions politiques et diplomatiques) M. NDAGANO MANGOKUBEAttaché Technique M. TSHIBUYI BIAYIAttaché financier M. SHABANI PASUANZAMBI

**CONSULAT HONORAIRE A DOUALA** 33 43 20 29

M. MULUMBA TSHEPELA

***Ambassade de la République du Congo***

Tél/ Fax 22 21 24 58

B.P. 1422TX : 8379 KNOuvert de Lundi à Vendredi de 8 h 30 à 15 h 00

Chargé d’affaires **Monsieur Richard TCHOSSO**

Conseiller M. Jacques Bernard IBARA – ANDZI

Premier Secrétaire M. Pierre ITOUA

Deuxième Secrétaire M. Lambert NGOUALA-ANSY

Attaché d’Ambassade M. Alexandre TCHISSAMBOU

Attachée administrative Mme Adrienne Stella NGAKOSSO

***Ambassade de Corée du Sud***

Tél. B.P. Ouvert de lundi à vendredi de 8 h à 17 h

**Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire** **S.E. M. June HYUCK CHO**

***Ambassade de la République Arabe d'Egypte***

Tél. 22 20 39 22 ttFax. 22 20 26 47B.P. 809Télex 88360 KNOuvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 15 h

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Sherif Salah Eldin ELLEITHY**

Attaché diplomatique M. AHMED NASSAR

Attaché Administratif M. Samir ATTIA MAHMOUD

***Consulat du Danemark***

Tél. 22 21 29 62 Fax. 22 20 52 25 B.P. 1967 Yaoundé Ouverture de lundi à vendredi  de 8 H à 12 h et de 14 h 30 à 17 h

Consul Général .**S. E. M. NIELSEN Hans Winther**

***Ambassade du Royaume d’Espagne***

Tél. 22 20 41 89 / 22 20 35 43Fax. 22 21 08 25B.P. 877 Yaoundée-mail : [emb.yaunde@maec.es](mailto:emb.yaunde@maec.es)

Ouverture au public : 8 h 30 à 12 H 30

Ambassadeur .**S. E. Mracelino CABANAS ANSORENA**Premier Secrétaire, chargé des affaires administrative et

consulaire Mme Clara Cabrera BRASERO

Chancelier Mme Ma NIEVES ROBLEDILLO IZQUIERDO

Conseiller économique et commercial M. Sergio PEREZ SAÏZ

***Ambassade des Etats-Unis d'Amérique***

BP 817 YaoundéTéléphone chancellerie. Tél 22 20 15 00 FAX : 22 20 15 00 (extension : 45 31)

Ouvert de lundi à jeudi de 7h 30 à 17 00

Le vendredi de 7 h 30 - 12 h 30

**Ambassadeur S.E. M. Robert P. JACKSON**

Chargé d’affaires (ai) Mme Lisa PETERSON

Chef de la section économique et politique M. Erik MARTINI

Adjoint au Chef de la section économique et politique M.

***Ambassade de France***

Plateau Atémengue - B.P. 1631 Yaoundé

Tél. 22 22 79 00 Fax. 22 22 79 09

Site internet : [www.ambafrance-cm.org](http://www.ambafrance-cm.org)

Email : [chancellerie.yaounde-amba@diplomatie.gouv.fr](mailto:chancellerie.yaounde-amba@diplomatie.gouv.fr)

**CHANCELLERIE DIPLOMATIQUE**

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. Mme Christine ROBICHON**

Premier Conseiller M. Patrice BONNAL

Deuxième Conseiller M. Michel GORAL

Deuxième Conseiller (Presse et information) M. Jean-Louis ROTH

Troisième Secrétaire M. Denis CORNU

**SECTION CONSULAIRE**

**CONSULAT GENERAL DE FRANCE A YAOUNDE**Tél 22 22 79 50 Fax 22 22 79 59 B.P. 309

Chancellerie.yaounde-fslt@diplomatie.gouv.fr

Chef de la section consulaire

Consul Général M

Consul Adjoint, Chef de chancellerie M.

**CONSULAT GENERAL DE FRANCE A DOUALA**Tél. 33 42 60 85 / 33 42 53 70 /33 42 61 06 Fax 33 43 31 05B.P. 869 Doualafransulat.bur@camnet.cm

Consul Général M.Didier GOUJAUD

Consul Adjoint, Chef de chancellerie M. Jacques BERDAT

**SERVICE DE COOPERATION ET D'ACTION CULTURELLE**Tél. 22 22 79 30 Fax 22 22 79 39

scac.yaounde-amba@diplomatie.gouv.fr

B.P. 1616 Yaoundé

Conseiller de Coopération et d’Action Culturelle M. Lionel VIGNACQ

Conseiller de coopération adjoint M. Patrick THOMAS

Conseiller Culturel M. Joël LEBRET

Attaché de coopération Mme Marion SEJOURNE

Attaché de coopération M. Jean-Luc PORTAL

Attaché de coopération M. Patrick LEGONIN

Attaché de coopération M. Eric FORCE

**SERVICE ECONOMIQUE REGIONAL**

Tél. 22 22 79 70 Fax 22 22 79 79 B.P. 102 Yaoundéyaounde@dgptresor.gouv.fr

Chef de service économique et commercial, Chef de la Misison

Economique……………………………………………………….M. Pascal MACCIONI

|  |
| --- |
|  |

Conseiller économique et commercial adjoint M. Jean Marie VIGNAUD

**CENTRE CULTUREL FRANCAIS FRANCOIS VILLON**Tél. 22 22 09 44 Fax 22 22 43 43 B.P. 513 Yaoundéccf.contact@yaounde.com

Directeur M.

**CENTRE CULTUREL FRANCAIS BLAISE CENDRARS** Tél. 33 42 69 96/33 42 45 72 Fax 33 42 05 79B.P. 01 Douala

Info@ccfdouala.com

www.ccfdouala.com

Directeur M. Benoît MANGIN

**SERVICE ADMINISTRATIF FINANCIER ET UNIFIE**

B.P. 1616 Yaoundé

Tél. 22 22 79 30 Fax 22 22 79 29

Email : safu.yaounde-amba@diplomatie.gouv.frChef du service administratif financier et unifié M. Christophe DESSOUDE

Adjointe au Chef du service administratif financier et unifié Mme Isabelle GIAFFREDA

**Agence Française de Développement**

Tél. 22 22 00 15 / 22 22 23 34 / 22 22 44 05

Fax 22 23 57 07 -

E-mail : [afdyaounde@afd.fr](mailto:afdyaounde@afd.fr)

B.P. 46 Yaoundé

Directeur M. Hervé CONAN

Chargé de mission (Santé/Education/Pilotage C2D/Macro) .M. Jacky AMPROU

**MISSION DE COOPERATION MILITAIRE ET DE DEFENSE**

B.P. 1631 Yaoundé

Tél. 22 22 79 91 Fax 22 22 79 99

Attaché de défense Colonel Benoît RICHET

**ATTACHE DE SECURITE INTERIEURE**

B.P. 1631 Yaoundé

Tél. 22 22 79 00 Fax 22 22 79 19

Attaché de Sécurité intérieure Colonel Philippe CUYNET

***Ambassade de la République Gabonaise***

Tél 22 60 87 03 / 22 60 87 04 Fax 22 21 43 47 B.P. 4130 YaoundéOuvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 15 h 30

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Paul Patrick BIFFOT**

Premier Conseiller, Chargé d’Affaires (ai) Mme Thérèse OBI MAKALEBO

Payeur M. Jean Arthur BOUSSAMBA BOUKA

Conseiller, Affaires Economiques et Commerciales M. Emmanuel NYINGONE

Conseiller Chancelier M. Marcel MOUANDZA

Conseiller chargé des affaires sociales Mme Bernadette NTSONO EBEHA

Premier Secrétaire, Affaires consulaires Mme Solange Gisèle AKOGUE

Premier Secrétaire, chargé du Secrétariat particulier Mme Anne-Marie AUBIAN

***Haut Commissariat de Grande Bretagne***

Tél. 22 22 05 45 / 22 22 07 96

Fax 22 22 01 48

B.P. 547 Yaoundé e-mail : [BHC.yaounde@fco.gov.uk](mailto:BHC.yaounde@fco.gov.uk) Ouvert de Lundi à jeudi de 7 h 45 à 12 h 45 mn et de 13 h 30 – 15 h 45

Vendredi de 7 h 45 à 13 h 45

Haut Commissaire **S.E. M. John Brian OLLEY**

Deputy High Commissioner M. Timothy Fisher

Political Officer M. Simon TOOTH

***Ambassade de la République de Guinée Equatoriale***

Tél 22 21 99 68 fax 22 21 08 04B.P. 277 Yaoundé

Email : embregecam@gmail.com

Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 16 h

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Onastasio ASUMU MUM Munoz**

**Chargé d’affaire a.i……………………………………………..M. Jesus OBAMA NZANG**

Conseiller

Premier Secrétaire M. Leonardo MOLA LAPLATA-MUM

Chargé d’affaires M. Moïse MBA SIMA NCHAMAPremier Secrétaire M. OBIANG Toribion Troisième Secrétaire M. Elias NGUEMA NDONG

###### Ambassade d'Israël

Tél. 22 20 16 44 / 22 21 12 91/22 21 93 97

Fax 22 21 08 23B.P. 5934 Yaoundé

e-mail : [infos@yaounde.mfa.gov.il](mailto:infos@yaounde.mfa.gov.il)

Ouvert de Lundi à jeudi de 7 h 45 à 16 h 45

Le Vendredi de 8 h 00 à 14 h

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Nadav COHEN**

***Ambassade d'Italie***

Tél. 22 20 33 76 Fax 22 21 52 50B.P. 827e-mail : [ambasciata.yaounde@esteri.it](mailto:ambasciata.yaounde@esteri.it)

Site web : www.ambyaounde.esteri.it Ouvert au public du Lundi au Vendredi de 9h 00 à 12 h 00

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Stefano PONTESILLI**

Premier Secrétaire M. Raffaele FESTA

Attaché administratif et comptable Mme Marina DI ROCCO

Attachée Mme Claudia CAMPANELLI

Attachée Mme Nicole BERTANI RIETH

Attachée Mme Maria PARADISI

Attaché M. Moreno GIULIVI

Attaché M. Domenico BONGIOVANNI

Adjointe Administrative Mme Maria Raffaella ANSELMIAdjointe Administrative Mme Madalena MATEUS Adjointe Administrative Mme Sandrine GLANGETASAdjointe Administrative Mme Paola MAINO Adjoint Administrative M. lorenzo MANZONI

***Ambassade du Japon***

Tél. 22 20 62 02 / 22 20 65 85 / 22 21 51 79Fax : 22 20 62 03 B.P. 6868 YaoundéE-mail : ambjapon@camnet.cm

Lundi à vendredi de 8 h – 16 h 00

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M**. **TSUTOMU ARAI**

Conseiller M. Akira TAKEDA

Premier Secrétaire M.Naoya IKEDI

Premier Secrétaire – Attaché médical Dr Kazuo TERAI

Premier Secrétaire – Chancelier M. Masahiro SATO

Deuxième Secrétaire – Consul M. Schoichiro SAKITANI

Troisième Secrétaire chargée des affaires culturelles Mlle Megumi KITO

***Haut commissariat du Libéria***

Tél. 22 21 12 96 / 22 21 05 21Fax 22 20 97 81B.P. 1185Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 15 h

Chargé d’Affaires (ai) **M. DAN S. TOBY**

Premier Secrétaire M. EASTMAN Leonnel RaphaelAttaché administratif M. Washington YONGLY SAH-FLAH

***Ambassade de la Grande Jamahirya Arabe Libyenne Populaire Socialiste***

Tél. 22 20 41 38/22 21 33 27 Fax 22 21 21 40

B.P. 1980 Ydé Cameroun Ouvert les Lundi, mardi, mercredi, jeudi de 8 h 30 à 14 h30 Le vendredi de 8 h 30 à 12 h 00 et le samedi de 8 h 30 à 13 h 30

Conseiller, Chargé d’affaires ai **M. LUFTI ALAMIN M. MUGHRABI**

Assistant Conseiller M. MOHAMED DARDOR

Attaché consulaire M. ALI S. A. ZENBILA

Troisième Secrétaire M. IBRAHIM BEN SLIMAN

Troisième Secrétaire M. MOUAMER A.S. MANSUR

Attaché financier M. ALI F. S. EMGAWE

***Ambassade du Royaume du Maroc***

Tél. 22 20 50 92 Fax 22 20 37 93B.P. 1629 E-mail : ambmaroccam@yahoo.frOuvert de Lundi à Vendredi de 8 h 30 à 15 h 00

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire………  **S.E.M. LAHSEN SAILE**

Conseiller Economique M. Farid CHERRAR

Conseiller chargé des affaires consulaires et sociales M. Salah ZAROUAL EL IDRISSI

Attaché Financier M. Mohammed RAFAOUI

***Ambassy of the Federal Republic of Nigeria***

Tél. Fax 22 23 55 51B.P. 488Ouvert de Lundi à Vendredi de 9 h à 15 h 30

Haut Commissaire (ai) **H.E. AMB. Philip ALI DAUDA CONSULAT GENERAL DU NIGERIA A DOUALA** Tél. 33 43 21 68 Fax 33 42 07 66B.P. 1553

Consul Général **H.E.M. Musa MALLAM HASSAN**

**CONSULAT GENERAL DU NIGERIA A BUEA**Tél. 33 32 25 28 Fax 33 32 25 37

***Nonciature Apostolique***

Tél 22 20 04 75 / Fax 22 20 75 13B.P. 210Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h 30 à 13 h et de 15 h 30 à 18 hLe Samedi de 8 h 30 à 13 h

Pro-Nonce Apostolique **Mgr Piero PIOPPO** Premier Secrétaire Rev. Stephen STOCKER

***Ambassade de l'ordre Souverain de Malte***

(Mont-Fébé - Yaoundé)B.P. 4084 YAOUNDETél. 22 20 18 16Fax. 22 21 09 25Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 13 h et de 15 h à 18 h

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Jean Christophe HEIDSIECK**Conseiller M. Richard LEROY

***Ambassade des Pays-Bas***

Tél. 22 20 22 72/96 29 02 26 Fax. 96 29 07 40

B.P. 310 Yaoundé

Email : YAO@minbuza.nlOuvert du lundi au jeudi : 08 h 30 – 13 h00 - 14 h 00 – 17h 30

Vendredi 08 h30 – 12 h 30

Consulat : du lundi au vendredi : 09 h 00 – 12 h 00

Ambassadeur **S.E. Mme Saskia Nicolette BAKKER**

Conseiller d’ambassade M. Jos VAN DINTHER

Officier de liaison d’immigration M. Sibbele SIEBESMA

Attachée des affaires administratives et consulaires Mme Mady TER BRAAK

***Ambassade de Roumanie***

Tél/Fax 22 21 39 86Télex 8417 KNBP 6212 YAOUNDEOuvert de Lundi à Vendredi de 9 h à 13 h

Chargé d'Affaires a.i **M. BONCO Mircea**

***Ambassade de la Fédération de Russie***

Tél. 22 20 17 14 / Fax. 22 20 78 91B.P. 488 Yaoundé

e-mail : russie.ambassade@orangemail.cmconsrusse@camnet.cm

Heure d’ouverture de la chancellerie : de lundi à jeudi de 8 h 00 à 13 h 00 et 15 h 00 à 18 h 15 Vendredi : de 8 h à 15 00 h

Heure d’ouverture de la section consulaire : Lundi, mercredi, vendredi : 10 h 00 à 13 h 00

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire M. **Nikolay RATSIBORINSKY**

Premier Secrétaire, M. Vladimir MELNIKOV

Attaché (Chef de la Section consulaire) M ; KonstantiN LOBKO

Attaché M. David MIRZOYAN

Attaché M. Mikhail SVIRIDOV

Attaché M. Yury ZHUKOV

Attaché M. Vladimir KOLESOV

***Ambassade Suisse***

Tél : 22 22 50 67 / 22 21 18 57 Fax : 22 20 93 86

A partir de la Suisse Tél. 031 324 18 59 B.P. 1169Yaoundé - Cameroun

Email: yao.vertretung@eda.admin.ch / [Yao.visa@eda.admin.ch](mailto:Yao.visa@eda.admin.ch)

Site web: www.eda.admin.ch/yaounde

Ouvert de Lundi à Vendredi de 9 h 00 – 11 h 00

Lundi à jeudi  de 9 h 00 – 11 h 00 (visa et état civil)

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Claude ALTERMATT**

Consul Général

Attaché d’Ambassade Mme SCHAWALDER Linda Belice

Chef de la section visa M. Daniel-Alexandre BERSET

***Ambassade du Sénégal***

Tél 22 20 90 61 Fax 22 20 44 49

B.P. 4494 Yaoundé Ouvert de Lundi à Jeudi de 09 h à 13 h 30 et de 14 h à 17 h

Le Vendredi de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 17 h Visa : du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 30

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. Alioune NDAO FALL**

Deuxième Conseiller M. Louis DIATTA

Premier Secrétaire, .. M. Magaye SECK

Premier Secrétaire, Agent Comptable M. Abdoul Abasse NDIAYE

Deuxième Secrétaire M. Elhadj Alioune Thialaw DIOP

Deuxième Secrétaire M. Sérigne Falilou DIOUF

Deuxième Secrétaire Mme Louise SARR NDONG

Attaché M. Jean Frédéric SAGNA

Huissier M. Mamadou BOCOUM

**CONSULAT HONORAIRE A DOUALA**

BP. 40 Douala

Tél. 33 42 28 14 / 33 42 22 73

Consul Honoraire **Mme Marème MALONG SAMB**

***Ambassade de la République du Tchad***

Tél. 22 13 99 53 / 22 60 88 24

B.P. 506 Ouvert de Lundi à Vendredi de 7 h 30 à 15 h 30

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **S.E. M. YOOSSEM-KONTOU**

**NOUDJIAMLAO**

Premier Conseiller M. ADOUM MAHAMAT YAHYA

Conseiller Economique M. AHMAT NOUR GATAR

Payeur M. BRAHIM GARBA ADAMOU

Premier Secrétaire, chargé des affaires consulaires M. BENGO K. SYAMTEL

Attaché d’Ambassade M. MAMADOU MALLOUM KABOULAH

Attaché culturel M. ABOUNA MALLOUM ABBA

Attaché à l’ambassade M. MAÏGARI MARKAMTA GONTCHOME

***Ambassade de la République Tunisienne***

Tél. 22 20 33 68/22 20 35 23 Fax. 22 21 05 07

Ligne directe 22 21 05 07

Telex 8370 KNB.P. 6074 Yaoundé

email : [AT.yaounde@camnet.cm](mailto:AT.yaounde@camnet.cm)

Ouvert de Lundi à vendredi de 8 h 00 à 14 h 00

Ambassadeur Extraordinaire & Plénipotentiaire **M. ABDERRAZAK LANDOULSI**

Premier Secrétaire M. Hattab HADDAOUI

Conseiller Economique M. Hassen BEN ROMDHANE

Comptable public M. Jamel HICHRI

Consulat honoraire à Douala

B .P. 2265 Tél : 33 43 40 00 / 33 42 14 14/33 42 15 15 fax 33 42 00 79

Consul honoraire M. Néjib SOUSSIA

***Ambassade de la République de Turquie***

Tél.22 20 67 75/Fax: 22 20 67 78 Telex B.P. 35 155 yaoundé

Email: ambassade.yaounde@mfa.gov.tr

Ouvert de Lundi à Jeudi de Vendredi de

Ambassadeur **S.E.M. OMER FARUK DOGAN**

***Délégation de l’Union Européenne auprès de la République du Cameroun***

Tél. 22 20 13 87/22 20 33 67/22 21 00 28/22 21 67 27 /Fax 22 20 21 49 B.P. 847 Yaoundé

Immeuble « Le Belvédère » Rond Point Nlongkak

E-mail : delegation-cameroun@ec.europa.eu

Ambassadeur, Chef de la Délégation. S.E .Madame COLLET françoise

Premier Conseiller ……………………………………………….M Dick NAEZER

(Chef de section économiques, commerce et Gouvernance)

Premier Conseiller (Politique, Information et Communication M. Jean Pierre BOU

Premier Conseiller (Chef de la coopération) M. Emile JEANNEE

Premier Secrétaire (Finances, Contrats et Audits) Mme Marijo PETER ZEEBERGH

Conseiller (Chef des Opérations de Coopération) M. Nicolas BERLANGA MARTINEZ

Conseiller…………………………………………………………M Wim IMPENS

(Chef de section de developpement Rural, Environnement

et Société Civile)

Deuxième Secrétaire……………………………………………..M.Joel NEUBERT

(Chef de section intrastructures)

Troisième Secrétaire

(Développement Rural, Environnement et société civile) Mme Pilar CAMPO

Attaché…………………………………………………………..M.Jesus CIMAS CARRILLO

(Chef de section Administration)

Attaché ………………………………………………………...Mme Joan CUMMINS

(Finances/contrats et audits)

Attaché ………………………………………………………...M. Alain NIZET

(Finances/contrats et audits)

Attaché…………………………………………………………...M Michel SCHLEIFFER

(Développement Rural, Environnement et Société civile)

Attaché…………………………………………………………..Mlle Frederique SAME EKOBO

(Economie, Commerce et Gouvernance)

Attaché………………………………………………………….Mlle Marta BRIGNONE

(Développement Rural, Environnement et Société civile)

Attaché…………………………………………………………..Mme Delphni TOMMY

(Economie, Commerce et gouvernance)

Attaché………………………………………………………..Mme Daniella SOCACIU

(Infrastructures)

Attaché…………………………………………………………M Carl FROSIO

(Développpement Rural, Environnement et Société Civile)

Attaché adjoint………………………………………..............Mlle Gisela PEREIRA

(Assisstante Chef de Délégation)

***Consulats honoraires***

**FINLANDE**B.P. 4324 YAOUNDETél 22 21 24 44 / Fax 22 20 26 19Ouvert de Lundi à Vendredi de 8 h à 12 et de 14 h 30 à 18 hConsul Honoraire **Maître BETAYENENORVEGE**B.P. 481 YAOUNDETEL. 22 06 65 87/99 95 54 86 Fax 22 30 47 11

E-mail : bmkouoheyoum@sho-cameroun.cmOuvert de Lundi à Vendredi de 7 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 17 h 30Consul Général Honoraire **M. KOUOH EYOUM Maurice**

**SUEDE**B.P. 280Tél. 22 21 34 77/22 20 51 37 / Fax. 22 21 37 22Télex 8235 KNOuvert de Lundi à Vendredi de 7 h 30 à 12 h et de 14 h 30 à 18 hConsul Honoraire **M. Roland TANKOUAN**

**BURKINA FASO**B.P. 11483 Yaoundé

Tél. 22 00 51 06

Ouvert de lundi à Vendredi de 9 h 30 à 15 h Tél. / Fax. Consul Honoraire **Mme OWONA OUMOU**

***LES NATIONS UNIES***

***AGENCES DU SYSTEME DES NATIONS UNIES AU CAMEROUN***

**PNUD/ONU** (Organisation des Nations Unies)

Tél 22 20 08 00/22 20 08 01 Fax /22 20 07 96

Représentante Résidente (ai) Mme Najat ROCHDI

**CEA/BSR-AC** (Commission Economique pour l’Afrique)

Tél 22 23 14 61 /22 23 56 22 Fax 22 23 31 85

Représentente résidente Mme FATOUMATA BA SY

**CINU** (Centre Sous régional d’Information des Nations Unies)

Tél. 22 21 23 67 / Fax 22 21 23 68Directeur (ai) M. Michel BALIMA

**CNUDHD** (Centre sous-régional des Nations Unies pour

Les droits de l’Homme et la Démocratie)

Tél. 22 21 24 74 / Fax 22 21 24 75

Chargé de bureau Robert KOTCHANI

**FAO** (Organisation des Nations Unies pour l’alimentation et l’agriculture)

Tél 22 21 12 42 / Fax 22 20 48 11 Représentant M. Ousseynou NDOYE

**HCR** (Haut Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés)

Tél 22 20 29 54 / fax 22 b21 05 44

Représentant Mme Ndeye NDIOUGUE NDOUR

**OMS** (Organisation Mondiale de la Santé)

Tél 22 21 02 58 /22 21 02 59/22 21 10 03/22 21 20 80 / Fax 22 21 10 77

Représentante Pr Charlotte Faty NDIAYE

**ONUDI** (Organisation des Nations Unies pour le Développement Industriel)

Tél 22 21 55 82 / Fax 22 20 50 53Représentant M. KOSSI Edmé

**ONUSIDA** (Programme commun des Nations Unies sur le VIH/SIDA)

Tél. 33 01 90 36/33 01 90 37

FCoordonnateur Pays M. Mbaye Amadou MOCTAR

**PAM Pays** (Programme Alimentaire Mondial)

Tél 22 23 17 28 /22 22 85 82

Directeur Pays Mme FATMA SAMOURA

**PAM Région** (Programme Alimentaire Mondial)

Tél 22 23 17 28/22 22 85 82 / Fax 22 23 59 07

Directeur Afrique Centrale et Représentant M. Jacques ROY

**FIDA (**Fonds International de Développement Agricole)

Tél.

Représentant Résident M.Bernard MWINYEL HIEN

**UIT** (Union Internationale des Télécommunications)

Tél 22 22 92 92 / Fax 22 22 92 97 Représentant de zones M. Vincent SAKANGA

**UNESCO** (Organisation des Nations Unies pour l’Education, la Science et la Culture)

Tél 22 20 35 47 Fax 22 22 63 89Directeur/Représentant M.

**UNFPA**  (Fonds des Nations Unies pour la Population)

Tél 22 21 98 63 /22 21 98 64 Fax 22 21 98 62 Représentant M. Alain SIBENALER

**UNICEF** (Fonds des Nations Unies pour l’Enfance)

Tél 22 22 31 82 / 22 50 54 00 Fax 22 23 16 53 / 22 23 44 92Représentant (a.i Mme Félicité TCCHINBINDAT

Chargé de bureau M. Zakari ADAM

**ONUFEM** (Fond des Nations Unies pour la Femme)

Tél 22/20/53/35 Fax 22 20 07 96

Représente Résidente Mme Anne Marie Miam DJANGONE

Chargée de Programmes Mme Mary JORETTI

**undss** (United Nations Department of Safety and Security)

Tél 22 20 12 06/22 20 08 00 / Fax 22 20 07 97/22 20 07 96

Security Adviser M. Nathan DANQUAH

**iNstitutions de bretton woods**

BANQUE MONDIALE

FMI

IFC/SFI

(Voir infra)

***Banque Mondiale***

Tél. 22 20 38 15 / 22 21 80 00/ 99 68 05 45/ 99 68 05 50/99 68 05 51/ 77 50 28 49/77 50 28 50 / 77 50 28 51

Fax 22 21 07 22 / 22 21 80 76 /

B.P. 1128 – YaoundéOuvert de 8 h à 16 h 30 de Lundi à Vendredi

Directeur des opérations,

Country Director M. Grégor Hans BINKERT

Représentante Mme SEJTNAN SIA

Executive Assistant Mme ALIM AHMED MAMMA

Communications Officer M. BATEG Henri Laurent

Resources Management Analyst Mme BOWEN Gina Sr Water & Sanitation Specialist M. DROZDZ Jan

Information Specialist Mme FOGAIN YOUOGHO TEGAH Edwige

Sr Financial sector specialist Mme JAFFRIN Guillemette Sidonie

Financial management specialist M. KEITA SEKOU

Sr. Program Officer M. A. Faustin KOYASSE

Sr Energy Specialist Mme MANROTH Astrid

Forestry Specialist M. MENANG EVOUNA Emeran Serge

Procurement Specialist M. MESSAN KOUAMI HOUNSINOU

Sr Country Officer M. MURPHY Daniel J.

Operations Analyst Mme NDJEBET YAKA Hélène Simonne

Sr Agricultural Economist M. Clotilde NGOMBA

Information Specialist M. NJOYA MOUSSA

Sector Leader M. ROSSIGNOL Ivan

Sr Rural Development Specialist M. SECK OUSMANE

Transport Specialist M. TANIFORM Peter NGWA

Sr Economist M. David TCHUINOU

***Fonds Monétaire International***

Tél. : 22 22 38 53 / 22 22 38 54 /22 23 35 61Fax 22 22 14 42

Lundi à Vendredi de 8 h 00 -12 h 30 de 14 h 30 - 18 h

Représentant Résident Mme Boriana YONTCHEVA

Assistante Economique M. TCHAKOTE NOUMBISSI Du Prince

Assistante Administrative Mme Nathalie ESSIA NGANG

***ORGANISATION INTERNATIONALE DU TRAVAIL***

***Equipe d’Appui Technique pour le Travail Décent – Bureau Pays : Angola, Djibouti, gabon, Rwanda, Burundi, Centrafrique, Cameroun, Sao Tomé et Tchad***

Tél. (00 237) 22 20 50 44 / 22 21 51 81 / 22 21 74 47 /22 50 52 00

Fax (00 237) 22 50 50 66/ 22 21 74 46B.P. 13 Yaoundé – Cameroun

Télex : 88361 KN

Directrice Mme Dayina MAYENGA

Promotion de l’Emploi à Haute Intensité de Main-d’oeuvre M. Thomas Da Vera Cruz

Coopératives et Entreprises Mme Aminata MAIGA

Spécialiste principal employeur M.Lassina TRAORE

Appui aux organisations des travailleurs M. Hervé SEA

Législation et Normes internationales du travail M. Benoît GUIGUET

Sécurité Sociale M. Théopiste BUTARE

Administration du Travail et Dialogue social M. Pierre-Claver NZEYIMANA

Politique de l’Emploi M. Jean NDENZAKO

Expert VIH/Sida Mme Juliette FARAH RAZAFIARISOA

***AUTRES INSTITUTIONS FINANCIERES***

***ET***

***ORGANISMES INTERNATIONAUX***

***Banque des Etats de l'Afrique Centrale***

**SERVICES CENTRAUX**Tél. 22 23 40 60/ 22 23 40 30 / Fax 22 23 33 29B.P. 1917TELEX 88343 KN

**GOUVERNEMENT DE LA BANQUEGouverneur M. Lucas ABAGA NCHAMA**

Vice-Gouverneur M. TAHIR HAMID NGUILIN

**Cabinet du Gouverneur**

Conseiller Spécial du Gouverneur M. ALLAM-NDOUL Issa Conseiller Technique du Gouverneur M. ABOUBAKAR SALAO

Chef du Cabinet du Gouverneur M. Pierre Emmanuel NKOA AYISSI

Gestionnaire de la Caisse de Retraite M. ISSAKOU GUETNGAR KEMDE

Conseiller du Gouverneur, chargé de la communication Mme Lucie MBOTO FOUDA

**Cabinet du Vice-Gouverneur**

Assistant du Vice-Gouveneur M. Jean Hilaire BINDZA

**SECRETARIAT GENERAL** Secrétaire Général M. DanielNGASSIKI Chef du Département de l’Organisation des Affaires Adminis-

Tratives et de la Réglementation, chargé du Secrétariat des

Conseils M. Nicaise NGUEMA OBIANG

Chef du Département de la Planification stratégique, du Budget

Et du contrôle de Gestion M. Jerry-Samson NANGUE OTOM

Chef du Département de la Sécurité M. Zéphirin Martial BOYEMBE

Chef du Département des Affaires Juridiques et des Contrats M. Samuel GAKO

Chef du Département des Relations Publiques et de l’ImprimerieM. Zéphirin Martial BOYEMBE

Chef du Département du Contrôle Interne M. Jean SORA BITAM

**DIRECTION GENERALE DU CONTROLE GENERAL**

Directeur Général M. Jean Michel MONAYONG NKOUMOU

Chef du Département de l’Audit et de l’Inspection des services

Centraux M. Eric GORO

Chef du Département de l’Audit et de l’Inspection des Centres M Fortuné William MOUKOULOU

Chef du Département du Contrôle Permanent M. Francisco-Nzé NZE NSANG

Chef du Département de la Prévention des Risques et de l’Audit

Informatique M. Jacques MINANE

Chef du Département des Etudes, de la formation et de

L’administration M. Ahmed MAHAMAT DJAMALLADINE

**DIRECTION GENERALE DES ETUDES, FINANCES ET**

**RELATIONS INTERNATIONALES**

Directeur Général M. Joachim LEMA OKILI

Directeur Central des Etudes et de la Stabilité Financière M. Jacques NSOLE

Adjoint au Directeur Central des Etudes et de la Stabilité

Financièr M. Aimé-Dominique BIDA KOLIKA

Directeur Central de la Recherche (pi) M. Jacques NSOLE

1er Adjoint au Directeur central de la recherche M. Alexandre RENAMY-LARIOT

2ème Adjoint au Directeur central de la Recherche M. HAMZA MOUKHTAR

Directeur Central des relations internationales M. ALLAMINE BOURMA TREYE

1er adjoint au Directeur central des relations internationales Mme Florence LIMBIO

2ème adjoint au Directeur central des relations internationales M. Sarwal ADOUM MAHAMAT

Directeur Central des opérations financières M. Antoine NKODIA

1er adjoint au Directeur Central des opérations financières M. Augustin LOGMBANG

2ème adjoint au Directeur Central des Opérations financières (Ai M. Augustin LOGMBANG

Directeur Central du crédit et des marchés des capitaux (pi) M. Antoine NKODIA

1er adjoint au Directeur Central du crédit et des marchés de

Capitaux M. Pierre TALOM

2ème adjoint au Directeur Central du crédit et des marchés de

Capitaux M. DJONDANG LADIBE YACOUB

Directeur Central de la formation M. Carlos-Damian BACA EBORO

Adjoint au Directeur Central de la formation M. Bertrand BESSE NGIAH

Chef du Département du Contrôle Interne M. Jean Roger BAKOULOU

**DIRECTION GENERALE DE L’EXPLOITATION**

Directeur Général M. Yvon Bertrand SONGUET

Directeur Central de la comptabilité M. NDOADOUMGUE GUERDITA

1er adjoint au Directeur Central de la comptabilité M. René Mathurin BEMBA

2ème adjoint au Directeur Central de la comptabilité M. Saturnin NEMBE

Directeur Central de l’informatique et des télécommunications M. Michel DZOMBALA

1er adjoint au Directeur Central de l’informatique et des

Télécommunications M. Quintin José EWORO MBA

2ème adjoint au Directeur central de l’informatique et des

Télécommunicatons M. MVOU Martial

Directeur Central de l’Investissement, du Patrimoine et de la

Gestion (pi) M. Carlos-Alberto BONCANA TABARES

1er adjoint au Directeur Central de l’investissement, du

Patrimoine et de la gestion M. ALLALI MAHAMAT ABAKAR

2ème adjoint au Directeur Central de l’investissement, du

Patrimoine et de la gestion M. Thomas POUMANGUE

Directeur Central de l’Emission Monétaire et de la Circulation

Fiduciaire (pi) M. NDOADOUMGUE GUERDITA

Adjoint au Directeur Central de l’Emission Monétaire et

De la circulation fiduciaire M. Thomas BANDIA

Directeur Central des Ressources Humaines M. Carlos-Alberto BONCANCA TABARES

1er Adjoint au Directeur Central des ressources humaines M. Robert ROYINGAM

2ème Adjoint au Directeur Central des ressources humaines M.Isidore NGOY

Directeur Central des systèmes et moyens de paiement (pi) M. Michel DZOMBALA

1er Adjoint au Directeur Central des Systèmes et moyens de

Paiement Mme Jacqueline NGO NGWAT

2ème Adjoint au Directeur Central des Systèmes et moyens de

Paiement M. Alex NGANGOUE OYINIMA

Chef du Département du Contrôle Interne M. Sylvain ENGOANG

**SECRETARIAT GENERAL DE LA COBAC**Secrétaire Général M. Idriss AHMED IDRISS

Secrétaire Général Adjoint M. Rafaël TunG SUE

Conseillers au Secrétariat Général M. BARKA RATOU

M. Ignace NGANGA

Chef du Département des Affaires Administratives et JuridiqueM. Angel NDONGO ANDEME

Chef du Département de Micro finance M. Alphonse NGBAKO

Chef du Département du contrôle permanent M. Henri IKORI A YOMBO

Chef du Département de l’Inspection bancaire M. TEDEBAY DJAH BEIMNA

Chef du Département de la Réglementation et des Etudes M. Barthélémy KOUEZO

***Banque des Etats de l’Afrique Centrale***

**DIRECTION NATIONALE**Tél. 22 23 33 90/22 22 60 77 / Fax 22 23 33 80B.P. 83 Yaoundé

**DIRECTION NATIONALE**Directeur National M. MANI Jean Marie Benoît email : jmbmani@beac.int

1er Adjoint au Directeur National M. AKONDENG Johnbest

Email : akondeng@beac.int

2ème Adjoint au Directeur National M. NKOUMOU TSALA Pierre

email : nkoumou@beac.int

Chef de Département du Contrôle interne Mme ALLALI FRANCK Michèle

email : allalif@beac.int

**AGENCE DE DOUALA**Tél. 33 42 86 31 / 33 42 84 55/33 42 33 24 Fax 33 42 36 47B.P. 1747 DoualaDirecteur d’Agence (PI) M. NYEBELE Jacques Didier

Email : nyebele@beac.int

1er Adjoint au Directeur d’Agence M.

Email :

2ème Adjoint au Directeur d’Agence M. NYEBELE Jacques Didier

Email : nyebele@beac.int

**AGENCE DE GAROUA**Tél. 22 27 12 55 /22 27 13 45 Fax 22 27 30 72 B.P. 105 Garoua

Directeur d’Agence M. ESSAKAL Gabrielemail : essakal@beac.int

**BUREAU DE NKONGSAMBA**Tél. 33 49 39 93/33 49 13 98 Fax 33 49 40 72

B.P. 242 NkongsambaChef de Bureau M. LENGUE KOUOH Armand

Email : [lengue@beac.int](mailto:lengue@beac.int)

**AGENCE DE LIMBE**Tél. 33 33 20 30 / 33 33 24 88 Fax 33 33 25 93 B.P. 50 Limbe

Directeur d’Agence P.I. M. WILSON Philippe

Email : wilson@beac.int

**AGENCE DE BAFOUSSAM**Tél. 33 44 17 57 /33 44 14 32 / Fax 33 44 29 84 B.P. 971 Bafoussam

Directeur d’Agence M. NTEDE Jean Marie Joseph

Email : [ntede@beac.int](mailto:ntede@beac.int)

***Société Nationale d’Investissement du Cameroun***

Tél. 22 22 44 22/22 23 40 95/ Fax. 22 23 13 32Télex 8205 KN

e-mail : [sni@sni.cm](mailto:sni@sni.cm)

Site web : htt://www.sni.cm

Directeur Général Mme YAOU AÏSSATOU 22 23 10 59Directeur Général-Adjoint M. ONDOA ONANA A. 22 23 10 58

Auditeur Interne M. KALDJOB MABOUT Victor Marie 22 23 15 93

**DIRECTION DE L’INVESTISSEMENT**

Directeur M. OTTO Jeanneau de DEBONI S22 23 35 64

Directeur Adjoint M. BERTOUA Philippe Jacques 22 23 16 35

**DIRECTION DU PORTEFEUILLE**

Directeur M. FOTSO Séraphin 22 22 65 60

**DIRECTION DES ETUDES ET DU CONSEIL**

Directeur M. HAND BAHIOL Magloire C. 22 23 11 97

**DIRECTION DES OPERATIONS IMMOBILIERES**Directeur M. NENGOM Emmanuel 22 23 11 82

**DIRECTION DES FINANCES ET DU RECOUVREMENT**Directeur M. AOUDOU Oumarou 22 23 13 12

**DIRECTION DES AFFAIRES GENERALES** 22 22 66 68

Directeur M. SOLLO ASSOMO MEDJO Léocadie

**DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES**

Directeur (p.i) M. TIMBA Majoré Louis 22 22 65 81

***CHAMBRE CONSULAIRE***

***&***

***ASSOCIATIONS SYNDICALES***

***Chambre de Commerce, d’Industrie, des Mines et de l’Artisanat***

Siège : Tél. 33 42 98 81 / 33 43 44 95 Fax 33 42 55 96 B.P. 4011 Dla

Ydé : Tél 22 22 47 76 Tél/Fax 22 22 01 55 / B.P. 36 Ydé

**BUREAU EXECUTIF**

Président M. EKEN Christophe 33 42 67 87Premier Vice-Président M. NDONGO ESSOMBA B 22 20 13 84

Deuxième Vice-Président M. SALI MOUSSA 22 25 12 83

Troisième Vice-Président M. MUKETE EKOKO 33 43 30 45Trésorier M. KAMMOGNE FOKAM P 22 23 91 56

Rapporteur Mme AKOA Angeline 22 28 36 90

Secrétaire Général M. HALIDOU BELLO 33 42 85 87 **SECTION COMMERCE**Président M. SANI ELIES 33 42 28 01

Vice-Président M. SAIBOU OUMAROU 33 37 34 00**SECTION INDUSTRIE ET MINES**

Président Mme FONING Françoise 33 37 52 17

Vice-Président M. NDERDAI NDJIDDA 22 27 12 29

**SECTION PRESTATION DE SERVICES**

Président M. AYANGMA AMANG P. 33 42 31 75

Vice-Président Mme NYA LEWAT Chantal 33 42 53 02

**SECTION ARTISANAT**

Président M. TCHANGOU BANGOFA 33 44 22 00

Vice-Président Mme YANNE FANTA Elisabeth 22 25 10 57

**REPRESENTANTS DES DELEGUES**

M. ABANDA Mathias 33 36 13 10

M. ASSENE NKOU Jean Marie 22 20 01 68

**DELEGUES REGIONAUX**

**DELEGATION REGIONALE DU CENTRE**Délégué régional M. ASSENE NKOU Jean Marie 22 20 01 68

**DELEGATION REGIONALE DU NORD OUEST**

Délégué régional M. ABANDA Mathias 33 36 13 10 **DELEGATION REGIONALE DU SUD OUEST**Délégué régional M. ETANG ARREY Raymond 99 92 40 01

**DELEGATION REGIONALE DE L’OUEST**Délégué régional M. NOUTCHOGOUIN Jean 33 44 56 49**DELEGATION REGIONALE DU NORD**Délégué régional M. MOUSSA ISSA 22 27 12 84

**DELEGATION REGIONALE DU SUD**

Délégué régional M. BITOM BIDJANG Paul 22 28 43 43

**DELEGATION REGIONALE DU LITTORAL**

Délégué régional .M. DOOH Collins 33 43 01 22

**DELEGATION REGIONALE DE L’EST**

Délégué régional… M. DBADJI KHALIL Tarek

**DELEGATION REGIONALE DE L’EXTREME NORD**

Délégué régional M. SIDDIKI YOUSSOUFA 22 29 15 25

**DELEGATION REGIONALE DE L’ADAMAOUA**

Délégué régional M. MOHAMADOU ABBO 22 25 24 07

***CENTRALES SYNDICALES DES TRAVAILLEURS***

**UNION DES SYNDICATS LIBRES DU CAMEROUN**

**(USLC)**

Tél 22 20 66 54 / 99 20 17 97/ 74 51 26 18 Fax 22 20 83 03 B.P. 20792 yaoundé

Présidentconfédéral M.LonginBEDZIGA 99 80 19 91

Secrétaire Général M.

**Confédération Syndicale des Travailleurs du Cameroun**

**(CSTC)**

Tél 99 84 30 07

Président confédéral M. ZAMBO AMOUGOU Jean Marie

Secrétaire Général M.

**UNION GENERALE des Travailleurs du Cameroun**

**(UGTC)**Contact : BP 6383 Yaoundé

Tél. 22 23 95 58

Président M. Isaac BISSALA 99 56 81 99

Secrétaire Général ……………………………………………….M. Nlend Gabriel 99 98 20 62

**CONFEDERATION des Travailleurs AUTONOMES du Cameroun**

**(CSAC)**Contact : BP Yaoundé

Président M. Cornelius WEWESSEE 75 02 70 63

Secrétaire Général M.

**CONFEDERATION des SYNDICATS INDEPENDANTS DU CAMEROUN**

**(CSiC)**Contact : BP Yaoundé

Président M. MOUGOUE OUMAROU 99 97 52 16

Secrétaire Général M. Jean Pierre ATEBA 77 97 48 37

**CONFEDERATION des TRAVAILLEURS UNIS DU CAMEROUN**

**(CTuc)**Contact : BP Yaoundé

Président M. ESSINDI MINKOULOU 99 56 86 26

Secrétaire Général M.

**CONFEDERATION camerounaise du travail**

**(CCT)**Contact : BP Yaoundé

Président Mme EKOUAN Bernadette 77 51 05 94

Secrétaire Général M.

**CONFEDERATION SYNDICALE ENTENTE DES TRAVAILLEURS DU CAMEROUN**

Contact : BP Yaoundé

Tél 97 00 23 96/70 11 85 89

Président M. ASSIGA Benoît

Secrétaire Général M.

**CENTRALE SYNDICALE DU SECTEUR PUBLIC**

**(CSP)**

Président……………………………………………………M. BIKOKO Jean Marc 99 83 72 48

**CONFEDERATION GENERALE DES TRAVAILLEURS DU CAMEROUN-LIBERTE**

**(CGT LIBERTE)**

Président…………………………………………………...M. Ekedi René Bernard 99 83 10 83

70 24 92 95